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ЗАЧЕМ НАМ НУЖНА КОНФЕРЕНЦИЯ? 

Покойный Бернард Б. Смит, не алкоголик, являвшийся в то время 

председателем нашего Совета попечителей и одним из создателей структуры 

Конференции, великолепно ответил на этот вопрос в своем вступительном 

слове на Конференции 1954 года: 

«Возможно, нам не нужна Конференция по общему обслуживанию АА для 

сохранения нашей собственной трезвости. Но она нам, действительно, очень 

нужна, чтоб обеспечить выздоровление алкоголика, который всё ещё 

спотыкается в потёмках всего лишь в одном квартале от этой комнаты. Она 

нужна нам, чтобы обеспечить выздоровление ребёнка, родившегося сегодня 

вечером и обречённого на алкоголизм. Она нужна нам, чтобы согласно 

Двенадцатому шагу обеспечить постоянное прибежище всем алкоголикам, 

которые в грядущие столетия смогут обрести в АА то же самое возрождение, 

которое вернуло к жизни нас самих. 

Она нам нужна потому, что мы, как никто иной, отдаём себе отчёт в том, 

к каким разрушительным последствиям приводит человеческое стремление к 

власти и престижу, которому мы никогда не должны позволить проникнуть в 

АА. Нам нужна Конференция, чтобы оградить АА от управления и в тоже время 

избавить ее от анархии; она нужна нам, чтобы предотвратить Содружество 

от развала и в то же время уберечь от чрезмерной централизации. Нам нужна 

Конференция для того, чтобы Содружество Анонимных Алкоголиков и только 

Содружество Анонимных Алкоголиков могло быть единственным хранителем 

его собственных Двенадцати Шагов, Двенадцати традиций и гарантом всего 

обслуживания АА. 
 

Нам нужна Конференция для, чтобы изменения внутри АА наступали только 

в ответ на нужды и чаяния всего АА, а не какого-либо меньшинства. Она нам 

нужна с тем, чтобы двери помещений АА всегда были открыты и все люди с 

алкогольной проблемой могли во все времена приходить в эти помещения с 

открытой душой и ощущать радушный прием. Она нам нужна для обеспечения 

того, чтобы Содружество Анонимных Алкоголиков никогда не спрашивало того, 

кто нуждается в нашей помощи, какой он/она расы, каковы его/ее убеждения или 

общественное положение.»  

книга «Руководство по обслуживанию АА  

совместно с Двенадцатью Принципами  

всемирного обслуживания АА», стр. 39. 
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ОСНОВОПОЛАГАЮЩИЕ ГАРАНТИИ КОНФЕРЕНЦИИ. 
 

Гарантии Конференции – статья 12 Устава Конференции по общему обслуживанию 

АА и Двенадцатый Принцип обслуживания АА.  

«Гарантии статьи 12 – это ряд торжественных обязательств, которые 

обеспечивают гарантию того, что сама Конференция будет следовать Двенадцати 

Традициям АА. Эти Гарантии указывают на такие достоинства, как 

предусмотрительность и духовность, которыми должна всегда обладать наша 

Конференция по общему обслуживанию АА. За исключением каких-либо непредвиденных 

недостатков, Гарантии являются теми постоянными узами, которые крепко 

связывают Конференцию с движением, которому она служит»  
 

Во всей своей деятельности Конференция по общему обслуживанию АА 

должна соблюдать дух Традиций АА, проявляя при этом исключительную 

заботу о том, чтобы: 

• Конференция никогда не становилась местом опасного сосредоточения богатства 

и власти; 

• благоразумным финансовым принципом было поддержание общей суммы 

собранных денежных фондов на уровне, достаточным для покрытия текущих 

расходов, и наличие достаточного запаса финансовых средств; 

• никто из участников Конференции никогда не был бы поставлен в положение, 

обеспечивающее ему неограниченную власть над кем-либо из остальных 

участников; 

• все важные решения принимались путем обсуждения, голосования и, по 

возможности, преобладающим большинством голосов; 

• деятельность Конференции всегда исключала персональные взыскания и не 

вызывала общественной полемики; 

• Конференция никогда не принимала каких-либо управленческих решений; даже 

когда она, возможно, действует на благо «Анонимных Алкоголиков»; 

• как и Общество «Анонимных Алкоголиков», которому она служит, сама 

Конференция всегда оставалась демократичной в своих помыслах и делах. 
 

Гарантии Конференции по их значимости приравнены к Двенадцати Традициям АА. 

Отмена или поправки к любой из них требуют письменного согласия трех четвертей 

всех групп АА, при этом для тщательного рассмотрения и обсуждения выделяется 

значительное время - шесть месяцев. Хотя таким образом затруднено внесение 

изменений в Гарантии статьи 12-ой, но такая возможность осталась. 

Понятно, что все эти Гарантии имеют большое и долговременное значение для 

общего благополучия АА. Вот почему мы считаем, что мы должны позволять их 

изменять только при наличии убедительного доказательства их непригодности и 

потом – только с согласия самих групп АА.  

книга «Руководство по обслуживанию АА совместно с  

Двенадцатью Принципами всемирного обслуживания АА», 

XIIПринцип обслуживания 
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ПОРЯДОК РАБОТЫ XXXIV КОНФЕРЕНЦИИ  

ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ СОДРУЖЕСТВА АА В РОССИИ  

с 6 по 9 мая 2023 года. 
 

Тема XXXIV Конференции: «Традиции АА – ключ к нашему будущему». 
 

6 мая 2023 года. 

1300 – 1400 
 

Размещение и регистрация участников Конференции 
 

1400–1445 
 

Обед 
 

1500 - 1645 

 

Большая встреча «Мимолётный взгляд на панораму 

Содружества АА» (Ведущий – Наталья К., г. Кострома) 
 

1700 – 1845 

 

Круглый стол «Доклады Комитетов и служб СОО АА в России и 

Комитетов Конференции» (Ведущий – Светлана Ш., г. 

Новодвинск) 
 

1900 – 1945 
 

Ужин. 
 

2000 – 2100 

 

Круглый стол «Повестка дня XXXIV Конференции: 

представление предложений на Конференцию». (Ведущие – Алла 

К., г. Санкт-Петербург и Светлана И., г. Архангельск) 
 

2100 – 2130 

 

Совместное собрание Совета по общему обслуживанию АА, 

Комитета СОО АА по Конференции и Комитета Конференции по 

повестке дня. Утверждение повестки дня Конференции.  
 

2130 – 2230 
 

Заседание Совета по общему обслуживанию АА в России 
 

2130 – 2230 

 

Совместное собрание Комитетов Конференции. 

(Ведущий – Алла К., г. Санкт-Петербург) 
 

2230 – 2330 

 

Круглый стол на тему: «Архивы АА. Сохранить прошлое ради 

будущего» (Спикеры – Оксана Ш., г. Сочи/Адлер и Светлана И., г. 

Архангельск) 

 

 

7 мая 2023 года. 
 

0800 - 900 

 

Собрание АА. Тема «Образ грядущего».   

(Ведущий собрания – Константин К., г. Санкт-Петербург) 
 

0900 – 945 
 

Завтрак. 
 

1000– 1030 
 

Открытие Конференции. Слово ведущим Конференции. 
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1030 – 1200 

 

• Выборы комиссии по подсчёту голосов и утверждение службы 

протокола Конференции. 

• Выборы казначея Конференции. 

• Принятие регламента. 

• Утверждение повестки дня Конференции.  

• Информация о выполнении решений XXXIII Конференции. 

• Доклад председателя Совета по общему обслуживанию АА в 

России 

• Информирование о работе редакции журнала АА «Дюжина» 

• Отчёт генерального директора Офиса обслуживания АА в России 

• Финансовый отчёт ФОАА за 2022 год.  
 

1215 - 1345 
 

Рассмотрение вопросов/ предложений повестки дня Конференции 
 

1400 – 1500 
 

Обед 
 

1530 – 1845 
 

Рассмотрение вопросов/ предложений повестки дня Конференции 
 

1900 – 1945 
 

Ужин. 
 

2000 – 2100 

 

Работа Комитетов Конференции и Комитетов Совета по общему 

обслуживанию АА. 
 

2115- 2215 

 

Семинар «Одиннадцатая Традиция АА в интернете» (Ведущий 

спикер: Василий Г., г. Нижний Новгород) 
 

2230 – 2330 

 

Диалог на тему: «Два взгляда на общую цель. Что будем 

делать?»(Ведущий – Дмитрий М., г. Новодвинск) 
 

 

 

8 мая 2023 года. 

0800 - 900 

 

Собрание АА. Тема «Свобода под Богом».  

(Ведущий собрания – Марина С., Архангельск) 
 

0800 – 900 

 

Работа Комитетов Конференции и Комитетов Совета по общему 

обслуживанию АА (при необходимости) 
 

0900 – 945 
 

Завтрак. 
 

1000– 1030 
 

Утверждение протокола Конференции от 7-го мая. 
 

1030 – 1400 

 

• Рассмотрение и утверждение Конференцией предложений, 

выработанных комитетами. 

• Рассмотрение и утверждение решений, выработанных 

Конференцией. 
 

1400 – 1500 
 

Обед. 
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1515– 1800 
 

Рассмотрение вопросов/ предложений повестки дня Конференции 
 

1815 – 1900 

 

Представление и утверждение кандидатов в Совет по общему 

обслуживанию АА в России.  
 

1900 – 1945 
 

Ужин 
 

2000 – 2145 

 

Круглый стол на тему «Седьмая Традиция в Третьем Завете АА. 

Благодарность в действии» (Ведущий круглого стола – Юрий К., г. 

Кострома; Ведущий спикер – Евгений К., г. Кострома) 
 

2200 – 2330 

 

Интерактивный семинар на тему «Традиции АА – ключ к нашему 

будущему» (Ведущий спикер – Наталья К., г. Кострома) 

 

 

9 мая 2023 года. 

0800 – 900 

 

Собрание АА. Тема «Анонимность – основа нашего смирения». 

(Ведущий собрания – Сергей Е., г. Сочи) 
 

0800 – 900 
 

Заседание СОО АА в новом составе 
 

0900 – 945 
 

Завтрак. 
 

1000– 1100 

 

• Утверждение протокола Конференции от 8-го мая 

• Утверждение краткого отчёта о Конференции 
 

1115 - 1230 

 

Семинар «АА – решение для всех поколений? Наша главная цель и 

наша ответственность» (Ведущий спикер – Алла К., г. Санкт-

Петербург) 
 

1245 - 1315 
 

Утверждение протокола Конференции от 9-го мая. 
 

1315 – 1415 
 

Закрытие Конференции 
 

1415 
 

Обед 
 

1500 
 

Выезд 
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ПОВЕСТКА ДНЯ  

XXXIV КОНФЕРЕНЦИИ ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА  

 

1. О СОЗДАНИИ ИНФОРМАЦИОННОЙ СЛУЖБЫ КОНФЕРЕНЦИИ. 
 

1.1 Создать Информационную службу Конференции (проект представлен в 

приложении № 6) 
 

1.2 Поручить Совету по общему обслуживанию АА в России организовать 

Информационную службу Конференции (информация Комитета Конференции по 

повестке дня). 

 

2. О СОЗДАНИИ КОМИТЕТА/СЛУЖБЫ ПО ЖУРНАЛУ АНОНИМНЫХ 

АЛКОГОЛИКОВ РОССИИ «ДЮЖИНА» С ЦЕЛЬЮ РАЗВИТИЯ ЖУРНАЛА И 

ПОПУЛЯРИЗАЦИИ ЕГО СРЕДИ ЧЛЕНОВ АА.  
 

2.1 Создать Комитет/Службу по журналу АА России «Дюжина». 
 

2.2 Поручить Совету по общему обслуживанию АА организовать работу Комитета/ 

Службы по журналу АА России «Дюжина» (информация делегата группы АА 

«Возрождение» г. Архангельска). 

 

3. О ПУБЛИКАЦИИ ИСТОРИЧЕСКИХ АРХИВНЫХ МАТЕРИАЛОВ В 

ЖУРНАЛЕ АНОНИМНЫХ АЛКОГОЛИКОВ РОССИИ «ДЮЖИНА». 

(информация Комитета Конференции по архиву) 

 

4. О ВОЗМОЖНОСТИ ВЫПУСКА ЖУРНАЛА АА РОССИИ «ДЮЖИНА» В 

АУДИОФОРМАТЕ. (информация Комитета Совета по общему обслуживанию АА 

по Конференции) 

 

5. О ПЕРЕСМОТРЕ ПОСТАВЛЕННЫХ РАНЕЕ ЗАДАЧ ПЕРЕД КОМИТЕТОМ 

КОНФЕРЕНЦИИ ПО УСТАВНЫМ ДОКУМЕНТАМ И ОТЧЁТУ О 

КОНФЕРЕНЦИИ В ОТНОШЕНИИ КНИГИ «РУКОВОДСТВО ПО 

ОБСЛУЖИВАНИЮ АА» 
 

5.1Снять с Комитета Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции 

задачу по разработке брошюры, как приложения к «Руководству по обслуживанию 

АА совместно с Двенадцатью принципами организации всемирного обслуживания 
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АА (издание 2010 – 2011 годов, отражающее решения Конференции 2011 г. по 

общему обслуживанию АА)» ввиду утраты её актуальности. 
 

5.2Снять с Комитета Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции 

задачу о разработке «Руководства по обслуживанию АА России».(информация 

Комитета Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции) 

 

6. О ПРОЕКТЕ ПОЛОЖЕНИЯ О КОМИТЕТЕ КОНФЕРЕНЦИИ ПО 

УСТАВНЫМ ДОКУМЕНТАМ И ОТЧЁТУ О КОНФЕРЕНЦИИ. 
 

6.1Утвердить Положение о Комитете Конференции по уставным документам и отчёту 

о Конференции (проект представлен в приложении № 7). (информация Комитета 

Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции) 

 

7. О ВНЕСЕНИИИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 9 УСТАВА КОНФЕРЕНЦИИ ПО 

ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА В РОССИИ. 
 

Действующая редакция: «9. Сессии Конференции по обслуживанию АА в 

России. Конференция созывается ежегодно в городе Москве или Московской 

области, если об этом не будет принято другого решения. Дату очередной сессии 

Конференции определяет Совет по общему обслуживанию АА России и информирует 

о своём решении участников Конференции не позднее 31 января календарного года» 
 

Предлагаемая редакция. «9. Сессии Конференции по обслуживанию АА в 

России. Конференция созывается ежегодно в городе Москве или Московской 

области, если об этом не будет принято другого решения. Дату очередной сессии 

Конференции определяет Совет по общему обслуживанию АА России и информирует 

о своём решении участников Конференции не позднее 1 ноября календарного года. 

(информация Комитета Конференции по уставным документам и отчёту о 

Конференции) 

 

8. О ПОРЯДКЕ ПОДГОТОВКИ И ИЗДАНИЯ «ПАПКИ ДЕЛЕГАТА 

КОНФЕРЕНЦИИ ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА В РОССИИ». 
 

8.1. Утвердить порядок подготовки и издания «Папки делегата Конференции по 

общему обслуживанию АА в России» (проект предлагаемого порядка подготовки 

и издания «Папки делегата» представлен в приложении № 8). (информация 

Комитета Совета по общему обслуживанию АА по Конференции и Комитета 

Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции) 
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9. О ПОРЯДКЕ ПОДГОТОВКИ И ИЗДАНИЯ «ИТОГОВОГО ОТЧЁТА О 

КОНФЕРЕНЦИИ ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА В РОССИИ». 
 

9.1 Утвердить порядок подготовки и издания «Итогового отчёта о Конференции по 

общему обслуживанию АА в России» (проект предлагаемого порядка подготовки 

и издания «Итогового отчёта» представлен в приложении № 8). (информация 

Комитета Совета по общему обслуживанию АА по Конференции и Комитета 

Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции) 

 

10. О ПОПЕЧИТЕЛЬСКОМ СОВЕТЕ ФОНДА ОБСЛУЖИВАНИЯ 

АНОНИМНЫХ АЛКОГОЛИКОВ. 
 

10.1 Наделить Попечительский Совет ФОАА полным правом на участие в сессии 

Конференции по общему обслуживанию АА в России с правом одного решающего 

голоса (информация представлена в приложении № 9). 
 

10.2Внести соответствующие изменения в статью 2 Устава Конференции по общему 

обслуживанию АА в России. (информация Комитета Конференции по развитию 

структуры обслуживания АА)  

 

11. О ПРОДОЛЖИТЕЛЬНОСТИ РАБОТЫ ЕЖЕГОДНОЙ СЕССИИ 

КОНФЕРЕНЦИИ ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЯ АА. 
 

11.1Продлить работу ежегодной сессии Конференции по общему обслуживанию АА 

на 2 календарных дня. (информация Комитета Совета по общему обслуживанию АА 

по Конференции) 

 

12. О ЦЕЛЕВОЙ СТАТЬЕ ДОБРОВОЛЬНЫХ ПОЖЕРТВОВАНИЙ НА 

ДЕЛЕГАТА ИЗ ДАЛЬНИХ РЕГИОНОВ. (информация Комитета Конференции по 

повестке дня). 

 

13. О СОТРУДНИЧЕСТВЕ СОДРУЖЕСТВА АНОНИМНЫХ АЛКОГОЛИКОВ 

С ФЕДЕРАЛЬНЫМИ ОРГАНАМИ ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ВЛАСТИ РФ. 
 

13.1 Поручить Совету по общему обслуживанию АА в России провести работу по 

изучению и поиску возможных путей взаимодействия Содружества Анонимных 

Алкоголиков с Министерством здравоохранения РФ, Министерством труда и 

социальной защиты РФ и Министерством внутренних дел РФ. 
 

13.2 Поручить Комитету СОО АА по связям с общественностью, профессиональными 

работниками и религиозными организациями провести работу с целью получения 
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рекомендательного письма от главного нарколога России для сотрудничества с 

Содружеством АА в регионах РФ. 

 

13.3 Поручить Комитету СОО АА по работе с исправительными учреждением 

провести работу с целью получения рекомендательного письма от Федеральной 

службы исполнения наказаний России для сотрудничества с Содружеством АА в 

регионах РФ. (информация делегата группы АА «Новик» г. Новодвинска) 

 

14. О ПРОВЕДЕНИИ СЪЕЗДОВ АНОНИМНЫХ АЛКОГОЛИКОВ РОССИИ, 

КАК ОДНОГО ИЗ НАПРАВЛЕНИЙ В РАБОТЕ СТРУКТУРЫ 

ОБСЛУЖИВАНИЯ АА. 
 

14.1 Поручить Комитету СОО АА по организации семинаров, форумов и съездов АА 

разработать концепцию проведения Съездов АА в России. 
 

14.2 Доверить Совету по общему обслуживанию АА в России определить пути 

развития данного направления в работе структуры обслуживания АА. 
 

14.3 Рекомендовать Комитету СОО АА по организации семинаров, форумов и 

съездов АА проводить разъяснительную работу с делегатами Конференции по 

общему обслуживанию АА и информировать групповое сознание о значимости 

Съездов АА для развития Содружества АА России.(информация Комитета Совета 

по общему обслуживанию АА по Конференции по согласованию с организационным 

комитетом по Съезду АА в Архангельске) 

 

15. О ПОДБОРЕ ПРОФЕССИОНАЛОВ СРЕДИ ЧЛЕНОВ АА ДЛЯ СЛУЖЕНИЯ 

В КОМИТЕТЕ СОО АА ПО ЛИТЕРАТУРЕ (информация Комитета Совета по 

общему обслуживанию АА по литературе) 

 

16. ОБ ИЗДАНИИ И ПРОДАЖЕ ЭЛЕКТРОННОГО ВАРИАНТА 

ЛИТЕРАТУРЫ, ОДОБРЕННОЙ КОНФЕРЕНЦИЕЙ ПО ОБЩЕМУ 

ОБСЛУЖИВАНИЮ АА. (информация Комитета Совета по общему 

обслуживанию АА по литературе) 

 

17. ОБ ИЗДАНИИ И ПРОДАЖЕ ЛИТЕРАТУРЫ, ОДОБРЕННОЙ 

КОНФЕРЕНЦИЕЙ ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА В 

АУДИОФОРМАТЕ. (информация Комитета Совета по общему обслуживанию АА 

по литературе) 
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18. О МОНИТОРИНГЕ СПРОСА НА ЛИТЕРАТУРУ АНОНИМНЫХ 

АЛКОГОЛИКОВ НА ГРУППАХ. 
 

18.1 Делегатам Конференции обратиться к группам АА с просьбой о проведении 

мониторинга по спросу на литературу Анонимных Алкоголиков через ответственных 

по литературе. Результаты направлять ежеквартально в Комитет СОО 

АА по литературе. (информация Комитета Совета по общему обслуживанию АА по 

литературе) 

 

19.О ВОЗМОЖНОСТИ УЧАСТИЯ СОДРУЖЕСТВА АА РОССИИ В РАБОТЕ 

НАЦИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ РОССИИ НА ФЕДЕРАЛЬНОМ И 

РЕГИОНАЛЬНОМ УРОВНЕ. (предложение от групп АА г. Сочи) 
 

19.1Поручить Совету по общему обслуживанию АА в России проработать вопрос о 

возможности участия Содружества АА России в работе Национальных проектов 

России на федеральном и региональном уровне. (информация делегата группы АА 

«Орион» г. Сочи) 

 

20. О ПРЕДЛОЖЕНИИ ОТ СОДРУЖЕСТВА АНОНИМНЫХ АЛКОГОЛИКОВ 

БУРЯТИИ ПРОВЕСТИ ВСТРЕЧУ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ДВУХ 

КОНФЕРЕНЦИЙ С ЦЕЛЬЮ ОБЪЕДИНЕНИЯ АА РОССИИ И 

ПРЕОДОЛЕНИЯ РАСКОЛА. Открытое письмо от АА Бурятии к членам АА и 

участникам двух Конференций представлено в приложении 10. Группы АА г. Сочи 

поддерживают данное предложение и просят рассмотреть его на заседании 

Конференции. (информация Комитета Совета по общему обслуживанию АА по 

Конференции) 

 

21. О РАЗМЕЩЕНИИ ИНФОРМАЦИИ ОБ ОФИСЕ ОБСЛУЖИВАНИЯ 

АНОНИМНЫХ АЛКОГОЛИКОВ В РОССИИ / О ФОНДЕ ОБСЛУЖИВАНИЯ 

АНОНИМНЫХ АЛКОГОЛИКОВ РОССИИ НА САЙТЕ WWW.AA.ORG.RU 

(предложение от члена Содружества АА г. Нижний Новгород).  
 

21.1 Поручить Совету по общему обслуживанию АА в России совместно с 

директором Офиса общего обслуживания АА провести необходимую работу с целью 

размещения справочной информации об Офисе обслуживания АА / о Фонде 

обслуживания АА на сайте www.aa.org.ru. (информация Комитета Совета по 

общему обслуживанию АА по Конференции) 

 

http://www.aa.org.ru/
http://www.aa.org.ru/
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22. О ПОДГОТОВКЕ ДОКУМЕНТОВ, ОТРАЖАЮЩИХ ИСТОРИЧЕСКИЕ 

СОБЫТИЯ ВОЗНИКНОВЕНИЯ СОДРУЖЕСТВА АНОНИМНЫХ 

АЛКОГОЛИКОВ В РОССИИ, ИСТОРИЮ СОЗДАНИЯ ФОНДОВ (Фонда 

обслуживания АА, Фонда поддержки движения АА «Единство»), СОБЫТИЯ ПО 

РАСПАДУ ГРУППОВОГО СОЗНАНИЯ АА РОССИИ И РАЗМЕЩЕНИИ ИХ В 

ОТКРЫТОМ ДОСТУПЕ ДЛЯ ЧЛЕНОВ АА. (предложение от члена 

Содружества АА г. Нижний Новгород) 
 

22.1 Поручить Совету по общему обслуживанию АА совместно с директором Офиса 

общего обслуживания АА при содействии Комитета Конференции по архиву 

подготовить комплект необходимых документов, отражающих исторические 

события возникновения Содружества Анонимных Алкоголиков в России, историю 

создания фондов (Фонда обслуживания АА, Фонда поддержки движения АА 

«Единство») и события по распаду группового сознания АА России с результатами 

ранее проделанной работы для объединения в единую структуру обслуживания АА. 
 

22.2 Создать файл/ вкладку на сайте aarus.ru для размещения подготовленной 

информации об исторических событиях Содружества АА России, включая историю 

распада группового сознания, историю создания фондов и результатами ранее 

проделанной работы для объединения в единую структуру обслуживания АА. 
 

22.3 Рассмотреть возможность разработки брошюры/буклета по историческим 

событиям Содружества АА в России, включая историю распада группового сознания, 

историю создания фондов и результатами ранее проделанной работы для 

объединения в единую структуру обслуживания АА. (информация Комитета 

Совета по общему обслуживанию АА по Конференции) 

 

23. О ТЕМЕ XXXV КОНФЕРЕНЦИИ. 
 

23.1 Утвердить тему XXXV Конференции «ЗАГЛЯНЕМ В НАШЕ БУДУЩЕЕ» 

(приложение № 11) (информация Комитета Совета по общему обслуживанию АА 

по Конференции). 
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ДОКЛАДЫ О ЖИЗНИ ГРУПП АА  

СОВМЕСТНО С ДОКЛАДАМИ ДЕЛЕГАТОВ О СЛУЖЕНИИ 
 

 

Доклад о проделанной работе Анонимными алкоголиками Сочи  

(за период с мая 2022 г. по апрель 2023 г.) 

За прошедший год члены Содружества АА в Большом Сочи продолжали 

прикладывать усилия по донесению вести, опираясь на 5 Традицию. 

Наиболее результативная работа была проделана комитетами по лечебным 

учреждениям (ЛУ), по информированию общественности (ИО) и информационным 

технологиям (ИТ). 

Основные направления деятельности Комитета по ЛУ: 10 реабилитационных 

центров, которые еженедельно посещают наши волонтеры, где они делятся своим 

опытом, рассказывают о Сообществе АА и Программе 12 Шагов.  Подобные визиты 

еженедельно осуществляются в Городской наркологический центр, там размещен 

стенд с материалами АА. Это направление, по нашим оценкам на сегодня, основной 

источник новичков на группах города. 

Также достигнута договорённость о размещении стендов с буклетами и 

визитками АА в Психоневрологическом диспансере, Городском 

противотуберкулезном диспансере, Онкологическом диспансере. В этих лечебных 

учреждениях стенды установлены.  

Помимо этого, продолжали обслуживать стенды с материалами АА, 

размещенные в городских поликлиниках, договорись с новыми поликлиниками, где 

тоже разместили наши стенды. На сегодняшний день начитывается 14 общегородских 

учреждений здравоохранения города, которые находятся на постоянном 

информационном обслуживании АА. В некоторых учреждениях установлено по 2 

стенда в разных частях помещения. Работа в этом направлении продолжается. 

Также членами Комитета по ЛУ и волонтерами продолжается работа под 

названием «Возьми аптеку под опеку». В аптеках размещаются на видном месте 

визитки АА, запас их регулярно пополняется. На сегодня не менее 30 аптек города 

регулярно пополняются визитками. Работа в этом направления продолжается, 

проводится информирование членов АА о данном виде служения. 

Самые результативные действия комитета по ИО на сегодня — это 

взаимодействия с ТОС города. В трех микрорайонах города достигнута 

договоренность о размещении наших информационных листовок на официальных 

стендах на подъездах и во дворах. Работа по расклейке листовок ведется регулярно. 

Работа с ТОС города продолжается, главные цели – возможность размещения 
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информации об АА, расклейка листовок, а также поиск помещений (бесплатных или 

с низкой арендной платой) для новых групп АА. 

Продолжается сотрудничество с руководством микрорайона КСМ. Ранее уже 

было предоставлено помещение для проведения собраний, появилась новая группа 

АА. А теперь удалось договориться и получить разрешение на проведение в ДК 

«Истоки» мероприятий на условиях льготной арендной платы. Одно такое 

мероприятие уже было проведено – открытый семинар по Шагам Анонимных 

Алкоголиков, на которое, помимо членов АА, приглашались все желающие, 

интересующиеся Программой 12 Шагов. 

Проведена работа и достигнуты договоренности с руководителем ДК 

«Юбилейный», которая также является одним из основных организаторов различных 

районных и городских мероприятий по тематике ЗОЖ. Благодаря этим 

договорённостям, у нас теперь есть возможность информационно участвовать в 

подобных мероприятиях, и мы уже приняли участие в 2-х таких мероприятиях: 

выставляли информационный стенд, столы с книгами АА; а также наши волонтеры 

общались с интересантами, отвечали на вопросы. 

Комитетом по информационным технологиям за прошедший год активно 

велась работа по восстановлению нашего представительства в сети интернет. 

Актуализировали и поддерживаем сайт АА Сочи, размещаем оригинальные статьи, 

завели и ведем аккаунты ВК и Дзен. Осуществляем сбор, переформатирование и 

редактирование историй от членов АА для дальнейшего размещения их на наших 

интернет-площадках. 

Активистами АА Сочи были осуществлены визиты в органы власти города. В 

частности, состоялись конструктивные встречи с начальником Комитета по работе с 

молодежью администрации города, заместителем руководителя ГУВД, 

представительством партии Единая Россия, заместителем председателя 

Законодательного собрания города. Основная цель наших визитов – заявить о себе; 

проинформировать что мы есть; рассказать, чем занимаемся и обсудить, чем можем 

быть полезны друг другу. Пытаемся развить наши усилия в направлениях: 

учреждения исполнения наказаний, участковые, предприятия общественного 

транспорта и любые другие возможности для информирования общественности. 

Работа по налаживанию контактов с органами власти продолжается. 

Также совместными усилиями различных групп города были достигнуты 

важные результаты. Сформирован и приступил к работе Городской комитет АА, 

объединяющий все группы города. Решили принимать решения только единогласно, 

при Городском комитете работает КИО. Главная цель – объединить силы, опыт и 
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навыки для повышения эффективности работы по донесению вести до страдающих 

алкоголиков; привлечь как можно большее количество членов Содружества к 

служению; формировать общегородскую структуру для более организованного 

развития Сообщества на территории Большого Сочи. 

Начали и развиваем сотрудничество на местном уровне в проекте 

Министерства Здравоохранения под названием «Национальные проекты России». 

Этот проект ведет работу в направлении ЗОЖ. В Сочи мы договорились о 

размещении информации об АА на ресурсах проекта и установили в помещении наш 

стенд. Психолог, работающий в рамках данного проекта в нашем городе, проявил 

лояльность к АА и информирует своих клиентов об АА, раздает наши визитки. 

Договорились с центральной библиотекой города о размещении наших 

информационных материалов и книг АА. С нами готовы заключить договор об 

официальном размещении подобных наборов еще в 17 библиотеках города. Нужна 

помощь в составлении такого договора! 

Оказано содействие в открытии новой группы, а также поддерживаем вновь 

восстановленную группу в удаленном районе.  Группы работают и развиваются. Мы 

помогаем имсвоим участием в работе и стараемся вовлекать группы в совместную 

работу на общегородском уровне. 

Основные проблемы, с которыми мы сталкиваемся. 

Разъединение Сообщества АА России на 2 обслуживающие структуры.  

Да, нам, конечно, удается на городском уровне добиваться совместных 

результатов, несмотря на то, в каком Фонде обслуживается группа. Но, всё же мы 

постоянно сталкиваемся с трудностями, препятствиями. Их нельзя назвать 

непреодолимыми. Но скорость и результативность наших действий порой намного 

ниже, чем могла бы быть, не будь мы разделенными. 

Разрозненность структур тормозит и привлечение членов АА к работе в 

комитетах и свободным служениям. 

Считаем приоритетным направлением наших усилий – именно привлечение к 

служениям через информирование и собственный пример выздоровления, а также 

объединения в общую структуру обслуживания на уровне города. 

Предлагаем внести в повестку дня Конференции следующие вопросы: 

1. Обсудить предложение АА Бурятии об объединении Конференций АА в России. 

Часть групп АА Сочи уже выразили свою поддержку этой инициативе. 

2. Поручить Совету обслуживания (СОО АА) проработать возможность участия 

Содружества АА России на федеральном и региональном уровне в работе 

Национальных проектов России (https://национальныепроекты.рф) 
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Доклад делегата от группы АА «Солнечная Сторона Невского 

Проспекта» г. Санкт-Петербург за период 2022 – 2023 гг. 
 

Я служу делегатом группы АА Солнечная Сторона Невского Проспекта с 

января 2021 года. За этот период мне посчастливилось служить в структуре 

обслуживания АА России в течении двух лет и удалось побывать на двух сессиях 

Конференции (XXXII и XXXIII). 

Моё служение в структуре обслуживания АА России началось в Комитете СОО 

АА по кадрам (заместителем председателя Комитета), а после мне предложили 

служение в Комитете Конференции по повестке дня. Оба этих служения помогли мне 

значительно вырасти как в духовной сфере, так и сфере взаимодействия с людьми, 

подарили мне много новых ценных для меня качеств и знакомств с интересными 

людьми.  

На XXXIII сессии Конференции мне доверили служение председателя 

Комитета Конференции по повестке дня. Изначально было страшно брать такую 

ответственность на себя, но сейчас я благодарна Богу за то, что всё сложилось именно 

так и, конечно, я благодарна своим друзьям, с которыми мы вместе служим в 

структуре обслуживания АА, за поддержку и помощь в служении.  

После XXXIII сессии Конференции состав Комитета Конференции по повестке 

дня практически полностью обновился, и Комитет заработал с новой силой 

(подробнее о работе Комитета по повестке дня можно прочитать в докладе Комитета). 

В этом году все Комитеты Конференции объединились и стали взаимодействовать 

между собой. Взаимодействие осуществляется посредством совместных собраний 

для того, чтобы как можно больше возможностей было открыто для донесения 

информации до делегатов, групп АА, членов АА, а также для обмена информацией 

между комитетами и обсуждения вопросов, касающихся работы структуры АА 

России и Содружества АА России в целом. Таким образом, комитеты Конференции 

работают в едином ключе, разногласий и недопонимания в их работе нет. 

Для меня это взаимодействие открыло много новой информации о том, чем 

занимаются и какую работу проводят другие комитеты структуры обслуживания АА. 

Такое взаимодействие между Комитетами на мой взгляд не только делает работу 

Комитетов более эффективной, но и очень сплочает служащих между собой, где в 

полной мере начинает реализовываться Первая Традиция (единство цели) и Вторая 

Традиция (информированность и работа более широкого группового сознания).  

Так же продолжилось мое служение в Комитете СОО АА по кадрам, которое 

помогло мне развить в себе качества общения с людьми, в том числе и в личных 

контактах. Очень часто таланты и способности людей со стороны намного очевиднее, 
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чем человек сам может в себе распознать. Но если постараться с Любовью 

«подсветить» человеку его достоинства и предложить ему путь реализации в 

служении этих качеств, выразить доверие, то у людей появляется желание и 

готовность служить. Это и мой опыт тоже, когда поддержка людей помогала 

переступать через многие страхи. Еще одно доказательство того, что в одиночку мне 

не справиться. Сегодня пользуюсь этим навыком и в спонсорской работе, и в 

служении на группе. Cчитаю, что задача каждого спонсора увидеть в человеке его 

способности и направить его. 

В октябре 2022 года я стала участником Съезда Анонимных Алкоголиков 

России в городе Архангельске. Это был мой первый опыт участия в таком значимом 

мероприятии, где у меня сложилось понимание, как именно должны быть 

организованы мероприятия Анонимных Алкоголиков и для чего они нужны. В том 

числе, я поняла, что это общероссийское мероприятие, и ответственность за уровень 

его организации ложится не только на Анонимных Алкоголиков конкретного города, 

который его организует, но, так как это мероприятие всего Содружества АА России, 

то и ответственность несёт всё наше Содружество.  

Я рада, что мне доверили принять участие в семинаре и рассказать о проблемах 

лидерства и о дефиците служащих в структуре АА России. Очень грустно было 

увидеть, что на сегодняшний день в нашей стране такие мероприятия пока не 

востребованы членами АА из-за малочисленного количества присутствовавших на 

Съезде членов АА. Возможно, еще нет понимания у группового сознания – насколько 

важны такие мероприятия для развития структуры АА России, и какие ресурсы нам 

это даёт. Одним из таких ресурсов является взаимодействие с общественностью и, 

как следствие, доверие к Анонимным Алкоголикам – открываются многие двери в 

учреждения для несения вести тем, кто ещё страдает от алкоголизма. Надеюсь, что в 

будущем ситуация изменится, и у групп АА появится интерес принимать участие в 

подобных мероприятиях, а также желание и готовность организовывать их на местах. 

Для моей домашней группы Солнечная Сторона Невского Проспекта очень 

важно быть частью структуры обслуживания АА России, как в возможности 

получения обслуживания, так и в важности информирования о том, что происходит в 

структуре, и как она развивается. Я очень благодарна своей домашней группе за то, 

что она доверила мне быть делегатом в течении двух лет и подтвердила мое служение 

делегатом ещё на один срок. Для меня честь принимать участие в XXXIVсессии 

Конференции и служить в структуре обслуживания АА России именно делегатом от 

своей домашней группы. Я, как делегат, стараюсь постоянно между сессиями 

Конференции информировать группу о том, что происходит в Конференции в течении 

года; доносить обращения от Комитетов, Офиса обслуживания АА, членов АА, в том 
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числе, об информации, которая поступает через площадку «Делегатский Час»; 

информацию о семинарах, которые проводятся Комитетом СОО АА по семинарам 

форумам и съездам; интерактивных семинарах, организованных комитетами 

Конференции.  

Для группы очень важно понимать, как обстоят дела в структуре, какие у нее 

возможности, нужды и потребности. Например, когда у членов АА есть понимание о 

том, на что требуются средства и как они будут реализованы, то групповое сознание 

при голосовании по отчислению средств может принимать взвешенные решения и 

общие суммы пожертвований увеличиваются.  

После XXXIII сессии Конференции мы совместно с волонтером группы ССНП 

организовали на группе доклад о прошедшей Конференции, где рассказали о 

принятых на Конференции решениях; о мероприятиях, которые были проведены на 

Конференции и их результатах; о проблемах в работе структуры АА России на 

сегодняшний день; о том, что уже удалось реализовать; и о том, что планируется 

сделать в будущем. 

Также возникла и была реализована идея сделать совместный доклад 

участников XXXIII сессии Конференции из Санкт-Петербурга для групп всего 

города, которые хотят получить информацию о Конференции и о работе структуры 

обслуживания АА в России. Считаю, что такой способ информирования оказался 

наиболее успешным, т.к. на совместный доклад пришли члены АА разных групп, 

задавали много вопросов – а это значит, что у членов АА на местности есть интерес 

и желание получать информацию, а это способствует развитию структуры АА 

России. Надеюсь, что после XXXIVсессии Конференции получится продолжить 

реализовывать такой опыт. 

На сегодняшний день у членов АА значительно увеличился интерес и 

потребность изучать Традиции АА и Принципы (Концепции) обслуживания АА.  В 

Санкт-Петербурге был организован и ведет работу Межгрупповой Комитет по 

Связям с Общественностью (МКСО) для совместного несения вести по 5 Традиции 

группами АА Санкт–Петербурга на уровне города. В МКСО входит и моя домашняя 

группа ССНП. В городе образуются районные Комитеты для работы по 5 Традиции, 

что естественным образом увеличивает потребность групп в знании и применении 

Традиций АА и Принципов обслуживания АА. Группами совместно стали 

организовываться семинары по данной тематике с приглашенными спикерами из 

других городов. 

Лично меня очень радует участие делегатов в XXXIV сессии Конференции по 

общему обслуживанию АА России от групп, которые ранее не направляли своих 

делегатов. 
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На сегодняшний день проблема в работе Конференции, на мой взгляд, 

продолжает выражаться в дефиците служащих в структуре АА по причине 

недостаточной информированности членов АА о важности и значимости служений в 

структуре, а также в суммах пожертвований от групп АА, недостаточных для 

полноценной работы Фонда Обслуживания Анонимных Алкоголиков России. 

Поэтому впереди у нас ещё много работы по информированию групп АА, 

привлечению их членов к служению в структуре облуживания АА России, в том 

числе через повсеместное разъяснение значимости наших Традиций и Принципов 

обслуживания АА в рамках Трех Заветов Анонимных Алкоголиков. 

С Любовью. Алла К., делегат от группы АА «Солнечная  

Сторона Невского Проспекта», г. Санкт-Петербург 
 

 

 

 

Доклад делегата от группы АА «Возрождение» г. Архангельска 

Меня зовут Марина, я делегат первого года служения от группы АА 

«Возрождение» г. Архангельск. Группа доверила мне это ответственное служение, и 

в работе ХХХIV сессии Конференции я буду принимать участие с правом решающего 

голоса. До этого момента я смогла послужить Конференции в течение четырёх лет в 

качестве волонтёра и три раза побывать на ежегодной сессии.  

Очень хотелось понять, что такое Конференция, не по книгам, а в реальности. 

Хотелось научиться служить Анонимным Алкоголикам, следуя примеру впереди 

идущих.Не сразу всё стало понятно, но это подвигло меня уделять больше времени 

изучению литературы АА, участвовать в семинарах по Принципам обслуживания АА, 

продолжать личную инвентаризацию, ежедневно работать над своими недостатками 

и страхами.  

В течение года между сессиями я служила в Комитете Конференции по 

формированию новых делегатских округов. Постепенно вникала в работу Комитета, 

его цели и задачи.  В 2022 году Комитет Конференции по ФНДО был переименован 

в Комитет Конференции по развитию структуры обслуживания АА России.  

Моё служение в Комитете – секретарь. Ответственность заключается в 

протоколировании собраний Комитета. Служение подразумевает непосредственное 

участие во всех заседаниях Комитета. Как раз эта ответственность и позволила мне 

вникнуть в суть работы и задач Комитета по развитию структуры. 

В 2022 году мне доверили служение исполняющей обязанности председателя 

нашего Комитета. Осознавая всю ответственность этого служения, я тщательно 

изучила Положение о Комитете, подробно ознакомилась с его задачами, планом 

работы, пересмотрела протоколы всех предыдущих собраний.  
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На постоянной основе продолжаю изучать и стараюсь применять во всех делах 

наши Традиции и Принципы обслуживания.  

Приступив к новому служению делегата, я начала с того, что ещё раз 

пересмотрела на сайте Офиса обслуживания протоколы Конференций прежних лет.  

Я осознаю всю ответственность этого служения и очень хочу быть полезной АА.  

У меня есть спонсор по служению. Достаточно богатый опыт спонсора 

служения в структуре обслуживания Анонимных Алкоголиков помогает мне быть 

более информированной и нарабатывать навыки в своём служении. 

Группа выбрала меня делегатом на Конференцию в конце октября 2022 года. С 

того момента я начала организовывать мини семинары на группе по актуальным 

темам, таким как: «Ведущий собрания», «Что такое группа Анонимных 

Алкоголиков». В марте месяце планируется провести семинары по теме «7 Традиция 

АА» и «Зачем нам нужна Конференция». Семинары вызывают определённый 

интерес, новички задают вопросы, интересуются, и это радует. 

На домашней группе я тоже выполняю служение – я ответственная за 

посещение местного реабилитационного центра «Новый путь». 

Наша группа временно функционирует без председателя, поэтому я провожу 

регулярные рабочие собрания. Повестка очередного рабочего собрания 

выкладывается в чат группы заблаговременно, чтобы групповое сознание было 

информированным. Все вопросы на рабочих собраниях группы тщательно 

обсуждаются, каждый вопрос рассматривается подробно, с учётом мнений всех 

членов группы.  

Наша группа активно работает по 5 Традиции в Архангельске и области. 

Недавно мы провели встречу с журналистами. Есть договоренность о размещении 

информации о группах АА в местной газете. Теперь готовимся к презентации с 

врачами, которую планируем провести в марте. Продолжается сотрудничество с 

УФСИН. Мы неоднократно выходили с предложением на близлежащие группы АА о 

создании местного Комитета по 5 Традиции, но пока наши попытки не принесли 

качественного результата. 

В конце сентября 2022 года при активном участии нашей группы 

«Возрождение» в Архангельске был проведён Съезд Анонимных Алкоголиков 

России. Мероприятие получилось грандиозное. Я принимала непосредственное 

участие в его подготовке: договаривалась со спикерами, встречала гостей, с 

желающими мы провели экскурсию в музей деревянного зодчества Малые Корелы. 

Съезд мотивировал членов нашей группы брать ответственные служения. Мои 

доклады также заинтересовали, и члены группы пришли служить   в Комитет 

Конференции по развитию структуры АА России. 
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Моя родная группа живёт по Трём Заветам АА: Выздоровление, Единство, 

Служение. На группе развито спонсорство. Новички приходят, многие остаются. У 

меня тоже есть опыт спонсорства. Мои спонсируемые, как члены родной группы, так 

и в других городах, и они тоже спонсируют. С ними я делюсь опытом по Шагам и 

Традициям Анонимных Алкоголиков. Некоторые из них заинтересованы в 

приобретении опыта применения Принципов обслуживания АА.  

Стараюсь заинтересовать членов группы служить. В этом году группа выбрала 

и заместителя делегата на Конференцию – стараемся применять принцип 

преемственности. Мы растём численно, и сила наша растёт. И моя задача – нести 

нашу весть на группе, участвовать в Конференции от имени группы и повсеместно 

применять духовные принципы Программы АА. Всё это необходимо для того, чтобы 

группа эффективно могла выполнять свою миссию, своё предназначение, свою 

единственную цель – донести весть страдающему алкоголику, чтобы канал передачи 

опыта АА был всегда открытым. 

С благодарностью и любовью к Богу и Анонимным Алкоголикам 

Марина С., делегат от группы «Возрождение», г. Архангельск. 

 
 

Доклад делегата от групп АА Кемеровской области 

Здравствуйте! Я, Олег Ч., делегат из Кемерово. 

Служу третий год в Комитете ИУ, и за 2022-2023г.г. по сегодняшний день 

хотелось бы выделить более значимое моё участие в следующих мероприятий АА 

Кемеровской области: 

- Нашему Комитету КИУ Кузбасс удалось зайти в УФИЦ при ИК 39, где по 

сегодняшний день проводятся собрания АА один раз в неделю. В планах заходить в 

следующие ИК по той же схеме. Наши друзья в ГУФСИН нас направляют и 

помогают. 

- Осенью был юбилей ГУФСИН КУЗБАСС, и нас членов АА официально 

пригласили поучаствовать в этом торжестве, где с нашей стороны мы выступили с 

вестью, сделали памятные подарки, вручили благодарственные письма нашим 

друзьям, которые с нами сотрудничают. 

- Приняли эстафету по форуму «Х форум АА Западной Сибири», который нам 

передали Содружества АА Новосибирска.  Мы провели в Кемерово Форум. 

Ответственность за его подготовку и организацию легла на членов КИУ Кузбасс, так 

сложилось исторически. 

Спасибо за возможность служить.  

С уважением, делегат Олег Ч. С Богом! 
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ДОКЛАДЫ КОМИТЕТОВ КОНФЕРЕНЦИИ 

за период работы с мая 2022 г. по май 2023 г. 
 

 

 

Доклад о деятельности Комитета Конференции по повестке дня 

Комитет Конференции по повестке дня за период 2022 – 2023 гг. активно вел свою 

работу, а именно: 

• Ежемесячно организовывал работу площадки «Делегатский Час». Посредством 

площадки «Делегатский Час» на обсуждение выносились актуальные вопросы, 

поступившие от членов АА, групп АА, Комитетов Конференции, Комитетов СОО 

АА, членов СОО АА, генерального директора Офиса обслуживания АА. 

За прошедший год служба «Делегатский Час» в структуре нашей Конференции 

показала эффективность своей работы в плане  обеспечения коммуникаций между 

членами АА, группами АА, делегатами, членами СОО АА, Комитетами 

Конференции, Комитетами СОО АА и сотрудниками Офиса обслуживания АА; в 

информировании участников Конференции о насущных проблемах, задачах, 

трудностях и определенных успехах в работе нашей структуры обслуживания АА. 

В предыдущие периоды существовала проблема «искусственного» наполнения 

повестки «Делегатского Часа», т.к. вопросов и предложений в повестку 

«Делегатского Часа» не поступало. В настоящем периоде площадка «Делегатский 

Час» заработала по своему основному предназначению, что дает нам понимание о 

необходимости её существования. 

Основное предназначение площадки «Делегатский Час» — это обмен опытом и 

освещение проблем групп АА, региональных структур обслуживания АА, 

действующих комитетов и служб АА, а также, при необходимости решения 

неотложных вопросов, сбора мнений делегатов и других участников 

Конференции. 

В текущем году Комитетом по повестке дня в целях повышения эффективности 

работы службы «Делегатский Час», принято решение о проведении собраний 

«Делегатского Часа» в первое воскресенье месяца и переносе места проведения 

собраний в чат информационного ресурса - Телеграм. 

Надеемся, что и в дальнейшем площадка «Делегатский Час» будет активно 

развиваться и работать, в случае, если в Комитет Конференции по повестке дня 

будут поступать предложения и обращения от участников Конференции, групп 
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АА, членов АА, региональных структур, профильных Комитетов, членов СОО АА, 

сотрудников Офиса обслуживания АА для формирования повестки дня 

Делегатского Часа, а также для формирования повестки дня предстоящей сессии 

Конференции по общему обслуживанию АА.  
 

• Рассмотрение вопросов от членов АА, групп АА, членов СОО АА, комитетов 

Конференции и Комитетов СОО АА.  

В Комитет Конференции по повестке дня за прошедший рабочий год поступили 

вопросы от членов АА, групп АА, членов СОО АА, комитетов Конференции и 

Комитетов СОО АА. Поступившие вопросы обсуждались на заседаниях Комитета 

Конференции по повестке дня, принимались решения о дальнейшем их 

рассмотрении. 

Некоторые вопросы направлялись в профильные комитеты для рассмотрения и 

подготовки ответов, другие включались в повестку «Делегатского Часа» для 

информирования и обсуждения с делегатами и другими участниками 

Конференции. 

Часть вопросов выносилась на общее обсуждение Комитетами Конференции. 

Обращения поступали в Комитет СОО АА по связям с общественностью, 

взаимодействию с профессиональными работниками и религиозными 

организациями, Комитет СОО АА по работе с исправительными учреждениями, 

Международный Комитет СОО АА, Комитет СОО АА по организации семинаров, 

форумов и съездов, Офис обслуживания АА. 

Председатели комитетов, а также генеральный директор ФОАА были 

приглашены на «Делегатский час», чтобы осветить информацию по поступившим 

вопросам (более детальную информацию по вопросам и ходе их движения можно 

получить из протоколов «Делегатского часа»). 

Также в Комитет Конференции по повестке дня поступали обращения от членов 

СОО АА с просьбой о том, чтобы посредством площадки «Делегатский Час»:  

• выяснить мнение делегатов о брошюре «Основные сведения об АА», 

одобренной XXXIII Конференцией;  

• обращение от Финансового Комитета СОО АА по вопросу реализации статьи 

целевых пожертвований «На делегата из дальних регионов»;  

• обращение от общего собрания Комитетов Конференции об организации 

«Информационной службы Конференции»  
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• обращение от члена АА с Чукотки об оказании помощи в реализации 5 

Традиции на местности.  

По данным вопросам Комитетом Конференции по повестке дня совместно с 

другими Комитетами Конференции и с участниками Конференции, изъявившими 

желание оказать содействие, была проведена большая работа. 

На сегодняшний момент часть вопросов, направленных в профильные 

комитеты, не рассмотрены и остаются открытыми, информация и ответы по ним 

не получены. Перечень вопросов, поступивших от групп АА, касающихся 

деятельности Комитета СОО АА по связям с общественностью, взаимодействию с 

профессиональными работниками и религиозными организациями остается на 

рассмотрении этого Комитета. 
 

• Информирование участников Конференции. Информирование осуществлялось 

путем размещения информации в информационном чате WhatsApp для участников 

Конференции о дате, времени и повестке «Делегатского Часа», о проведении 

семинаров Комитетом СОО АА по организации семинаров, форумов и съездов, о 

проведении интерактивных семинаров Комитетов Конференции, объявления и 

обращения по подготовке к XXXIV сессии Конференции и прочей поступившей 

информации. 

Комитет Конференции по повестке дня осуществляет функцию по сбору 

информации от Комитетов Конференции, Комитетов СОО АА, сотрудников 

Офиса обслуживания АА, других участников Конференции и информирует 

групповое сознание Конференции с помощью чата в WhatsApp. Это необходимый 

ресурс, которым могут пользоваться все Комитеты и участники Конференции. 
 

• Подготовка «Итогового отчета о XXXIII сессии Конференции по общему 

обслуживанию АА в России». На XXXIII сессии Конференции было принято 

решение о поручении подготовки «Итогового отчета о XXXIII сессии 

Конференции» Комитету Конференции по повестке дня. Но подготовкой 

«Итогового отчета» занимался не только Комитет Конференции по повестке дня, 

но и Комитет СОО АА по Конференции, и отдельные члены других профильных 

комитетов Конференции, т.к. необходимо было проделать большой объем работы, 

а Комитету Конференции по повестке дня было бы сложно справиться 

самостоятельно, помощь была необходима. «Итоговый отчет» был подготовлен и 

утвержден в декабре 2022 года и направлен участникам Конференции. 
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Вместе с тем считаем, что подготовка «Итогового отчета» не относится к 

компетенции Комитета Конференции по повестке дня и надеемся, что вопрос о 

порядке подготовки и издания «Итогового отчета о ежегодной сессии 

Конференции по общему обслуживанию АА в России» будет рассмотрен на 

XXXIVсессии Конференции. 
 

• Организация инициативной группы по вопросу единой Конференции в России. 

На XXXIII сессии Конференции было принято решение о создании инициативной 

группы по вопросу единой Конференции и о закреплении одноименной 

инициативной группы за Комитетом Конференции по повестке дня. 

В ходе XXXIII сессии Конференции было проведено заседание инициативной 

группы, где обсуждались предложения по реализации данного направления, и 

принято решение о создании чата в WhatsApp. (Протокол заседания утерян). Далее 

инициативная группа продолжила работу самостоятельно (автономно от Комитета 

Конференции по повестке дня). Проводились встречи на платформе Zoom. 

Протоколы встреч не велись. Информации о работе инициативной группы в 

Комитет по повестке не поступало. В чате «Единая Конференция» в WhatsApp 

периодически возникают конфликтные ситуации. 

Существует ли на данный момент инициативная группа или она прекратила 

свою работу, кто входит в состав инициативной группы, Комитету Конференции 

по повестке дня – не известно. 

Считаем, что на сегодняшний момент сама реализация задачи (изначально 

поставленной инициативной группой на XXXIII сессии Конференции) не 

осуществляется и не целесообразно в дальнейшем оставлять этот вопрос в 

ведомстве Комитета Конференции по повестке дня. 
 

• Написание статьи в Информационном бюллетене о Комитете Конференции 

по повестке дня. Комитетом Конференции по повестке дня была подготовлена 

статья о работе Комитета, о его функционале и назначении, которая была 

направлена в службу по Информационному бюллетеню и опубликована в 

новогоднем выпуске Информационного бюллетеня. 
 

• Подготовка к XXXIV Конференции по общему обслуживанию АА России. 

Комитетом Конференции по повестке дня совместно с Комитетом СОО АА по 
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Конференции активно ведется работа по подготовке к XXXIV Конференции в мае 

2023 года. 

На совместных заседаниях двух комитетов обсуждаются вопросы повестки дня 

XXXIV сессии Конференции по общему обслуживанию АА России и другие 

организационные моменты. В том числе, на совместном заседании был утвержден 

«Порядок формирования, обсуждения и утверждения повестки дня ежегодной 

сессии Конференции по общему обслуживанию АА», разработанный Комитетом 

Конференции по уставным документам и отчету о Конференции, который был 

представлен на рассмотрение членам СОО АА, а затем и другим участникам 

Конференции на «Делегатском Часе». 
 

• Проведение совместных заседаний Комитета Конференции по повестке дня и 

Комитета СОО АА по Конференции. В текущем рабочем году вошла в практику 

организация совместных заседаний Комитета Конференции по повестке дня и 

Комитета СОО АА по Конференции, что значительно увеличивает эффективность 

при подготовке к сессии Конференции. В период активной подготовки к 

Конференции комитеты собираются на совместные заседания не реже двух раз в 

месяц, чтобы обсудить актуальные вопросы.  

Так же в течение года комитеты собирались на совместные заседания 

ежемесячно для обсуждения текущих вопросов в рамках деятельности данных 

комитетов и принятия по ним решений. Такая практика оказалась продуктивной, 

взаимодействие между комитетами дает возможность более полноценно и 

детально проработать вопросы, в том числе реализовать Вторую Традицию в части 

формирования объективного мнения группового сознания от наибольшей части 

Содружества АА.  
 

• Проведение совместных заседаний Комитетов Конференции. На XXXIII 

Конференции было принято решение о взаимодействии между Комитетами 

Конференции, в том числе путем проведения совместных заседаний Комитетов 

Конференции, которые проходили не реже раза в месяц.  

Данный опыт так же дает положительный эффект. Значительно улучшается 

информирование как между комитетами, так и в структуре Конференции по 

общему обслуживанию АА в целом. Более подробную информацию о результатах 

совместной работы комитетов Конференции можно получить из доклада о 

совместной деятельности комитетов Конференции. 
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• Организация работы Комитета Конференции по повестке дня. Комитет 

Конференции по повестке дня проводит свои заседания еженедельно, чтобы 

максимально проработать вопросы, поступающие в Комитет. Так же ежемесячно 

проводятся собрания «Делегатского Часа». 

На сегодняшний момент в Комитете Конференции по повестке дня служат 

делегаты и волонтеры. (председатель комитета, два секретаря заседаний Комитета 

и два секретаря собраний «Делегатского Часа»). Имеются вакантные служения: 

администратор чата и администратор электронной почты. 
 

Мы будем очень рады, если у кого-то из членов АА появится желание и 

готовность присоединиться к нам в служении в нашем Комитете Конференции 

по повестке дня! Ведь Комитет Конференции по повестке дня — это 

аккумулятор всей актуальной информации, которая проходит в Конференции. 

Если хотите быть всегда «в теме» происходящих событий – добро пожаловать 

к нам!!! 

Выражаем всем профильным Комитетам и членам АА огромную 

благодарность за активное взаимодействие в служении!!! 
 

Любые вопросы и предложения в Комитет Конференции по повестке дня можно 

направлять по адресу электронной почты: kpd@aarus.ru 
 

С любовью, члены Комитета Конференции по повестке дня 

 

 
 

Доклад о деятельности Комитета Конференции 

по уставным документам и отчёту о Конференции. 
 

Комитет Конференции по Уставным документам и отчёту о Конференции 

(далее Комитет) осуществляет свою деятельность, руководствуясь рекомендациями, 

изложенными в «Руководстве по обслуживанию АА», Уставом Конференции, 

решениями, принятыми Конференцией по общему обслуживанию АА и 

выработанным Положением о Комитете. 

Комитет служит на благо Содружества АА России, как в период работы сессии 

Конференции по общему обслуживанию АА, так и в течении всего года. Члены 

Комитета принимают непосредственное участие в обслуживании АА, связях с 

группами, местными структурами обслуживания и отдельными членами АА. Комитет 

mailto:kpd@aarus.ru
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участвует в совместных собраниях комитетов Конференции, в организации и 

проведении интерактивных семинаров, информирует о своей деятельности на 

страницах Информационного бюллетеня и на собраниях Делегатского часа. 

Познавательную информацию для своей деятельности мы находим на сайтах 

Генеральных Офисов Обслуживания США, Великобритании, Польши, Германии, 

Белоруссии и других стран. 

Комитет проводит собрания с регулярностью 2 раза в месяц. По необходимости 

собираемся чаще. С прошлого года состав Комитета практически не изменился, 

уменьшилось количество служащих членов Комитета. Состоит Комитет из 

председателя и трёх секретарей. Каждый секретарь несёт ответственность за своё 

служение. 

Во время работы предыдущей, XXXIII сессии Конференции, члены Комитета 

принимали непосредственное участие в подготовке, организации и проведении 

Круглых столов и совместных собраний комитетов. По окончании работы сессии 

Комитетом был сформирован, утверждён и подготовлен к рассылке краткий отчёт о 

работе XXXIII Конференции по общему обслуживанию АА в России. Затем была 

проведена работа по внесению дополнений в Устав Конференции, согласно принятым 

Конференцией решениям и полномочиям Комитета.  

В течении года на собраниях продолжили обсуждение насущных вопросов о 

продолжительности работы ежегодной сессии Конференции, работали с бланками 

«Выписка из протокола рабочего собрания группы/структуры АА о 

выборе/подтверждении делегата на Конференцию», «Протокол пленарных заседаний 

Конференции»; продолжили разработку «Регламента Конференции». Вместе с 

другими профильными комитетами приняли участие в подготовке «Папки делегата» 

и «Итогового отчёта о Конференции». Члены Комитета в течение года обеспечили 

своевременное размещение обновлённых положений о комитетах в «Папке уставных 

документов». 

Согласно сложившимся традициям проведения сессии Конференции, и 

опираясь на «Руководство по обслуживанию АА», разработали порядок 

формирования, обсуждения и утверждения повестки дня ежегодной сессии 

Конференции и хотим применить его в деле в ходе нынешней сессии. С учётом опыта, 

в будущем внесём корректировки и предложим к утверждению в следующем году. 

В нынешнем году мы снова убедились в выборе ориентира в решении общих 

вопросов, когда мы полагаемся на групповое сознание – это ориентир на надёжность 
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и долговременную стабильность. Мы ещё раз осознали, как Бог выражает себя в 

нашем групповом сознании. Так мы работали над всеми актуальными вопросами, 

касающимися работы Конференции, согласуя их со всеми комитетами и службами, 

то есть путём тщательного обсуждения. Мы поняли, что такое настоящее 

сотрудничество, как указатель верного направления. 

Служение в Комитете по Уставным документам и отчёту о Конференции 

кажется довольно рутинным. Но такое служение многому учит в жизни. Проще 

становятся отношения с руководством и с коллегами на работе; своим опытом охотно 

можно поделиться с детьми, когда у них возникают трудности в общении с учителями 

и однокашниками; родственники, бывает, интересуются: «Как тебе удаётся решать 

проблемы на работе?»; а уж с подопечными о служении нужно делиться и есть, чем – 

это главное. 

Мы очень ждём перевод нового «Руководства по обслуживанию АА» на 

русский язык. Выпуск этого учебника поможет ответить на многие насущные 

вопросы. 

Мы рады служить с вами вместе, друзья, в одном направлении к нашей главной 

цели. 

10 февраля 2023 года 

 
 

P.S.: Перед Комитетом в 2020 году была поставлена задача: подготовить проект 

брошюры, как приложение к «Руководству по обслуживанию АА совместно с 

Двенадцатью принципами организации всемирного обслуживания АА Автор Билл У. 

Издание 2010-2011 годов, отражающее решения Конференции 2011г. по общему 

обслуживанию АА», в соответствии с законодательством Российской Федерации. 

Решение было принято на совместном собрании Комитета по литературе СОО АА, 

Комитета по Конференции СОО АА и Комитета Конференции по повестке дня при 

участии председателя Совета обслуживания АА от 07 апреля 2020 г.  

Мы неоднократно рассматривали поставленную задачу и пришли к выводу, что 

вопрос утратил свою актуальность. Поскольку на XXXIII Конференции по общему 

обслуживанию АА было принято решение о переводе «Руководства по обслуживанию 

АА» 2021 года издания, в разработке такой брошюры мы не видим необходимости. 

Новое издание «Руководства» содержит ответы на наши вопросы. Спасибо за 

внимание.  
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Доклад о деятельности Комитета Конференции  

по развитию структуры обслуживания АА. 
 

Комитет Конференции по развитию структуры обслуживания АА (далее – 

Комитет) начал свою работу в мае 2022 года. Комитет был создан по решению 

XXXIIIКонференции по общему обслуживанию АА в России (далее – Конференция) 

в результате реорганизации Комитета Конференции по формированию новых 

делегатских округов. 

В своей деятельности Комитет руководствуется Двенадцатью Традициями АА, 

Двенадцатью Принципами АА, «Руководством по обслуживанию АА», решениями 

Конференции и Положением о Комитете. Положение о Комитете Конференции по 

развитию структуры обслуживания АА было принято на втором заседании 

XXXIIIсессии Конференции от 2 мая 2022 года.  

В течение года в работе Комитета принимали участие 7 человек – делегаты и 

волонтёры Конференции, а также два представителя от групп АА. На первом 

собрании во время работыXXXIII сессии Конференции был разработан и утверждён 

план работы Комитета на предстоящий год. 

С целью налаживания взаимодействия с группами АА в различных регионах 

России Комитет провёл большую работу. Планировалось наладить контакт с 

группами, обслуживающимися в нашей структуре, и рассказать им о Конференции, 

чем она может быть полезна группе в работе по Пятой традиции в их регионе. 

Комитет также связывался с группами АА, обслуживающимся и в другой структуре. 

К сожалению, особого интереса к работе Конференции, группы не проявили. 

Результаты проделанной работы говорят сами за себя. Многие группы Содружества 

АА России сохраняют позицию нейтралитета. Некоторые группы (примерно 20% из 

общего числа групп, с которыми удалось связаться) вообще не имеют представление 

о том, что такое структура обслуживания АА и зачем нужна Конференция. Несколько 

групп проявили неподдельный интерес, но на связь после разговора с представителем 

Комитета больше не выходили.  

Летом прошлого года у всех Комитетов Конференции и Комитетов Совета по 

общему обслуживанию АА обновились адреса электронной почты. В связи с этим, 

Комитет внёс соответствующие изменения в буклет «Зачем нам нужна 

Конференция», который был одобрен к изданию решением XXXIIIКонференции по 

общему обслуживанию АА в России.  
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Комитет информировал членов и группы АА о своей деятельности, рассказывал 

о том, чем он может быть полезен группам на страницах Информационного 

бюллетеня АА, через информационную службу Офиса обслуживания АА и с 

помощью разных каналов связи в пространстве интернета. В январе 2023 года 

Комитет вышел к группам АА с информацией о проведении онлайн-семинаров для 

групп АА по структуре обслуживания АА. Группам предлагались семинары на 

следующие темы: «Группа АА – самое главное звено в структуре обслуживания АА», 

«Опыт организации и работы местной структуры обслуживания АА. Значение 

местной структуры обслуживания для работы группы АА в рамках Пятой Традиции», 

«Конференция по общему обслуживанию АА. Значение и роль Конференции в жизни 

группы АА», «Структура Конференции АА в России». На это обращение мы 

получили отклик от группы АА из г. Пскова. Был отправлен ответ группе, но 

продолжения не последовало.  

Совместно с Комитетом СОО АА по Конференции, Комитетом Конференции 

по повестке дня мы приняли участие в разработке проекта с условным названием 

«Ваш делегат». Один из членов нашего Комитета подготовил необходимый 

теоретический материал из литературы АА.  

После XXXIII сессии Конференции по общему обслуживанию АА в России в 

наш Комитет поступил вопрос о Попечительском совете Фонда обслуживания АА, 

решение по которому Конференция не приняла (голоса участников разделились). В 

течении года Комитет неоднократно рассматривал этот вопрос на своих собраниях и 

пришел к решению о необходимости внести в повестку дня XXXIV Конференции 

вопрос о Попечительском совете Фонда обслуживания АА и наделением его правом 

одного решающего голоса на сессии Конференции. 

На одном из собраний Комитета мы рассмотрели предложение о Седьмой 

Традиции Комитета. Предложение вызвало дружное одобрение всех членов 

Комитета. Мы выбрали казначея Комитета и решили раз в квартал переводить 

собранные добровольные пожертвования в Фонд обслуживания АА на уставную 

деятельность. 

Вопрос о развитии рабочей структуры обслуживания АА на духовной основе 

Трех Заветов АА, остаётся для нас актуальной задачей. Мы понимаем сегодня, и даже 

убеждены, что нам структура ради структуры не нужна. Структура создаётся ради 

того, чтобы нам эффективнее нести весть АА до страдающих алкоголиков. Другой 

цели у нас нет.   
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Мы часто задавались вопросом о направлениях в работе нашего Комитета с 

целью развития структуры обслуживания АА в России. У нас мало практического 

опыта. Мы пригласили на одно из собраний Комитета опытного члена АА и в тёплой 

атмосфере общения обменялись друг с другом идеями, мнениями и предложениями 

по этому вопросу. Традиции АА – вот где находится ответ на все волнующие нас 

вопросы. «Традиции АА – ключ к нашему будущему» - так звучит тема 

XXXIVКонференции по общему обслуживанию АА в России. Да поможет нам Бог! 
 

С благодарностью к Богу, в служении с вами, члены Комитета  

Конференции по развитию структуры обслуживания АА 

 

 

 

Доклад о деятельности  

Комитета Конференции по архиву 
 

«Народ, не знающий своего  

прошлого, не имеет будущего»  

(Михаил Ломоносов) 

«История Анонимных Алкоголиков все еще окутана густым туманом» писал 

Билл У. в 1957 году, подчёркивая необходимость сохранения прошлого АА ради 

будущего Содружества Анонимных Алкоголиков. «Мы пытаемся, - писал он, - 

создать обширные записи, которые будут полезны будущим историкам… Крайне 

важно, чтобы фактический материал был размещен в наших делах таким образом, 

чтобы не было существенных искажений…Мы хотим продолжать расширять эту 

идею ради полноты истории…». 

«История Анонимных Алкоголиков окутана густым туманом» - эти слова Билла 

У. актуальны сегодня и для Анонимных Алкоголиков России. Собрать и сохранить 

наследие Содружества АА России для будущих поколений – вот основная задача, 

которая сегодня стоит перед Комитетом Конференции по архиву. Билл У. настаивал 

на том, что архивы нужны «для того, чтобы миф не превалировал над фактом». И 

сохранить нашу историю – это наша общая ответственность, каждого члена АА и 

каждой группы АА. Сохранить, чтобы помнить откуда мы пришли.  

Комитет Конференции по архиву, начиная с 2017 года работает на постоянной 

основе. Помня о главной и единственной цели АА, в своей деятельности мы 
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опираемся на Традиции АА и Принципы обслуживания АА. Поскольку в литературе 

АА на русском языке практически нет никакой информации о ведении архивов АА, 

мы изучаем опыт работы Архивных комитетов АА в других странах. 

Комитет работает без председателя, но наш состав достаточно сплочённый. 

Показатель сплочённости – наши собрания, в которых участвует практически весь 

состав. Решения принимаются значительным единодушием, чаще всего единогласно. 

Также члены Комитета по архиву участвуют в совместных собраниях комитетов 

Конференции и в собраниях Делегатского часа, чтобы наше групповое сознание было 

достаточно информировано о делах Содружества. 

В Комитете по архиву ведётся кропотливая работа по систематизации, 

оцифровке и архивации материалов, затрагивающих разные стороны деятельности 

Содружества АА России – от личных историй членов АА разного поколения, историй 

групп АА до наших Служб АА. В наших Архивах можно найти информационные 

бюллетени, календари АА, некоторые книги и брошюры АА, справочники АА, 

выпускаемые на заре становления и развития Анонимных Алкоголиков в нашей 

стране ещё в 20 веке. Из всех источников, помимо разве что архивных документов, 

нет более живых и достоверных свидетельств нашей истории, чем журналы АА 

«Дюжины», начиная с 1991 года, когда вышел первый журнал АА с простым и 

скромным названием «Алкоголик» и до сегодняшнего дня. Пролистывая страницы 

журналов, брошюр, справочников и других архивных документов тех времён, 

появляется ощущение того, какими мы были раньше, и наша благодарность 

Анонимным Алкоголикам растёт.  

В июне 2022 года мы вели переговоры с членом АА Юлией, дочерью Татьяны 

К. – члена Попечительского Совета ФОАА (ныне покойной) по передаче ценных 

исторических материалов АА России нашему Комитету для надлежащей архивации 

и дальнейшего пользования. В июле в Москве состоялась встреча, материалы были 

переданы Комитету и отправились в Архангельск для продолжения работы с ними. 

Комитет выразил благодарность членам АА, оказавшим непосредственную и 

финансовую помощь в транспортировке архивных материалов. 

Часть материалов была выставлена во время проведения Съезда АА России в 

Архангельске. Они оказались очень кстати, как показательные экспонаты, для 

семинара на тему «История АА России». 

При встрече Юля делилась своим опытом о том, как создавалась структура 

обслуживания АА в России, сама принимала непосредственное участие в служении, 
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будучи делегатом Конференции и активным членом Уставного комитета. Среди 

переданных материалов – литература АА, папка с подборкой статей о том, как 

проходило становление движение Анонимных Алкоголиков в Советском Союзе, в 

России на русском и иностранном языках. Есть материалы, благодаря которым 

очевидна история распада группового сознания АА России. Из некоторых 

документов видно, что к втягиванию имени АА в общественный спор и внутренним 

разногласиям АА России способствовало незнание Традиций и Принципов 

обслуживания АА, а также введение в заблуждение относительно этих вопросов от 

некоторых иностранных членов АА. 

Юлия передала первые журналы АА России: «Алкоголик», «Лоза», «Дюжина», 

иностранные журналы, Информационные бюллетени, Папки делегата, Итоговые 

отчёты о Конференциях прошлых лет, местные (региональные) журналы АА, 

фотографии, списки групп.  Татьяна, видимо, сама начала писать историю АА России. 

Волонтёр Комитета из Сочи занимается также переводом архивных материалов с 

английского языка на русский. 

В декабре 2022 г. провели трёхдневную рабочую встречу в Москве, в ходе 

которой мы провели интервьюирование Марины Т. и записали её личную историю 

выздоровления и служения в АА. История АА России, история Офиса обслуживания, 

история литературы АА на русском языке – всё это стало также предметом нашего 

исследования и разговора при встрече с Мариной. Побывав в Офисе обслуживания 

АА, мы разобрали хранящиеся в нём архивные материалы. Работа с ними 

запланирована на очередную рабочую встречу, которая состоится в мае 2023 г. 

накануне XXXIV сессии Конференции по общему обслуживанию АА в России.  

Для работы с архивными материалами и их сохранности необходимы 

современные компьютерные технологии и программы, надёжные облачные 

хранилища и съемные носители – портативные диски и флешки. Зачастую это требует 

финансовых затрат. Поэтому Комитетом было принято решение о 7 Традиции и 

введение служения казначея Комитета.  

В январе 2023 года в Комитет по архиву поступил запрос от группы АА 

«Домашний Очаг» г. Костромы с просьбой оказать содействие и поделиться опытом 

систематизации, структурировании, хранении архивов АА. Члены группы просили 

рассказать о принципах доступа к архивам, о работе с архивами группы и структур 

Анонимных Алкоголиков; а также информировать о служении архивариуса и 

ответить на вопрос, как привести в порядок архивные материалы группы и грамотно, 
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в соответствии с Традициями АА, пользоваться ими? По запросу группы Домашний 

Очаг Комитет занимается подготовкой семинара на тему «Архив и служение 

архивариуса на группе АА». 

В ходе работы Комитета родилось несколько предложений в повестку дня 

очередной XXXIV сессии Конференции по общему обслуживанию АА в России. У 

нас накопилось достаточно ценного материала из истории АА России. Пришла идея 

представить этот материал для Анонимных Алкоголиков России. Конечно же, 

пришла мысль опубликовать его на страницах журнала Анонимных Алкоголиков 

России «Дюжина». Мы рассматривали несколько вариантов: подготовить к выпуску 

исторический номер журнала, или открыть на его страницах постоянную 

историческую рубрику, или, возможно, выпустить приложение к журналу «Дюжина» 

и таким образом подать материал. К обсуждению насущных вопросов мы пригласили 

на очередное, февральское, собрание Комитета главного редактора журнала 

«Дюжина» Евгения Молева. Женя заинтересовался нашим предложением, согласился 

сотрудничать в этом направлении и подтвердил готовность участвовать в очередной 

XXXIV сессии Конференции по общему обслуживанию АА в России.  

Евгений отметил, что материалы в «Дюжине» публикуются в соответствии с 

концепцией журнала, в соответствии с Традициями АА.; отметил, что материал 

должен быть текстом публициста и в редакцию поступать подготовленным. Так мы 

решили направить в повестку дня сессии Конференции предложение: «О публикации 

исторических архивных материалов в журнале Анонимных Алкоголиков России 

«Дюжина». Надеемся, что Конференция одобрит нашу деятельность в этом 

направлении, и мы будем развивать дальнейшее сотрудничество Комитета 

Конференции по архиву и редакции журнала «Дюжина» таким образом: 

1) Комитет ответственен за подготовку материала для журнала. 

2) Редакция совместно с Комитетом решает вопрос размещения материала – 

постоянная рубрика или приложение к журналу, в зависимости от объёма 

материала. 

3) Совместно с Советом и Офисом обслуживания решается вопрос о количестве 

выпускаемых номеров журнала. 

Служение в Комитете Конференции по архиву очень интересное. Оно даёт 

возможность прикасаться к прошлому, любить настоящее и смотреть в будущее. В 

книге «Анонимные Алкоголики» глава «Заглянем в ваше будущее» написано: 

«Возможно, лучший способ показать вам ваше будущее – это описать, как росло наше 
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братство. Вот наш короткий рассказ». Мы надеемся, что когда-нибудь глава 

«Заглянем в ваше будущее» будет написана о том, как братство АА росло и 

развивалось в России.  

Немного о том, кто такой архивариус. Архивариус занимается регистрацией и 

систематизацией документов, отвечает за их сохранность, формирует справочный 

аппарат для поиска. Он должен хорошо разбираться в содержании бумаг и уметь его 

анализировать. На самом деле — это замечательный исследователь, обладающий 

глубокими и нетривиальными знаниями, которые даются только долгим опытом. Это 

идеал служения в Комитете по архиву, к которому стоит расти. Но, самое ценное: 

архивариус может дать вам необходимый материал достаточно быстро. В общем, 

никогда не ссорьтесь с архивариусом. 

Служению и работе Архивных служб АА в США и Канаде уделяется большое 

внимание. Программы региональных форумов АА включают семинары по разным 

аспектам работы с Архивами и служения в Архивных комитетах на разных уровнях 

структуры обслуживания – от групп АА до GSO. На Международных съездах 

Анонимных Алкоголиков и других мероприятиях АА организуются выставки 

архивных документов и экспонатов. Делегаты Конференции по общему 

обслуживанию АА в последний день её работы посещают Архивы GSO. Мастерская 

национального архива АА – ежегодное мероприятие в выходные дни, на котором 

собираются вместе архивисты АА со всех концов США и Канады, чтобы учиться друг 

у друга и делиться опытом, силами и надеждами. Этот опыт, который может быть 

полезен и нам.  

Сегодня мы готовимся к проведению круглого стола «Архивы АА. Сохранить 

прошлое ради будущего», которое пройдёт в рамках мероприятий АА во время 

работы XXXIV Конференции по общему обслуживанию АА в России. Мы рады 

будем поделиться накопленными знаниями в результате работы с Архивами АА и 

опытом служения в нашем Комитете.  

Если обратиться к традиционному архивоведению, то под «архивом» 

подразумевается «учреждение или организационная единица, охватывающая, 

осваивающая, сохраняющая и делающая доступным архивные богатства. Мы будем 

стараться сохранить архивные богатства АА России в наилучшем виде и доступе. 
 

С любовью к АА и к служению Анонимным Алкоголикам,  

члены Комитета Конференции по архиву. 
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Доклад о совместной деятельности Комитетов Конференции. 

Бог поставил нас служить Анонимным Алкоголикам через Конференцию по 

общему обслуживанию АА. Служить ради того алкоголика, который блуждает 

сегодня в потёмках и ищет дорогу к нам.  

Мы все прекрасно знаем, что все наши службы, комитеты, также как и каждая 

группа АА, работают только ради одной цели – нести нашу весть страдающим 

алкоголикам. И не надо, думаем, объяснять, что без деятельности наших служб АА 

мы становимся менее эффективными в работе по Пятой Традиции в той местности, 

где работают наши группы. Менее эффективными, ибо службы АА делают для групп 

то, что они не в состоянии сделать сами для себя.  Именно это сегодня для нас имеет 

первостепенное значение и нам не всё равно, что у нас происходит.  

Проблем, трудностей, нереализованных задач в работе нашей Конференции 

много. Мы проводим множество инвентаризаций. Мы готовы открыто признавать 

свои ошибки и говорить о них на собраниях Комитетов, на «Делегатском часе», на 

семинарах по актуальным темам АА и на круглых столах во время работы ежегодной 

сессии Конференции. Вырабатываются различные предложения по решению 

поставленных задач. Предлагаются способы разрешения возникающих трудностей. 

Возникают идеи по развитию различных направлений в работе Конференции для 

оказания помощи группам АА в распространении идей АА в регионах России. Но, 

как показывает опыт, предложения остаются только предложениями, а идеи – только 

идеями.  

Опыт Содружества Анонимных Алкоголиков убеждает, что само по себе 

осознание проблемы, само по себе признание ошибки без подкрепления 

дальнейшими действиями не приносит результата. Нужны действия, для действий – 

план, а для реализации его – мужество и готовность взять ответственность.  

Недостаточно развитая система коммуникаций с группами АА, пробелы в 

информационных каналах связи, слабо развитое взаимодействие между комитетами 

и службами Конференции – вот те проблемы, которые мы обсуждаем раз за разом на 

протяжении нескольких лет в нашей Конференции. Решить эти проблемы не под силу 

одному человеку, не под силу одному комитету. Только вместе, объединив наши 

усилия, мы сможем эффективно работать ради общего благополучия АА. 

В статье «Образ грядущего» Билл У. пишет: «Так давайте же сейчас, вступая в 

следующий большой этап жизни АА, возьмём на себя всё растущую ответственность 

за наше общее благополучие. Давайте продолжим анализировать себя как 

Содружество, ища в себе недостатки, и открыто признаваясь в них. Давайте займёмся 
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исправлением всех дефектных отношений, которые у нас только есть – и внутри АА, 

и вне его. А самое главное – давайте помнить об огромном множестве всё ещё 

страдающих от алкоголизма людей, которые до сих пор живут без надежды. Давайте 

любой ценой улучшать коммуникацию со всеми ними, чтобы они могли обрести то 

же, что и мы – новую свободную жизнь под Богом». (книга «Язык сердца», стр. 497) 

Принимая во внимание выше сказанное, мы, члены всех комитетов 

Конференции, год назад приняли решение попробовать объединить усилия для 

работы по исправлению дефектных отношений в структуре обслуживания АА. 

Во время работы XXXIII сессии Конференции в мае 2022 года прошло первое 

совместное собрание Комитетов Конференции, в котором принимали участие члены 

Комитета по повестке дня, Комитета по уставным документам и отчету о 

Конференции, Комитета по развитию структуры обслуживания АА и Комитета по 

архиву. Это собрание вызвало интерес и у других участников Конференции, которые 

приняли активное участие в обсуждении поставленных вопросов. В результате 

тщательного обсуждения, был выработан ряд предложений по направлениям работы 

в структуре обслуживания АА, подробную информацию о которых вы можете найти 

на страницах «Итогового отчёта о работе XXXIII Конференции». Все предложения 

мы приняли, как непосредственное руководство к действию.  

Совместные собрания комитетов Конференции проводились в течение всего 

рабочего года на регулярной основе. На собраниях рассматривались вопросы и 

предложения, затрагивающие многие аспекты в работе Конференции в целом. 

Одним из приоритетных направлений в нашей работе стало налаживание 

взаимодействия с членами и группами АА для выполнения нашей главной цели, 

определяемой Пятой Традицией АА. Повышение интереса у членов АА к вопросам 

обслуживания Анонимных Алкоголиков является нашей общей задачей. 

Заинтересовать алкоголиков принимать участие в работе по обслуживанию АА и 

брать на себя определенную ответственность за ведение дел в Содружестве – весьма 

непростое занятие. Хорошее информирование и общение в этом вопросе крайне 

необходимо. С этой целью нами была реализована идея о проведении интерактивных 

семинаров о служении в АА. Интерактивные семинары – это своего рода 

приглашение к открытому диалогу. У каждого участника такого семинара появляется 

возможность не только услышать опыт спикеров, но и поделиться своим опытом 

служения, выразить свои взгляды и идеи, рассказать о возникающих трудностях и 

способах их преодоления, задать свои вопросы и ответить на вопросы других. 
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Для казначеев групп АА проводились семинары по следующим темам: 

«Казначей на группе АА – кто он?», «Зачем группе АА нужны деньги?», «Отдавать с 

благодарностью. Традиция о самообеспечении». 

«Литература – голос АА. Служение на группе», «Пусть литература АА тоже 

несет наше послание. Наличие и доступность литературы на группе АА», 

«Литература АА во всём её многообразии. От книг АА до материалов обслуживания 

АА» – темы, которые звучали на семинарах для членов АА, занимающихся 

служением по литературе.  

На семинарах также поднимались темы о служении председателя, секретаря 

группы и о рабочих собраниях группы АА. В данный момент идёт подготовка к 

семинару на тему «Протокол. Его функция и значимость в свете Второй Традиции 

АА», который пройдет в апреле. 

Семинары проводились раз в месяц в течение года на площадке мессенджера 

Telegram. Информация о семинарах размещалась на страницах Информационного 

бюллетеня АА и распространялась с помощью различных интернет-ресурсов.  

Интерактивные семинары нашли свою аудиторию, члены АА из различных 

уголков России становились их активными участниками. Обмениваясь опытом, 

силами и надеждами, мы говорили друг с другом на языке сердца и планируем 

продолжать развивать это направление в дальнейшем.   

Много внимания уделялось вопросу информирования групп АА о работе нашей 

Конференции. Информирование – эта важная часть нашей работы, которая, честно 

говоря, у нас сильно хромает. Отсутствие развитой сети информационных каналов 

связи с группами АА, ограниченные возможности в работе информационной службы 

Офиса АА, возникающие у членов комитетов сложности в освоении всевозможных 

ресурсов в интернет пространстве для распространения информации, и многое другое 

– всё это не делает нас эффективными в работе по Пятой Традиции, и мы становимся 

менее привлекательными для групп АА. Поэтому, после тщательного обсуждения и 

рассмотрения данной проблемы со всех сторон, мы внесли в повестку дня XXXIV 

сессии Конференции по общему обслуживанию АА вопрос о создании 

Информационной службы Конференции. Более подробно с самой идеей организации 

работы такой службы вы можете ознакомиться в приложении 6 в «Папке делегата» 

нынешнего года.  

В течение года на совместных собраниях комитетов Конференции 

рассматривались и другие, не менее важные для нас, вопросы: 

• о хранении протоколов заседаний комитетов в открытом доступе;  
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• о реализации целевой статьи «О финансовой поддержке делегатов из дальних 

регионов на Конференцию АА России от групп АА, зарегистрированных в Офисе 

обслуживания»;  

• о необходимости предоставлять делегатам выписку из решений Совета по 

общему обслуживанию АА. 

Горячо обсуждалось обращение члена АА с Чукотки с просьбой оказать 

помощь в несении вести в селе Конергино Иультинского района. Но, к сожалению, 

дальше общения по телефону и обсуждения возможных вариантов оказания помощи 

мы не продвинулись. 

Воплощенная в жизнь идея объединить усилия членов комитетов Конференции, 

на практике показала свою эффективность и мудрость Второй Традиции АА, 

основанной на том, как Бог действует через групповое сознание. 

Не все задачи, поставленные перед нами на XXXIII Конференции, были 

выполнены. Не все предложения реализованы. Мы планируем продолжать нашу 

совместную деятельность. Нам есть над чем работать, и это не может не радовать. 

«Суть любого роста – в желании меняться к лучшему и в неослабленной готовности 

брать на себя связанную с этим ответственность» - писал Билл У. в преддверии 

Международного Съезда АА в Торонто в 1965 году, на котором впервые прозвучало 

заявление «И я отвечаю за это…» (известное сегодня, как «Декларация об 

ответственности»). Готовность брать на себя ответственность выражается в 

действиях. А действие – это волшебное слово Анонимных Алкоголиков. «Вера без 

действий мертва» – для нас это неоспоримый факт. 

И в заключении… Билл У., описывая суть Второй Традиции АА в журнале 

«Грейпвайн» в январе 1948 года писал «...Мы считаем, что любая группа обладает 

сознанием – коллективным сознанием ее членов. Повседневный опыт информирует и 

обучает это сознание. По мере продолжения этого процесса возрастает способность 

группы выбирать верное направление в своих делах. Путь проб и ошибок порождает 

групповой опыт, а скорректированный опыт перерастает в обычай. Когда же практика 

убедительно докажет, что ставший обычаем подход к делу - наилучший, из этого 

обычая формируется Традиция АА. Так Высшая сила действует через ясное 

групповое сознание» (книга «Язык сердца», стр.128). 

Спасибо за возможность служить Богу и Анонимным Алкоголикам!  
 

С искренней признательностью в сердце,  

члены комитетов Конференции (март 2023 г.) 
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ДОКЛАДЫ КОМИТЕТОВ и СЛУЖБ  

СОВЕТА ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА в РОССИИ 

(Комитетов и служб СОО АА) 

за период работы с мая 2022 г. по май 2023 г. 

 

 

Доклад о деятельности Комитета СОО АА по Конференции. 

Единственная цель АА, согласно Пятой Традиции, состоит в том, чтобы 

донести идеи до тех алкоголиков, которые всё ещё страдают. Двенадцатый шаг – это 

наше основное служение в Содружестве Анонимных Алкоголиков и подлинное 

основание для нашего существования. Это самый прочный духовный фундамент для 

объединения групп АА ради общего благополучия и сохранения единства АА.  

Необходимость иметь какую-то организацию для выполнения нашей главной 

цели – донесения смысла наших идей до всех страдающих алкоголиков – определена 

Традициями Анонимных Алкоголиков. Наша связь с теми, кто отчаянно нуждается в 

помощи и хочет исцелиться от алкоголизма, не должна прерываться.  

Чтобы Содружество Анонимных Алкоголиков могло служить гарантией того, 

что помощь алкоголикам будет обеспечиваться при любых обстоятельствах, нам 

необходима эффективная система общего обслуживания АА. Под общим 

обслуживанием понимаются все виды деятельности в рамках структуры 

Конференции, начиная с каждой группы АА и заканчивая ежегодной сессией 

Конференции по общему обслуживанию, в деятельность которой входит работа 

наших служб, профильных комитетов, Совета и Офиса обслуживания АА. 

Цель деятельности любой службы, любого комитета АА состоит в том, чтобы 

путь к трезвости был открыт каждому ищущему. Службы выполняют для групп АА 

работу, которую они не могут (и не должны) выполнять для себя сами. Оказание 

помощи группам АА в работе по Пятой Традиции на местном уровне – самая главная 

задача любого комитета АА. Они и создаются в ответ на нужды и чаяния групп АА. 

Группа АА является самым главным звеном в структуре обслуживания АА.  

Она наделена высшими полномочиями и высшей ответственностью за обслуживание 

и ведение дел в АА. Именно группы АА определяют направление в развитии 

Содружества АА любой страны. Сами по себе высшие полномочия и ответственность 

в группах не приводят АА в движение и не способствуют его росту и развитию. 
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Полномочия и ответственность групп АА не имеют никакого значения, если голос 

каждой группы не будет услышан. Мнение группы АА, как голос её группового 

сознания, не будет услышан, если на Конференции нет облечённого её доверием 

исполнителя – делегата.  

Ежегодная сессия Конференции по общему обслуживанию АА, где групповое 

сознание АА соединяется воедино, является наивысшей точкой в деятельности 

структуры обслуживания АА. Она служит не только отражением результата её 

годовой деятельности, но и направляющим звеном на предстоящие годы в работе 

Содружества АА по распространению спасительной вести о выздоровлении до тех, 

кто отчаянно ищет помощи.  

С целью обслуживания групп АА в структуре нашей Конференции был создан 

и осуществляет свою деятельность Комитет Совета по общему обслуживанию АА по 

Конференции (далее – Комитет; Комитет по Конференции). Организация работы 

ежегодной сессии Конференции по общему обслуживанию АА в России (далее – 

Конференция) является одной из основных задач Комитета по Конференции.  

К сожалению, по объективным причинам, Комитет не принимал участия в 

подготовке к XXXIII сессии Конференции. В мае 2021 года по решению Совета по 

общему обслуживанию АА работа Комитета по Конференции была приостановлена 

сроком на один год. По окончании XXXIII сессии Конференции в мае 2022 года 

Комитет возобновил свою работу в обновлённом составе. 

Опираясь в своей деятельности на Традиции и Принципы обслуживания АА, на 

решения Конференции и Положение о Комитете, мы стараемся вносить свой 

посильный вклад в деятельность нашей структуры обслуживания АА ради того 

алкоголика, который ищет дорогу к нам.  

В течение рабочего года Комитет собирался на регулярной основе, проводя 

свои собрания два раза в месяц. На собраниях обсуждались поставленные перед 

Комитетом задачи, вырабатывались предложения по их решению и рассматривались 

вопросы, связанные с подготовкой к предстоящей сессии Конференции. Обозначение 

проблем в работе Конференции, рассмотрение возможных способов их преодоления 

и предложений по повышению эффективности в нашей работе – всё это стало 

предметом диалога на собраниях Комитета. Животрепещущий вопрос, который 

поднимают группы АА, о создании единой структуры обслуживания АА в России 

Комитетом не был оставлен без внимания. 
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С целью повышения эффективности в нашем служении, мы изучали опыт 

работы Конференций в других странах, штудировали «Руководство по 

обслуживанию АА» и принимали участие в собраниях «Делегатского часа» и в 

семинарах, проводимых для участников Конференции. Члены Комитета по 

Конференции зачастую ходили и на собрания других комитетов. 

В марте 2021 г. Совет по общему обслуживанию АА (далее – Совет), проводя 

инвентаризацию экспериментальной «Пятилетней программы развития 

работоспособной здоровой структуры обслуживания Содружества АА в России», 

предложенной делегатами и принятой еще на Конференции 2012 года, направил в 

Комитет по Конференции предложение сформировать и утвердить комплект 

печатных материалов для новых делегатов. Это предложение неоднократно 

рассматривалось на собраниях Комитета, но мы утвердились во мнении, что в 

настоящий момент нет ни необходимости, ни возможности воплощать это 

предложение в жизнь.  

Из всевозможных материалов обслуживания АА в помощь делегату в печатном 

можно предложить только «Руководство по обслуживанию АА совместно с 

Двенадцатью принципами обслуживания АА, 2010-2011 года издания». На XXXIII 

сессии Конференции было принято решение о переводе «Руководства по 

обслуживанию» в новой редакции 2021 года, хотя вопрос о его издании в печатной 

версии не рассматривался. Мы не умаляем значимость самого предложения о 

формировании комплекта печатных материалов для новых делегатов, но для 

реализации данного предложения необходимо проделать ещё большую работу.  

В ходе проведенной инвентаризации, о которой речь шла выше, в Комитет по 

Конференции поступило предложение обратиться к нашим американским друзьям из 

АА и попросить буклет «Ваш делегат» с целью его перевода на русский язык. 

Предполагалось, что буклет найдёт своё место и в комплекте печатных материалов 

для делегатов первого года служения. Как выяснилось, буклета «Ваш делегат» среди 

многообразия литературы в структуре Конференции США и Канады не было 

априори.  

Поэтому, если нам действительно необходим подобный буклет, то разработкой 

его проекта должны заниматься мы сами. Кроме того, по итогам круглого стола 

«Преемственность в служении в структуре обслуживания АА России. Какой опыт я 

передам дальше», который проходил в рамках мероприятий XXXIII сессии 
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Конференции, было сделано и получило поддержку предложение разработать буклет 

«Ваш делегат». 

Для решения вопроса о разработке буклета «Ваш делегат» мы обратились ко 

всем действующим в нашей структуре комитетам Конференции. После тщательного 

обсуждения этого вопроса на Комитетах Конференции, было принято решение начать 

работу по подготовке проекта буклета. В ходе работы над ним, проект вышел за рамки 

обычного буклета и перерос в несколько другой проект. Получилась папка в 

электронном виде со всеми необходимыми материалами в помощь делегату. В ней 

будет представлена информация о том, кто такой делегат, изложены его полномочия 

и ответственность, описаны требования к пригодности. В эти требования, в том числе, 

войдут практические рекомендации «Что я расскажу группе после Конференции?» и 

«Что я расскажу группе после Делегатского часа?». Опыт действующих и бывших 

делегатов о своём служении, о работе в комитетах, о подготовке к сессии 

Конференции и опыт о том, что даёт служение делегатом в личном выздоровлении – 

всё это найдет своё место в нашем проекте. Также планируется подготовить и другие 

материалы о Конференции. Работа ещё не закончена.  Мы планируем её представить 

в следующем, 2024 году. 

Совместно с Комитетом Конференции по уставным документам и отчёту о 

Конференции была разработана процедура подготовки и издания таких материалов 

обслуживания АА, как «Папка делегата на Конференцию по общему обслуживанию 

АА» и «Итоговый отчёт о Конференции». Самым трудным для нас было определиться 

с вопросом о том, кто в структуре нашей Конференции проводит всю 

подготовительную работу и готовит проект этих материалов. Честно говоря, скрепя 

сердцем, Комитет взял эту ответственность на себя. Вопрос о процедуре подготовки 

и издания «Папки делегата» и «Итогового отчёта» внесён в повестку дня XXXIV 

сессии Конференции.  

Ещё одной задачей, которая была поставлена перед нашим Комитетом, было 

рассмотрение вопроса о продолжительности работы ежегодной сессии Конференции. 

Этот вопрос рассматривался на XXXIII сессии Конференции, но решение по нему 

принято не было. Вопрос, пройдя через ряд Комитетов, попал к нам. Мы убеждены, 

что любой вопрос, в соответствии с нашей Второй Традицией, заслуживает должного 

внимания и тщательного обсуждения, что не произошло на прошлогодней сессии 

Конференции ввиду катастрофической нехватки времени на все насущные вопросы.  
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Увеличение продолжительности сессии Конференции поможет сделать нашу 

работу более эффективной и продуктивной. Поэтому мы решили внести его в 

повестку дня предстоящей XXXIV сессии Конференции. 

В течение года рассматривался вопрос о внесении конструктивных изменений 

в действующее Положение о Комитете, на которое мы опираемся в своей 

деятельности. Но мы решили вернуться к этому вопросу после проведения 

инвентаризации работы Комитета по Конференции, которую мы планируем провести 

после окончания XXXIV сессии Конференции в течение лета 2023 года. 

Комитет по Конференции совместно с Комитетом Конференции по повестке 

дня вел работу по подготовке XXXIV сессии Конференции по общему обслуживанию 

АА в России. Формирование повестки дня Конференции, определение порядка её 

работы и состава участников Конференции (делегаты, заместители делегатов, 

волонтеры, члены Совета по общему обслуживанию АА в России, сотрудники Офиса 

АА и кандидаты в члены СОО АА) – это общие задачи, которые решали два Комитета. 

Подготовкой проекта «Папки делегата» занимались члены Комитета по 

Конференции.  

По согласованию с Комитетом СОО АА по организации семинаров, форумов и 

съездов, мы провели два семинара на актуальные для нас темы: «Значение и роль 

Конференции в жизни группы» и «Ежегодная сессия Конференции по общему 

обслуживанию АА». 

И в заключении. Комитет Совета по общему обслуживанию АА по 

Конференции – это целая кладовая разнообразной информации о работе всей 

структуры обслуживания АА России. Если ты хочешь знать, как устроена наша 

Конференция, как она работает – то тебе прямая дорога служить в нашем Комитете.  

Комитет по Конференции постоянно взаимодействует и находится в тесном 

сотрудничестве с другими комитетами Совета и Конференции, а также с Советом и 

Офисом обслуживания АА. Поэтому, служение в Комитете по Конференции даёт 

возможность непосредственно узнать о работе каждого комитета, понять, чем он 

живёт, над чем работает и, главное, чем тот или иной комитет может быть полезен 

группам АА в различных уголках России. Роль Комитета по Конференции, 

несомненно, важна для всего АА.  

Когда мы не отдалены друг от друга, мы можем действовать в едином ключе, 

обмениваться опытом и приходить к общему решению наиболее важных вопросов, 
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что позволяет нам наиболее эффективно выполнять своё служение. Всё это помогает 

Конференции функционировать, как единой, целостной, духовной структуре 

обслуживания АА. От этого зависит и наше общее благополучие, и тот самый важный 

момент, чтобы рука помощи АА всегда была протянута тому алкоголику, который 

нуждается в ней. 

Мы открыты к диалогу и ждём ваших вопросов и предложений на адрес 

электронной почты Комитета по Конференции – k.k@aarus.ru 

Мы благодарны Богу и вам, дорогие друзья, за возможность служить и отдавать 

то, что так щедро было дано нам.  

В служении Богу и Анонимным Алкоголикам,  

ваш Комитет по Конференции. 

 

 

 

Доклад о деятельности Комитета СОО АА по связям  

с общественностью, взаимодействию с профессиональными 

работниками и религиозными организациями. 

В настоящее время участие в работе Комитета принимает 4 человека. Члены 

Комитета собираются один раз в месяц для решения текущих и новых поступающих 

вопросов в повестку собрания. Заседания Комитета КСО открытые. Принимающиеся 

решения оформляются протоколами. Ведется архив деятельности Комитета: 

существует облачное хранилище информации, привязанный к почте Комитета. 

Работа Комитета КСО строится в соответствии с годовым планом. В конце отчетного 

периода Комитет составляет доклад о проделанной работе. 

Согласно «Руководству по обслуживанию Анонимных Алкоголиков», 

рекомендуется 1 раз в 3 года проводить Обзор членства АА. Членами Комитета КСО 

разработан вариант анкеты, в последующем утвержденный Советом обслуживания 

АА. Проведение анкетирования планируем на конец 2023 года через 

информационную рассылку Офиса. 

По запросу Уральского региона Комитет КСО продолжает работу над 

методическим пособием «Взаимодействие с религиозными организациями» для 

групп АА по донесению вести в религиозные организации. На данный момент мы 

собираем информацию от групп АА с просьбой сформулировать вопросы, 

mailto:k.k@aarus.ru
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касающиеся сложностей взаимодействия с религиозными организациями. Вся 

полученная и обработанная информация будет отражена в методическом пособии. 

Еще одно направление, над которым сейчас продолжает работать Комитет КСО 

– это заполнение раздела сайта Анонимных Алкоголиков «Для профессионалов». 

Комитет определился с тем, как будет выглядеть наполнение данного раздела. В него 

будут входить: «Папка основных сведений об АА», аудиоматериалы об АА, 

письменные отзывы, рекомендательные письма от профессионалов об АА, брошюры. 

Создан отдельный WhatsApp-чат, в котором члены Комитета собирают и 

рассортировывают материал. 

 Проект, который стоял в планах Комитета КСО на 2022 год — это 

презентационный видеоролик об АА. В течении года работы над проектом у нас 

возникали трудности, и все они связаны с нехваткой кадров. На сегодняшний день 

работа над роликом приостановлена. 

В 2021 году Комитетом КСО разработано «Методическое пособие по 

проведению круглого стола». Заявка в бюджет на ее издание этой брошюры 

отправлена, печать пособия планируется на апрель 2023 года. 

Комитетом КСО совместно с Комитетом по организации семинаров, форумов и 

съездов проведено два семинара. В феврале на актуальную тему по запросам групп 

проведен семинар «Опыт работы с исправительными учреждениями», а в марте 

проведен семинар на тему «Взаимодействие с религиозными организациями». 

Также Комитетом КСО в помощь группам АА разработана «Памятка по 

социальной рекламе». Она будет размещена в облачном хранилище Комитета КСО, 

которое вы можете найти на сайте Офиса обслуживания АА. Возможно, эта памятка 

будет еще и в печатном виде, пока членами Комитета этот вопрос еще не определен. 

Доклады городов по 5 Традиции в этом году предоставил только город Санкт-

Петербург (группа АА «Спас»). Хочу отметить, что в прошлом году членами 

Комитета КСО была разработана анкета «Опыт работы группы по 5 Традиции». Сама 

анкета и образец заполнения бланка был представлен делегатам, волонтерам и 

участникам Конференции на Skype-встрече «Делегатский час» с обращением о ее 

заполнении. Комитет КСО аккумулирует опыт всех городов и по запросам групп 

предоставляет необходимую информацию. На сегодняшний день у Комитета 

возникают трудности с тем, чтобы предоставлять группам актуальную информацию, 

так как сами группы недостаточно инициативны и контактны. 
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Закончить хочу следующим: у Комитета КСО есть свои текущие проекты, есть 

и планы на развитие. Но есть и свои трудности. И все они связаны только с 

недостаточным количеством задействованных участников Комитета. Поэтому, если 

у вас есть идеи, а, главное, время и готовность к интересной коллективной работе – 

добро пожаловать в Комитет КСО. 

E-mail комитета КСО: kcocooaa@mail.ru 

Председатель Комитета по связям с общественностью, взаимодействию с 

профессиональными работниками и религиозными организациями: Екатерина А. (г. 

Нижний Новгород), март 2023г. 

 
 

Доклад о деятельности Комитета СОО АА  

по организации семинаров, форумов и съездов. 
 

В отчётный период с мая 2022г. по февраль 2023г. Комитет СОО АА по 

организации семинаров, форумов и съездов, исходя из плана, принятого на XXXIII 

сессии Конференции по общему обслуживанию АА, а также из запросов комитетов 

СОО АА и комитетов Конференции, проделал следующую работу. 

Были подготовлены и проведены семинары на темы: 

• «Спонсор по служению». (май) 

• «Там, где переплетаются духовность и деньги». (июнь). 

• «Группа АА - главное звено в структуре обслуживания АА. Роль группы в 

Конференции». (июнь). 

• «Как представители местных комитетов служат в АА. Речь идет о районных 

комитетах, городских комитетах и интергруппах». (июль). 

• «Значение и роль Конференции в жизни групп АА». (август). 

• «Что такое собрание Анонимных Алкоголиков. Ведение собрания, роль 

ведущего». 

• «Виды собраний АА». (сентябрь). 

• «Что такое семинар? Как его организовать? Почему спикеру нужно возместить 

затраты на проезд, питание, проживание?» (сентябрь) 

• «Книга АА. Ценность и цена». (октябрь; совместно с Финансовым комитетом 

СОО АА) 

• «11 традиция в информационном поле интернет». (октябрь) 
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• «7-я Традиция». (ноябрь; совместно с Финансовым комитетом СОО АА). 

• «Журнал Анонимных Алкоголиков «Дюжина». (ноябрь). 

• «Пожертвования в Офис обслуживания, финансирование Офиса». (декабрь, 

совместно с Финансовым комитетом СОО АА). 

• «Региональное обслуживание». (декабрь; совместно с Финансовым комитетом 

СОО АА). 

• «Ежегодная сессия Конференции». (январь). 

• «Значимость литературы АА». (февраль; совместно с Комитетом СОО АА по 

литературе). 

• «Работа с исправительными учреждениями». (февраль; совместно с Комитетом 

СОО АА по связям с общественностью, взаимодействию с профессиональными 

работниками и религиозными организациями). 

Архив аудиозаписей всех семинаров можно найти по ссылке: 

https://disk.yandex.ru/d/0Rupy2jCTYsLLg 

Комитет провёл работу по усовершенствованию «Положения о Комитете» и 

«Положения о проведении семинаров, форумов и съездов». За основу были взяты 

ранее утверждённые «Положения» и предложение инициативной группы, которое 

было представлено участникам XXXIII Конференции в 2022г. Новые «Положения» 

точнее определяют порядок работы Комитета и организацию мероприятий и 

утверждены Советом обслуживания АА 28 января 2023г. 

В сентябре-октябре 2022г. в Архангельске, при содействии Комитета, был 

проведён Съезд Анонимных Алкоголиков России. Выражаем огромную 

благодарность орг. комитету Съезда, за подготовку и организацию Съезда на 

высочайшем уровне. 

Комитет выражает благодарность группе АА «aa24.online» за жертвенный 

вклад в предоставлении технической комнаты в приложении ZOOM, в которой 

проводились все семинары Комитета в 2022-23 годах. Это удобно и доступно. 

Мы благодарим за сотрудничество комитеты СОО АА и комитеты 

Конференции. И просим присылать вопросы на волнующие вас темы, на которые мы 

будем стараться подготовить соответствующие семинары. 

Проблема, имеющаяся в Комитете:  

• на данный момент нет городов - кандидатов на проведение Съезда АА в 2024г. 

И это на наш взгляд наша общая проблема. 

https://disk.yandex.ru/d/0Rupy2jCTYsLLg
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Доклад о деятельности Комитета СОО АА по кадрам. 

Комитет СОО АА по кадрам осуществлял свою деятельность в соответствии с 

Положением о работе Комитета Совета по кадрам.  

В текущем году необходимо было провести работу по подбору кандидатов в 

члены СОО АА России на пять вакантных должностей, т.к. на XXXIV сессии 

Конференции заканчивается срок служения пяти членов СОО АА России. 

На заседаниях Комитета СОО АА по кадрам рассматривались списки и 

необходимые документы на кандидатов в члены СОО АА России, принимались 

решения по прочим организационным вопросам. 

На момент начала марта 2023 года в Комитет СОО АА по кадрам поступили 

документы на четырех кандидатов в члены СОО АА России.  

Планируется провести онлайн собеседование с каждым кандидатом с целью 

определения соответствия их кандидатур требованиям к кандидатам (разработанным 

и утвержденным Комитетом СОО АА по кадрам) и дальнейшего направления 

информации и документов на рассмотрение в Совет по Общему Обслуживанию АА 

России. 

На сегодняшний день в структуре обслуживания АА России остается проблема 

дефицита кадров. Отсутствует «здоровая» конкурентная среда. Комитет СОО АА по 

кадрам проводил информационную и мотивационную работу путем обращений к 

делегатам и другим участникам Конференции посредством площадки «Делегатский 

Час», а также проводились личные беседы с потенциальными кандидатами в члены 

СОО АА. 

На XXXIII сессии Конференции был проведен круглый стол на тему 

«Проблемы лидерства в структуре АА России». Целью данного круглого стола было 

обратить внимание участников Конференции на важность подбора кандидатур в 

члены Совета по Общему Обслуживанию АА в России, где и была обозначена 

проблема дефицита кадров на сегодняшний день. 

Надеемся, что в скором будущем ситуация изменится и членов АА, желающих 

служить в Совете по Общему Обслуживанию АА России, будет больше. 

Предложения о работе Комитета СОО АА по кадрам и предложения по 

кандидатурам в члены СОО АА России можно направлять на почту Комитета СОО 

АА по кадрам: hr@aarus.ru.  

С уважением, члены Комитета СОО АА по кадрам. 

mailto:hr@aarus.ru
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Доклад о деятельности Комитета СОО АА по литературе. 

Работа Литературного комитета шла согласно плану, принятому на первом 

заседании Комитета 15 мая 2022 г.  

Исправили и передали в издательскую службу Офиса АА брошюру «Зачем нам 

нужна Конференция?» 

Комитет одобрил необходимость нового перевода «Руководства по 

обслуживанию АА совместно с Двенадцатью Принципами Всемирного 

обслуживания». Не хватает денег. 

Продолжает работать Служба по подготовке Информационного бюллетеня АА. 

Доклад о деятельности будет предоставлен самой Службой. 

Подготовили и совместно с Комитетом по организации семинаров, форумов и 

съездов, провели 16 февраля 2023 года семинар на тему «Роль литературы в росте 

численности АА». 

Внесены изменения в Положение о Комитете СОО АА по литературе. 

Положение с изменениями было одобрено Советом по общему обслуживанию АА в 

России. 

Офисом регулярно проводилась инвентаризация имеющихся брошюр и книг, за 

что большое спасибо. Много проектов не может быть осуществлено сейчас по 

причине (опять же) нехватки денег. В их числе книги «Передай это дальше» и 

«Мост»; брошюры «Пособие по проведению круглого стола», «Основные сведения 

об АА», «Казначей группы АА». 

Проблемы и что не сделали:  

• выставки и презентации литературы с помощью статей в «Дюжине», семинаров 

и использования интернета,  

• взаимодействие с профессионалами.  Не добрались. Причина – кадровый голод. 

Возможно, новый состав Комитета по литературе займётся этим. Ведь именно 

литература играет главную роль в росте численности АА. 

В этом году заканчивается мой срок служения, как председателя Комитета и 

члена СОО АА в России. Комитет по литературе рекомендует в члены Совета по 

общему обслуживанию АА секретаря Комитета Евгения З.  

Хочу поблагодарить делегатов за доверие. Могу сказать, что ответственность 

оказалась хоть и непростой, но очень интересной. Рекомендую всем. 

Благодарю также всех членов Совета, директоров ФО АА Ольгу Ходячих и 

Андрея Кузьмина за совместную работу и за мою трезвость.  
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Предложения от Комитета СОО АА по литературе: 

1. Необходимы профессионалы (от АА). 

2. Рассмотреть издание и продажу книг АА в электронном виде. В том числе и в 

аудио формате. 

3. Предлагаем группам АА вести статистику – какие книги покупают чаще. 

Председатель Комитета по литературе: Вячеслав К. (г. Сочи) 

 

 
 

Доклад Службы по подготовке Информационного бюллетеня 

Анонимных Алкоголиков при Комитете СОО АА по литературе. 
 

В мае 2022 года XXXIII Конференция по общему обслуживанию АА приняла 

решение о создании Службы по подготовке Информационного бюллетеня АА при 

Комитете СОО АА по литературе. Благодаря этому решению, Информационный 

бюллетень получил право на жизнь и становится одним из источников несения 

спасительной вести АА, каналом, соединяющим группы АА в различных уголках 

России между собой и с нашей Конференцией по общему обслуживанию. Мы с 

благодарностью и улыбкой вспоминаем о тех трудностях, которые возникали на 

нашем пути к воплощению в жизнь идеи об издании Информационного бюллетеня, 

на страницах которого читатель мог получить опыт, силу и надежду и найти ответы 

на свои вопросы. И на его страницах нашли бы своё отражение все Три Завета АА, 

которые передали нам наши основатели. 

За этот непродолжительный период бюллетень получил новую жизнь. Новый 

формат и красочные иллюстрированные страницы наполнены разнообразными 

статьями. На наших страницах вы найдёте информацию об опыте выздоровления 

членов АА, о наших Традициях, о Служении, о трудностях, возникающих у групп 

АА, об опыте 5 Традиции по различным направлениям, о литературе АА, о Традиции 

самообеспечения, о  работе комитетов, Совета и Офиса обслуживания – это 

многообразие и делает Информационный бюллетень привлекательным. Он 

постепенно приобретает своего читателя, и становится ориентированным, как на 

каждого отдельного алкоголика, так и на Содружество АА в целом. 

Голос из глубин прошлого, настоящее и взгляд в будущее соединяется на 

страницах нашего бюллетеня в Трёх Заветах АА – Выздоровление, Единство и 

Служение – бесценный опыт Анонимных Алкоголиков. Это стало возможным 
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благодаря нашим совместным усилиям. Наши читатели – они же и наши авторы, наши 

критики и наши идейные вдохновители – анонимные алкоголики из разных уголков 

России. На электронный адрес службы поступают письма, вопросы, просьбы и 

отклики. Ни одно письмо не осталось без ответа. Мы искренне благодарны Богу за 

возможность быть открытыми для каждого ищущего. 

За прошедший рабочий год были подготовлены и нашли своего читателя 

четыре выпуска Информационного бюллетеня. Публикации размещены на сайте 

aarus.ru в разделе ИНФОБЮЛЛЕТЕНЬ (https://aarus.ru/infobyulleten). Мы по-прежнему 

планируем издавать бюллетень 4 раза в год и надеемся, что он станет источником 

взаимного обмена опытом и идеями, чтобы установить более тесное чувство дружбы 

между группами и структурами обслуживания АА в России.  

В постоянных рубриках «Новости от групп АА» и «Календарь мероприятий 

АА» размещается информация от групп АА о важных событиях в работе по 5 

Традиции в регионах, о мероприятиях АА (юбилеях групп АА, форумах и съездах 

Анонимных Алкоголиков). 

Мы рады вашим вопросам. Ваш вопрос может стать вдохновением для будущей 

статьи! Мы рады отзывам, предложениям, идеям и пожеланиям по наполнению 

Информационного бюллетеня. Мы рады новым членам АА, желающим служить с 

нами. Мы ждём ваших писем. Электронная почта Службы – infobul33@mail.ru 

Бог будет открывать новое вам и нам. Спрашивайте Его, доверяйте ваши 

чаяния. Вы получите ответы. Делитесь с другими тем, что вы узнали и 

присоединяйтесь к нам. Мы будем с вами, объединённые Духовным Братством, и вы, 

конечно, встретите многих из нас на нашем общем Пути. 

Ваша Служба Информационного бюллетеня. 

 

 

 

Доклад о деятельности Финансового комитета СОО АА в России. 

Работу Финансовый комитет проводит круглогодично. Основной задачей 

Финансового комитета СОО АА является наблюдение за исполнением бюджета 

Фонда обслуживания АА. 

Рабочие собрания комитета проходят один раз в месяц. В состав комитета 

входят семь человек, каждый из них профессионал в своей сфере деятельности. 

Раз в квартал мы наблюдаем за исполнением бюджета Фондом обслуживания 

АА. Мы по-прежнему продолжаем искать статьи наполнения резервного фонда, 

https://aarus.ru/infobyulleten
https://e.mail.ru/compose/?mailto=mailto%3ainfobul33@mail.ru
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поскольку наполняется резервный фонд очень медленно. Формируется резервный 

фонд за счет отчислений от продажи книг: «Золотая книга счастья», «Город 

выздоровления», «Сбросить камень» и от продажи изданий «Рабочая тетрадь по 

изучению Традиций АА» и «Рабочая тетрадь по изучению Принципов обслуживания 

АА». В этот список теперь добавлена ещё одна книга – «Руководство по 

обслуживанию АА».   

Подготовили и провели семинары на темы:  

• «Региональное обслуживание» (спикер: Татьяна Г.; г. Санкт-Петербург) 

• «Пожертвования в Офис» (спикер: Ирина П.; г. Санкт-Петербург)  

• «7традиция» (спикеры: Евгений К.; г. Кострома, Евгения М.; г. Ижевск, Андрей 

К., директор Офиса обслуживания АА)  

• «Книга АА. Цена и ценность.» (спикер: Сергей Е., г. Санкт-Петербург)  

Спасибо служителям за служение. 

09.03.23 г.                                              председатель комитета: Зонберг Алексей. 

 

 

 

 

Доклад о деятельности Комитета СОО АА  

по работе с исправительными учреждениями 

Доклад не представлен.  

 

 

 

 

 

 

Доклад о деятельности Международного Комитета СОО АА.  

Доклад не представлен.  
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ДОКЛАД ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА 

ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА В РОССИИ 

за 2022 – 2023 гг. 
 

В 2022/23 году Совет собирался на свои заседания более девяти раз. Заседания 

Совета проходят регулярно раз в месяц, исключения составляют лишь внеочередные 

собрания. Совет в течение предыдущего и в начале текущего года работал уже в 

полном составе из семи человек, все они также являются и членами правления Фонда 

Обслуживания Анонимных Алкоголиков. Каждый член Совета работает в 

соответствующем профильном комитете. Сейчас у нас работают все комитеты: 

Комитет по Конференции, Комитет по связям с общественностью, взаимодействию с 

профессиональными работниками и религиозными организациями; Комитет по 

организации семинаров, форумов и съездов АА; Международный комитет; Комитет 

по работе с ИУ (исправительными учреждениями); Комитет по литературе; Комитет 

по кадрам и Финансовый комитет.  

Что касается подготовки к проведению очередной XXXIV Конференции, то она 

продолжается и в настоящее время в ней участвуют все комитеты Совета, 

Конференции и обслуживающий Офис. Конечно, основная работа проводится 

Комитетом по Конференции и Комитетом Конференции по повестке дня. Как мы 

смогли подготовиться к проведению этого мероприятия, будет ясно уже в ближайшее 

время. 

Все обращения и письма, приходящие в адрес Совета, обсуждаются на его 

заседаниях. По итогам рассмотрения этих обращений, членам Совета давались 

поручения о подготовке ответов на эти обращения. Ни одно из обращений не осталось 

без ответа. На все пришедшие письма мы старались давать подробные ответы. 

В мае месяце 2022 года Советом был рассмотрен вопрос «О резервном фонде 

АА». Финансовому комитету СОО АА совместно с Генеральным директором ФОАА 

было дано поручение разработать «Регламент» и «Положение о резервном фонде», в 

соответствии с ними и будет пополняться резервный фонд. Много времени было 

уделено и вопросу «О региональном обслуживании групп АА», подготовлено 

обращение к группам АА, которые получают региональное обслуживание. Выполнен 

расчёт стоимости такого регионального обслуживания групп. А, самое важное, 

проведен анализ всех существующих договоров на предмет финансовых рисков. На 

время проведения этого мероприятия была остановлена выдача доверенностей для 

заключения новых договоров аренды. 
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Вопрос о повышении цен на литературу Правлением Фонда рассматривался как 

в прошлом, так и в настоящем году. Мы все еще не можем выпускать нашу литературу 

в полном ассортименте, денег на это по-прежнему не хватает. Хочется отметить и тот 

факт, что доля добровольных пожертвований увеличивается по сравнению с 

предыдущими годами. Однако только одни пожертвования не смогут решить эту 

проблему, нужна и продажа литературы, чтобы полученная прибыль помогла нам 

издавать как основную литературу АА, так и ту, которая еще ни разу ни издавалась. 

А это – новые проекты, так необходимые всем членам АА. 

В декабре прошлого года Правлением Фонда был принят бюджет на 2023 год. 

При выполнении этих намеченных планов мы надеемся выправить положение дел с 

изданием литературы, это на сегодня продолжает оставаться первоочередным 

направлением деятельности Правления Фонда. В тоже время отдельные статьи 

бюджета, которые были ранее одобрены Конференцией, не позволяют оперативно 

использовать уже имеющиеся свободные финансовые средства. В частности, статья 

бюджета «Финансовая поддержка делегатов из дальних регионов на Конференцию по 

общему обслуживанию АА в России от групп АА, зарегистрированных в Офисе 

обслуживания» уже на протяжении двух лет попросту не используется. Заявок от 

делегатов нет, а деньги от групп на неё приходят. Надеюсь, на этой сессии 

Конференции нам удастся достичь компромисса по этому вопросу. 

В этом году пришло время ротации среди членов Совета, 2/3 его членов будут 

переизбраны. Комитет Совета по кадрам продолжает вести работу по сбору анкет 

кандидатов на работу в Совете. Все кандидаты на вакантные должности в Совете 

будут представлены участникам Конференции на пленарном заседании. Это важное 

мероприятие и от того, кого мы выберем, в большой степени будет зависеть и наше 

благополучие. 

Это мой последний год работы в качестве председателя Совета. Я прослужил в 

Совете в должности председателя 4 года, с мая 2019 года, и сейчас по ротации ухожу. 

Спасибо вам за предоставленную мне возможность служить и быть полезным 

Российскому АА.  

Председатель Совета Обслуживания АА России Сергей Ф. 

 

ОТЧЁТ О РАБОТЕ ОФИСА ОБСЛУЖИВАНИЯ АА за 2022 г. 

(Отчёт будет представлен в печатной версии «Папки делегата») 
 

ФИНАНСОВЫЙОТЧЕТ ФОАА за 2022 год 

(Отчёт будет представлен в печатной версии «Папки делегата») 
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ПРИЛОЖЕНИЕ № 1 
 

Примечание: текст, выделенный курсивом, содержит справочную информацию 
 

Принят за основу  

решением Конференции по общему 

обслуживанию АА в России 

28 апреля 2014 г.  

(пункт 1 протокола № 1, 

утвержденного 29 апреля 2014 г.) 
 

 

 

УСТАВ КОНФЕРЕНЦИИ 

по общему обслуживанию АА в России. 
 

1. Цель.  

Конференция по обслуживанию Анонимных Алкоголиков в России (далее - 

Конференция) является попечителем обслуживания АА в России и руководствуется в своей 

деятельности Двенадцатью Шагами, Двенадцатью Традициями и Двенадцатью Принципами 

обслуживания Анонимных Алкоголиков. Конференция всегда должна оставаться только 

органом обслуживания и никогда не должна быть органом управления для «Анонимных 

Алкоголиков» в России. 

 

2. Состав. 

Конференция по обслуживанию Анонимных Алкоголиков в России состоит из 

делегатов от групп, делегатов от регионов, делегатов от городских структур, штатных 

сотрудников Офиса обслуживания (директора и его заместителя), главного редактора 

журнала «Дюжина», членов Совета.  

(Абзац первый в редакции решения Конференции от 2 мая 2021 г. (пункт 3.2 

протокола № 2, утвержденного 3 мая 2021 г., см. предыдущие редакции абзаца1) 

Делегат от группы АА должен быть подтвержден выпиской из протокола рабочего 

собрания своей группы АА. Делегат от региона или городской структуры также должен 

быть подтвержден выпиской из протокола рабочего собрания региональной структуры 

обслуживания.  

(Абзац второй в редакции решения Конференции от 7 мая 2016 г. (пункт 20 

протокола № 2, утвержденного 8 мая 2016 г., см. предыдущую редакцию абзаца2) 
____________________________________________________________________________________________________________________________ 
 

1Конференция по обслуживанию Анонимных Алкоголиков в России состоит из делегатов от групп, 

делегатов   от регионов, делегатов от городских структур, попечителей ФО АА, штатных сотрудников 

Офиса обслуживания (директора и его заместителя), главного редактора журнала «Дюжина», членов 

Совета (действующая редакция в период с 7 мая 2016 г. по 2 мая 2021 г.) 
 

Конференция по обслуживанию Анонимных Алкоголиков в России состоит из делегатов от групп, делегатов 

от регионов, делегатов от городских структур, попечителей ФОАА, директора Офиса обслуживания, 

главного редактора журнала Дюжина, дирекции Офиса обслуживания АА в России, членов Совета. 

(действующая редакция до 7 мая 2016 г.) 
 

2Делегат от группы АА должен быть подтверждён мандатом доверия от своей группы АА. Делегат от 

региона или от городской структуры также должен быть подтверждён мандатами доверия от 

региональной структуры и от всех групп АА, которые он представляет. 
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Делегаты от группы АА, от региона, от городской структуры должны составлять как 

минимум две трети состава Конференции и служат два срока по два года. 

(Абзац третий в редакции решения Конференции от 30 апреля 2014 г. пункт 3 

протокола № 3, см. предыдущую редакцию3) 

Конференция по обслуживанию АА в России основывает свою деятельность на 

Шагах и Традициях, которые охраняются Конференцией АА США и Канады.  

Дополнительно за руководством Конференция по общему обслуживанию АА в России 

обращается к решениям Конференции АА США и Канады. 

Конференция по обслуживанию АА в России выбирает делегатов на Собрание по 

всемирному обслуживанию АА, на европейское собрание АА, делегатов на AOSM из числа 

членов Совета по общему обслуживанию АА в России. 

Структура обслуживания АА в России издает литературу, одобренную Генеральной 

Конференцией.  

(Абзац в редакции решения Конференции от 7 мая 2017 г. (пункт 9.1 протокола № 1, 

утвержденного 8 мая 2017 г., см. предыдущую редакцию абзаца4)  

 

3.Отношение Конференции к АА. 

Конференция действует во имя АА в России, навсегда сохраняя обслуживание АА в 

России и направляя его деятельность; она также является инструментом, с помощью 

которого движение АА в России выражает свое отношение ко всем важным вопросам 

жизнедеятельности АА в России и ко всем опасным отклонениям от Традиций АА. Делегаты 

должны голосовать так, как им диктует их совесть; они также должны сами решать, какие 

вопросы следует отнести на уровень групп, будь то для информации, обсуждения или 

получения от них прямого указания. 

Однако нельзя проводить каких-либо изменений Статьи 12 данного Устава или 

текстов Двенадцати Традиций и Двенадцати Шагов не иначе, как с письменного согласия 

трех четвертей групп АА, как это записано в Резолюции, принятой Конференцией и Съездом 

АА 1955 года. 

 

4.Отношение Конференции к Совету по общему обслуживанию АА и к 

подведомственным ему службам. 

Конференция должна располагать широким и надёжным спектром мнений 

Сообщества АА в России. 

Кворум Конференции составляет две трети всех зарегистрированных участников 

Конференции. 

Принимается как традиция, что решение, вынесенное голосами двух третей 

участников Конференции при условии, что общее число поданных голосов составляет как 

минимум кворум Конференции, считается обязательным для исполнения Советом и 

подведомственными ему службами. Но таким голосованием не должны ущемляться 
____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

3 Делегаты от группы АА, от региона, от городской структуры должны составлять как минимум две 

трети состава Конференции и служат два года 
 

4 Структура обслуживания АА в России издаёт одобренную Генеральной Конференцией АА литературу по 

лицензии, предоставленной AAWS.
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узаконенные (юридические) права Совета и его обслуживающего Офиса выполнять 

повседневные обязанности и заключать обычные контракты, относящиеся к сфере их 

полномочий. 

Также принимается как традиция, что, невзирая на узаконенные права Совета, 

Конференция двумя третями голосов всех ее участников может проголосовать за 

реорганизацию Совета и штата Офиса обслуживания, если или только тогда, когда такая 

реорганизация признана необходимой. 

Во время такой процедуры Конференция может потребовать чьих-либо отставок, 

может выдвигать новых членов Совета обслуживания и может проводить прочие 

необходимые мероприятия, не считаясь с узаконенными правами Совета по обслуживанию 

АА в России. 

(Абзац в редакции решения Конференции от 2 мая 2021 г. (пункт 3.3 протокола № 2, 

утвержденного 3 мая 2021 г., см. предыдущую редакцию абзаца5) 

 

5.Региональные ассамблеи, их состав. 

В каждом регионе АА в России, посылающем делегата на Конференцию, в состав 

региональной ассамблеи входят представители групп по обслуживанию АА в России, 

избираемые от всех зарегистрированных групп, желающих принимать участие, 

представители районных комитетов и должностные лица регионального комитета. 

 

6. Региональные ассамблеи, назначение. 

Региональные ассамблеи проводятся один раз в год для избрания членов 

регионального комитета, из числа которых выбираются делегаты на Конференцию. Эти 

региональные ассамблеи занимаются только делами по общему обслуживанию Анонимных 

Алкоголиков в России. 

 

7. Региональные ассамблеи, порядок избрания членов регионального комитета 

и делегатов. 

Всегда, когда это возможно, члены комитета избираются тайным голосованием без 

персонального выдвижения кандидатур. Делегаты избираются тайным голосованием из 

числа членов регионального комитета двумя третями голосов или с помощью жеребьевки, 

как это предусмотрено в «Руководстве по обслуживанию АА». 

 

8. Региональные ассамблеи, сроки полномочий представителей групп по общему 

обслуживанию АА в России, членов регионального комитета и делегатов. 

Если не будет определено Конференцией иначе, сроки полномочий этих 

должностных лиц должны быть одновременными, и каждый должен быть 

продолжительностью в два года. Приблизительно в половине регионов выборы на 

ассамблеях проводятся в четные годы; остальные регионы проводят выборы в нечетные 

______________________________________________________________________________ 
5Во время такой процедуры Конференция может потребовать чьих-либо отставок, может выдвигать 

новых попечителей и может проводить прочие необходимые мероприятия, не считаясь с узаконенными 

правами Совета по обслуживанию АА в России.
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годы, благодаря чему создаются поочередно сменяемые составы участников Конференции, 

как это более подробно описано в «Руководстве по обслуживанию АА». 

 

9. Сессии Конференции по обслуживанию АА в России. 

Конференция созывается ежегодно в городе Москве или Московской области, если об 

этом не будет принято другого решения. Дату очередной сессии Конференции определяет 

Совет по общему обслуживанию АА России и информирует о своём решении участников 

Конференции не позднее 31 января календарного года. 

(Абзац в редакции решения Конференции от 2 мая 2022 г. (пункт 15.2 протокола № 

2, утвержденного 3 мая 2022 г., см. предыдущую редакцию абзаца6) 

Внеочередные сессии могут созываться в случае крайней необходимости. 

Конференция может высказать свое рекомендательное мнение посредством голосования 

делегатов по почте, с помощью интернет-ресурсов, или опроса, проводимого по телефону, 

в целях оказания содействия Совету или относящимся к нему службам. 

Ведущими сессий Конференции являются председатель и заместитель председателя 

Совета общего обслуживания АА России.7 

 

10. Совет по обслуживанию АА в России, его состав, полномочия, обязанности. 

Совет по обслуживанию Анонимных Алкоголиков в России представляет собой орган 

обслуживания, состоящий из алкоголиков, которые избирают себе преемников, причем 

кандидатуры этих избранников, тем не менее, нуждаются в одобрении Конференцией или 

ее комитетом. Кандидаты в члены Совета от регионов сначала избираются в регионах (на 

группах).  

(Абзац в редакции решения Конференции от 1 мая 2022 г. (пункт 3 протокола № 1, 

утвержденного 2 мая 2022 г., см. предыдущую редакцию абзаца8) 

Затем выдвинутый кандидат избирается в Совет по обслуживанию, причем традиция 

обязывает членов Совета голосовать «за». В отношении своих членов Совет может 

устанавливать определенные деловые и профессиональные квалификационные требования. 

____________________________________________________________________________________________ 
 

6 Конференция созывается ежегодно в городе Москве или Московской области, если об этом не 

будет принято другого решения. 
 

7 Решение Конференции от 2 мая 2021 г. (пункт 3.14 протокола № 2, утверждённого 3 мая 2021 г.) 
 

8 Совет по обслуживанию Анонимных Алкоголиков в России представляет собой орган 

обслуживания, состоящий из алкоголиков и неалкоголиков, которые избирают себе преемников, 

причем кандидатуры этих избранников, тем не менее, нуждаются в одобрении Конференцией или 

ее комитетом. Кандидаты в члены Совета от регионов сначала избираются в регионах (на 

группах). (действующая редакция в период со 2 мая 2021 г. по 1 мая 2022 г.) 
 

Совет по обслуживанию Сообщества Анонимных Алкоголиков в России представляет собой орган 

обслуживания, состоящий из алкоголиков и неалкоголиков, которые избирают себе преемников, 

причем кандидатуры этих избранников, тем не менее, нуждаются в одобрении Конференцией или 

ее комитетом. Однако кандидаты в члены Совета от регионов сначала избираются в регионах (на 

группах). Затем на Конференции избиратели, состоящие из числа делегатов данного региона, и 

такое же число других избирателей, избирают кандидата в члены Совета тайным голосованием, 

двумя третями голосов или жеребьевкой. (действующая редакция до 2 мая 2021 г.) 



63 
 

____________________________________XXXIV КОНФЕРЕНЦИЯ ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА 

 

Порядок их избрания нижеследующий. Каждый регион может выбрать одного 

кандидата посредством избирательной процедуры Третьего завета. Послужные списки всех 

кандидатов рассматриваются членами Совета с целью установления их соответствия этой 

выборной должности. Во время Конференции, перед выдвижением кандидатур,Совет 

собирается на закрытое заседание, чтобы посредством избирательной процедуры Третьего 

завета сократить число кандидатов. Голосующим участникам Конференции представляются 

для избрания не более двух кандидатов на каждую вакантную должность.  

(Абзац в редакции решения Конференции от 2 мая 2021 г. (пункт 3.1 протокола № 2, 

утвержденного 3 мая 2021 г., см. предыдущую редакцию абзаца9) 

В число голосующих участников Конференции входят все делегаты и все члены 

Совета. Затем выдвинутые кандидаты избираются в Совет, причем традиция обязывает 

членов Совета голосовать «за». 

Совет по обслуживанию АА в России является главным обслуживающим органом 

Конференции. 

За исключением решений по вопросам направлений деятельности АА, финансов или 

Традиций АА, которые могут серьезно повлиять на АА в целом, Совет по обслуживанию 

АА в России имеет полную свободу действий по установленным традициям ведения дел 

обслуживания АА в России и может во исполнение своих задач создавать необходимые 

комитеты и избирать директора подведомственного ему Офиса обслуживания АА в России. 

Совет, прежде всего, ответственен за соблюдение единой направленности в 

финансовой и общей деятельности обслуживания АА в России и журнала АА «Дюжина», 

но при этом ничто не должно ущемлять право редактора «Дюжина» отклонить или принять 

материал к публикации. 

Устав и Положение о Совете по обслуживанию АА в России, а также любые 

дополнения и изменения к ним всегда должны быть предметом одобрения двумя третями 

голосов всех участников Конференции. 

Кроме случаев крайней необходимости, ни Совет, ни какая-либо из относящихся к 

нему служб никогда не должны без предварительного обсуждения с Конференцией 

предпринимать каких-либо действий, способных значительно повлиять на АА в целом. 

Однако считается, что во всех случаях Совет оставляет за собой право решать, какие 

из его действий или решений могут нуждаться в одобрении Конференции. 

 

11. Конференция по обслуживанию АА в России, ее основные функции.  

Конференция заслушивает доклады комитетов Конференции, доклады Совета и 

подведомственных ему служб (комитетов Совета, Офиса АА, редакции журнала "Дюжина") 

о финансовом положении и направлениях работы. Конференция советуетсяс членами 

Совета, директором и штатными работниками Офиса АА по всем докладываемым вопросам, 
_______________________________________________________________________________________________________________________________ 

9Порядок их избрания нижеследующий. Каждый регион может выбрать одного кандидата 

посредством избирательной процедуры Третьего завета. Послужные списки всех кандидатов 

рассматриваются членами Совета с целью установления их соответствия этой выборной 

должности. Во время Конференции, перед выдвижением кандидатур, делегаты от каждого 

региона собираются на закрытое собрание, чтобы посредством избирательной процедуры 

Третьего завета сократить число кандидатов. 
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затрагивающим АА в России в целом; проводит обсуждение, образует необходимые 

комитеты, принимает соответствующие решения с рекомендациями и указаниями Совету и 

его службам к исполнению. 

(Абзац в редакции решения Конференции от 1 мая 2022 г. (пункт 4 протокола № 1, 

утвержденного 2 мая 2022 г., см. предыдущую редакцию абзаца10) 

Конференция также вправе обсуждать и рекомендовать предпринять 

соответствующие меры по поводу серьезных уклонений от Традиций АА и злоупотреблений 

именем «Анонимных Алкоголиков». Конференция может предложить и принять любые 

необходимые постановления, назначить своих собственных должностных лиц и утверждать 

свои комитеты любым приемлемым для нее способом. 

На заключительном заседании каждой ежегодной сессии Конференция заслушивает 

и утверждает сокращенный вариант отчета о своей работе, который выдается всем делегатам 

и членам комитетов. Итоговый отчет публикуется обслуживающим офисом на сайте. 

(Абзац в редакции решения Конференции от 3 мая 2019 г. (пункт 5.1 протокола № 2, 

утвержденного 4 мая 2019 г., см. предыдущую редакцию абзаца11) 

 

12. Основополагающие гарантии Конференции. 

Во всей своей деятельности Конференция по обслуживанию АА в России должна 

соблюдать дух Традиций АА, проявляя при этом исключительную заботу о том, чтобы: 

− Конференция никогда не становилась местом опасного сосредоточения богатства или 

власти; 

− благоразумным финансовым принципом было поддержание общей суммы собранных 

денежных фондов на уровне, достаточном для покрытия текущих расходов, и наличие 

достаточного запаса финансовых средств; 

− никто из участников Конференции никогда не был бы поставлен в положение, 

обеспечивающее ему неограниченную власть над кем-либо из остальных участников; 

− все важные решения принимались путем обсуждения, голосования и, по возможности, 

со значительным единодушием; 

− решения Конференции всегда исключали персональные взыскания и не вызывали 

общественной полемики; 

− Конференция никогда не принимала каких-либо управленческих решений, даже когда 

она, возможно, действует на благо Анонимных Алкоголиков; и чтобы, как и Общество 

Анонимных Алкоголиков, которому она служит, сама Конференция всегда оставалась 

демократичной в своих помыслах и делах. 
_______________________________________________________________________________________________________________________________ 
 

10 Конференция заслушивает доклады Совета и подведомственных ему служб о финансовом 

положении и направлениях работы. Конференция советуется с членами Совета, директорами и 

штатными работниками по всем докладываемым вопросам, затрагивающим АА в России в целом, 

проводит обсуждение, образует необходимые комитеты, принимает соответствующие решения 

с рекомендациями или указаниями Совету и его службам к исполнению. 
 

11 На заключительном заседании каждой ежегодной сессии Конференция заслушивает и 

утверждает полный отчет о своей работе, который выдается всем делегатам и членам 

комитетов, а также одобряет его сокращенный вариант, высылаемый группам АА в России. 
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ПРИЛОЖЕНИЕ № 2 
 

 

Принято за основу 

решением Конференции по общему 

обслуживанию АА в России 

28 апреля 2014 г. (пункт 2 протокола № 

1, утвержденного 29 апреля 2014 г.) 
 

 

Положение о Совете по общему обслуживанию АА в России. 
 

Совет по общему обслуживанию АА в России является главным обслуживающим 

органом Конференции, деятельность которого основывается на Шагах, Традициях и 

Принципах обслуживания АА.  

Единственная цель Совета по общему обслуживанию АА в России - служить 

Содружеству АА в России. По своей сути Совет представляет собой организацию, 

созданную и в данное время призванную Содружеством Анонимных Алкоголиков 

обеспечивать помощь тем людям, которые вынуждены искать в АА средство для 

приостановления болезни алкоголизма с помощью применения в жизни этих людей 

полностью или частично Двенадцати Шагов, составляющих программу выздоровления, на 

основании которой было образовано АА.  

 

Вот эти Шаги: 

1. Мы признали свое бессилие перед алкоголем, признали, что мы потеряли контроль над 

собой. 

2. Пришли к убеждению, что только Сила, более могущественная, чем мы, может вернуть 

нам здравомыслие. 

3. Приняли решение препоручить нашу волю и нашу жизнь Богу, как мы Его понимали. 

4. Глубоко и бесстрашно оценили себя и свою жизнь с нравственной точки зрения. 

5. Признали перед Богом, собой и каким-либо другим человеком истинную природу наших 

заблуждений. 

6. Полностью подготовили себя к тому, чтобы Бог избавил нас от всех наших недостатков.  

7. Смиренно просили Его исправить наши изъяны. 

8. Составили список всех тех людей, кому мы причинили зло, и преисполнились желанием 

загладить свою вину перед ними. 

9. Лично возмещали причиненный этим людям ущерб, где только возможно, кроме тех 

случаев, когда это могло повредить им или кому-либо другому. 

10. Продолжали самоанализ и, когда допускали ошибки, сразу признавали это. 

11. Стремились путем молитвы и размышления углубить соприкосновение с Богом, как мы 

понимали Его, молясь лишь о знании Его воли, которую нам надлежит исполнить, и о 

даровании силы для этого. 

12. Достигнув духовного пробуждения, к которому привели эти шаги, мы старались донести 

смысл наших идей до других алкоголиков и применять эти принципы во всех наших 

делах.  
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Совет обслуживания при рассмотрении вопросов о своей деятельности и принятии 

решений должен руководствоваться Двенадцатью Традициями Анонимных Алкоголиков, 

которые в дальнейшем упоминаются как «Традиции».  

 

Вот эти Традиции:  

1. Наше общее благополучие должно стоять на первом месте; личное выздоровление 

зависит от единства АА. 

2. В делах нашей группы есть лишь один высший авторитет - любящий Бог, 

воспринимаемый нами в том виде, в котором Он может предстать в нашем групповом 

сознании. Наши руководители - всего лишь облеченные доверием исполнители, они не 

приказывают.  

3. Единственное условие для того, чтобы стать членом АА — это желание бросить пить.  

4. Каждая группа должна быть вполне самостоятельной, за исключением дел, 

затрагивающих другие группы или АА в целом. 

5. У каждой группы есть лишь одна главная цель - донести наши идеи до тех алкоголиков, 

которые все еще страдают. 

6. Группе АА никогда не следует поддерживать, финансировать или предоставлять имя АА 

для использования какой-либо родственной организации или посторонней компании, 

чтобы проблемы, связанные с деньгами, собственностью и престижем не отвлекали нас 

от нашей главной цели. 

7. Каждой группе АА следует полностью опираться на собственные силы, отказываясь от 

помощи извне. 

8. Содружество «Анонимные Алкоголики» должно всегда оставаться непрофессиональным 

объединением, однако наши службы могут нанимать работников, обладающих 

определенной квалификацией. 

9. Сообществу АА никогда не следует обзаводиться жесткой системой управления; однако 

мы можем создавать службы или комитеты, непосредственно подчиненные тем, кого они 

обслуживают. 

10. Содружество «Анонимные Алкоголики» не придерживается какого-либо мнения по 

вопросам, не относящимся к его деятельности; поэтому имя АА не следует вовлекать в 

какие-либо общественные дискуссии. 

11. Наша политика во взаимоотношениях с общественностью основывается на 

привлекательности наших идей, а не на методе навязывания; мы должны всегда 

сохранять анонимность во всех наших контактах с прессой, радио и кино. 

12. Анонимность - духовная основа всех наших Традиций, постоянно напоминающая нам о 

том, что главным являются принципы, а не личности.  

 

Совет обслуживания АА в России должен принимать все необходимые меры по 

обеспечению сохранности этих Двенадцати Традиций, и поэтому ни он сам не имеет права 

и не должен позволять в меру своих сил кому-либо другому изменять и дополнять эти 

Традиции.  
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Совет обслуживания АА в России должен также руководствоваться «Двенадцатью 

принципами организации всемирного обслуживания Анонимных Алкоголиков», которые в 

дальнейшем обозначаются как «Принципы».  
 

 

Вот эти Принципы:  

1. В делах Всемирного обслуживания АА высшие полномочия и окончательная 

ответственность всегда должны оставаться за коллективным сознанием всего нашего 

Сообщества. 

2. Конференция по общему обслуживанию АА в своей всемирной деятельности по 

реализации почти каждой практической цели стала активным выразителем 

коллективного сознания всего нашего Общества. 

3. Для обеспечения эффективного руководства нам следует наделять каждый элемент 

структуры обслуживания АА: Конференцию, Совет обслуживания и его корпорации 

обслуживания, штатных работников, комитеты и руководителей - традиционным 

«Правом принимать решения». 

4. На всех уровнях ответственности мы обязаны соблюдать традиционное «Право на 

участие», предоставляя работникам право участвовать в голосовании в разумном 

соответствии с исполняемыми ими обязанностями. 

5. Во всей нашей структуре обслуживания должно действовать традиционное «Право на 

обжалование» с тем, чтобы мнение меньшинства было услышано, а личные жалобы 

внимательно рассматривались. 

6. Конференция признает необходимым, чтобы в большинстве дел по всемирному 

обслуживанию АА основная инициатива исходила, и соответствующая ответственность 

разделялась попечителями - участниками Конференции, действующими как Совет по 

общему обслуживанию АА. 

7. Устав и Положение о Совете по общему обслуживанию АА являются юридическими 

документами, которые уполномочивают попечителей возглавлять и вести дела по 

всемирному обслуживанию АА. Устав Конференции не является документом, имеющим 

юридическую силу; традиции и деньги АА обуславливают действенность Устава. 

8. В вопросах общей политики и финансов попечители являются главными плановиками и 

распорядителями. Они осуществляют попечительский надзор за постоянно 

действующими службами, имеющими отдельный статус корпораций, посредством их 

права выбирать всех директоров этих подразделений. 

9. Хорошие руководители служб на всех уровнях совершенно необходимы для нашей 

дальнейшей деятельности и безопасности. Попечители обязательно должны брать на 

себя основное руководство всемирным обслуживанием АА, которое некогда 

осуществлялось основателями АА.  

10. Необходимо, чтобы всякая служебная обязанность подкреплялась соответствующими ей 

служебными полномочиями, пределы которых всегда должны быть четко определены. 

11. Попечители всегда должны работать с наилучшими комитетами, директорами 

корпораций обслуживания, руководителями, штатными работниками и консультантами. 
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Состав комитетов, квалификация, порядок назначения на должность, права и 

обязанности этих работников всегда будут являться предметом серьезной заботы. 

12. Конференция должна соблюдать дух Традиций АА, проявляя при этом заботу о том, 

чтобы Конференция никогда не становилась местом опасного сосредоточения богатства 

или власти; чтобы благоразумным финансовым принципом было поддержание общей 

суммы собранных денежных фондов на уровне, достаточном для покрытия текущих 

расходов, и наличие достаточного запаса финансовых средств; чтобы Конференция не 

ставила никого из своих участников в положение, обеспечивающее ему неограниченную 

власть над остальными участниками; чтобы все важные решения принимались путем 

обсуждения, голосования и, по возможности, преобладающим большинством голосов; 

чтобы деятельность Конференции всегда исключала персональные взыскания и не 

вызывала общественной полемики; чтобы Конференция никогда не принимала каких-

либо управленческих решений; и чтобы, как и Общество, которому она служит, сама 

Конференция всегда оставалась демократичной в своих помыслах и делах. Совет по 

общему обслуживанию АА в России является главным обслуживающим органом 

Конференции по общему обслуживанию АА в России и одновременно является высшим 

органом управления Фонда обслуживания АА (Правлением ФО АА), который был 

создан по решению XI-ой Конференции по обслуживанию АА.  

 

Единственная цель Совета по общему обслуживанию АА - служить Сообществу 

АА в России.  

Совет, прежде всего, ответственен за соблюдение единой направленности в 

финансовой и общей деятельности Фонда обслуживания Анонимных Алкоголиков и 

журнала «Дюжина», а также других структур, какие пожелает создать Конференция, 

но при этом ничто не должно ущемлять право редактора «Дюжина» отклонить или 

принять материал к публикации.  

 

Состав, полномочия и обязанности членов Совета  

Совет по общему обслуживанию состоит из алкоголиков и по возможности не 

алкоголиков, которые избирают себе преемников, причем кандидатуры этих избранников, 

тем не менее, должны быть одобрены Конференцией по общему обслуживанию АА в 

России. Кандидаты в члены Совета из числа алкоголиков сначала выдвигаются и 

избираются региональными, городскими структурами обслуживания АА, а также группами 

АА, которые пока не объединены в структуры обслуживания АА. 

 

Требования к пригодности  

Продолжительность трезвости. Срок непрерывной трезвости кандидата в члены 

Советы по общему обслуживанию АА в России из числа алкоголиков должен составлять не 

менее пяти лет на момент выдвижения кандидата. 

Профессиональные навыки. Совет по общему обслуживанию может устанавливать 

определенные деловые и профессиональные квалификационные требования к кандидатам. 

Однако, учитывая то, что члены Совета входят в состав членов правления фонда 
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обслуживания Анонимных Алкоголиков, Совет должен учитывать профессиональную 

квалификацию кандидатов в члены Совета.  

Руководящие качества. Член Совета должен обладать качествами, которые позволят 

ему заниматься делами и ростом АА с ощущением доброжелательности, и минимумом 

разногласий. Кандидат в члены Совета должен обладать решительностью и смелостью в 

отстаивании своих убеждений наряду с хорошей рассудительностью, объективностью и 

готовностью высказываться по любым вопросам.  

Знание структуры АА и опыт служения. Кандидат в члены Совета должен иметь 

опыт служения в структуре группы АА, региональном или городском комитете 

обслуживания АА, в комитетах Совета по общему обслуживанию АА в России или быть 

делегатом Конференции по общему обслуживанию АА в России. Кандидату в члены Совета 

необходимо быть знакомым с историей АА и тенденциями, влияющими на его будущее, 

знать и понимать структуру АА.  

Занятость. Кандидатам в члены Совета надо хорошо подумать о том, каким 

временем они располагают с тем, чтобы не навредить семье и карьере. Работа членов Совета 

отнимает много времени. Наряду с периодическими заседаниями Совета, им необходимо 

участвовать в ежегодной Конференции в течение нескольких дней с учетом проезда до места 

проведения Конференции, на протяжении всего года поддерживать связь с другими членами 

Совета, комитетами Совета и с директором Фонда, быть готовыми в любое время 

участвовать в совещаниях со штатными работниками Фонда или редакцией журнала 

«Дюжина». 

Члены Совета - неалкоголики. При подборе кандидатов в члены Совета из числа не 

алкоголиков, Совет ищет людей с неоспоримыми достижениями в их собственной сфере 

деятельности, с явной заинтересованностью в анонимных Алкоголиках и некоторым 

опытом работы с АА и его членами.  

 

Порядок выдвижения кандидатов в члены Совета и сроки полномочий 

Протоколы избрания кандидатов в члены Совета по общему обслуживанию АА в 

России с послужными списками кандидатов представляются в Совет или соответствующий 

комитет Совета структурами обслуживания АА, которые выдвинули данного кандидата. 

Каждый кандидат в члены Совета подает соответствующий документ на имя Совета 

по общему обслуживанию АА в России, в котором данное лицо заявляет о согласии 

подчиняться и считать себя обязанным выполнять все условия и установки данного 

Положения. Послужные списки всех кандидатов рассматриваются Советом с целью 

установления их соответствия этой выборной должности. Все отобранные Советом 

кандидаты представляются Конференции по общему обслуживанию АА в России для 

избрания их членами Совета. 

Членами Совета по общему обслуживанию АА в России из числа не алкоголиков 

должны быть люди, которые не болеют и не болели до этого алкоголизмом и разделяют 

глубокую убежденность в Программе выздоровления, на которой основано Содружество 

«Анонимные Алкоголики». Члены Совета - не алкоголики могут быть избраны не более чем 

на два трехгодичных срока подряд с ежегодным подтверждением избрания. Исключение 
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составляет случай, когда для придания Совету необходимой маневренности председатель 

Совета по общему обслуживанию АА России может предложить членам Совета, чтобы 

члену Совета - не алкоголику было разрешено работать третий трехлетний срок. Члены 

Совета, действуя как члены Совета, имеют право разрешить члену Совета - не алкоголику 

работать третий трехгодичный срок, если, по их мнению, данная деятельность будет в 

интересах Сообщества. Определение количественного состава членов Совета по общему 

обслуживанию АА в России возложено на сам Совет. Однако количественный состав членов 

Совета по общему обслуживанию АА в России из числа не алкоголиков не должен 

превышать 1/3 от общего числа членов Совета алкоголиков. (Предложение в редакции 5 

решения Конференции от 3 мая 2019 г. (пункт 5.1 протокола № 2, утвержденного ? мая 

2019 г., см. предыдущую редакцию предложения)1
 

Кандидаты в члены Совета по общему обслуживанию АА в России не алкоголики 

представляют в Совет личное заявление, в котором кандидат заявляет о согласии 

подчиняться и считать себя обязанным выполнять все условия и установки данного 

Положения, а также анкету с послужным списком. Председатель Совета по общему 

обслуживанию Анонимных Алкоголиков в России избирается членами Совета из 

алкоголиков - членов Совета. 

Члены Совета по общему обслуживанию АА в России - алкоголики не могут 

избираться на более чем четыре ежегодных срока подряд, после которых данные члены 

Совета не могут более избираться членами Совета для дальнейшей работы. Полномочия 

всех членов Совета по общему обслуживанию АА в России должны ежегодно 

подтверждаться на заседании Совета двумя третями голосов от общего количества членов 

Совета. 

Член Совета по общему обслуживанию из числа алкоголиков, который по 

истечению максимального периода, когда он имеет право работать в качестве члена 

Совета, как установлено выше, работает или вновь избирается председателем Совета 

(или заместителем председателя), должен продолжать числиться членом Совета и на 

дату прекращения работы в качестве председателя данный член Совета перестаёт 

быть его членом. 

В случае отставки, смерти, исключения из состава Совета, признания не пригодным 

и других причин нетрудоспособности какого-либо членов Совета, члены Совета на 

заседании Совета по общему обслуживанию АА в России могут избрать нового члена 

Совета на появившуюся вакансию или оставить эту вакансию незанятой до следующей 

ежегодной Конференции по общему обслуживанию АА.  

Членам Совета – алкоголикам вследствие избрания на вакантную должность в 

промежутке между Конференциями по общему обслуживанию АА и последующего 

одобрения их кандидатур очередной Конференцией, срок их полномочий определяется со 

дня избрания их Советом. Членам Совета - не алкоголикам вследствие избрания на 

вакантную должность в промежутке между Конференциями, и последующего одобрения их 
_______________________________________________________________________________________________________________________________ 

1Однако, количественный состав членов Совета по общему обслуживанию АА в России из числа не 

алкоголиков не должен превышать 1/3 от общего числа членов Совета алкоголиков, а общее количество 

членов Совета должно быть нечетным. 



71 
 

____________________________________XXXIV КОНФЕРЕНЦИЯ ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА 

 

кандидатур очередной Конференцией, срок их полномочий исчисляется со дня одобрения 

их Конференцией. 

Несмотря на вышеуказанные положения, члены Совета по общему обслуживанию 

обязаны по требованию Конференции по общему обслуживанию АА в России уходить в 

отставку из членства Совета, а также из Правления Фонда обслуживания АА до истечения 

срока их полномочий. 

Совет по общему обслуживанию АА в России, как минимум 2/3 голосов всего состава 

членов Совета, может по собственному усмотрению вывести из состава Совета члена Совета 

по конкретному основанию. И члены Совета, действуя в качестве членов правления, также 

2/3 голосов всех членов могут, исключить из членов правления члена Совета по 

конкретному основанию или без такового, если установлено, что такое исключение будет в 

интересах всего Сообщества Анонимных Алкоголиков в России. 

Все члены Совета по общему обслуживанию АА в России одновременно являются 

членами Правления Фонда обслуживания АА - высшего коллегиального органа управления 

Фондом и в этом качестве действуют исключительно в соответствии с действующим 

законодательством Российской Федерации. Ни при каких обстоятельствах ни один член 

Совета не имеет какого-либо права на фонды или собственность Фонда обслуживания и на 

участие в его доходах.  

Совет по общему обслуживанию АА в России ответственен за работу Фонда 

обслуживания АА и журнал «Дюжина» и обеспечивает их полноценную работу. Совет по 

общему обслуживанию АА осуществляет опекунский надзор над этими двумя структурами, 

который реализуется через его право назначать генерального директора Фонда и главного 

редактора редакции журнала «Дюжина». С одной стороны совет не вмешивается в 

повседневную работу каждой из этих структур, а с другой именно за советом - 

окончательная ответственность в том, чтобы оба подразделения работали наилучшим 

образом в интересах всего Содружества АА в России.  

 

 

 
 

Никто не может стать членом Совета по общему обслуживанию пока делегаты 

Конференции не решат это голосованием на ежегодном заседании Конференции 

Анонимных Алкоголиков, при этом Совет по общему обслуживанию определяет каким 

способом голосовать. Если большинство делегатов Конференции не одобряет избрание 

кандидата в члены Совета, то он и не может быть избран в члены Совета, и члены Совета, 

если они 100%-ым голосованием присутствующих на заседании членов Совета не 

проголосуют об обратном, не имеют права избрать данного человека членом Совета по 

общему обслуживанию АА в России.  

 
 
 
 
 

                       

Совет по общему обслуживанию АА в России 

Фонд обслуживания АА  Журнал «Дюжина»  
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Совет по общему обслуживанию пользуется всеми полномочиями, 

предоставляемыми данным Положением, и обладает правами, какими наделяются члены 

правления Фонда обслуживания АА по законодательству Российской Федерации.  

 

Обслуживающие комитеты Совета  

Обслуживающие комитеты Совета образуются в соответствии с потребностями 

обслуживания решением Совета и с такими полномочиями, какие Совет сочтет на то время 

необходимыми, за исключением ограничений, предусмотренных действующим 

законодательством Российской Федерации. Однако Совету необходимо учитывать важность 

обслуживания по таким направлениям как исправительные и лечебные учреждения, 

сотрудничество с профессиональными работниками, информирование общественности об 

АА, или финансовые дела.  

В работе комитетов Совета по общему обслуживанию по возможности должны 

привлекаться члены АА с определенным профессиональным опытом и опытом работы по 

обслуживанию АА. Предложения по кандидатам для работы в комитетах Совета исходят от 

членов Совета, делегатов Конференции, штатных работников Фонда обслуживания и членов 

комитетов (работающих и бывших). Председателями комитетов являются члены Совета, 

которые руководят тем или иным комитетом по утверждению председателя Совета по 

общему обслуживанию. Срок полномочий членов комитетов Совета - четыре года, который 

подтверждается ежегодно.  

 

Международные Делегаты.  

Два члена Совета являются делегатами от России на Собрании по Всемирному 

обслуживанию. В этом качестве они участвуют в двух Собраниях по Всемирному 

обслуживанию, которые проходят каждые два года. Они также участвуют в качестве 

делегатов на Зональные собрания ESM и AOSM, которые проводятся в те годы, когда не 

проводится Собрание по Всемирному обслуживанию. Кроме того, они могут заниматься и 

другими видами обслуживания АА, когда их просят об этом делегаты, а также иными 

поручениями Совета обслуживания АА в России. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



73 
 

____________________________________XXXIV КОНФЕРЕНЦИЯ ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА 

 

ПРИЛОЖЕНИЕ 3 
 

РЕШЕНИЯ XXXIII сессии КОНФЕРЕНЦИИ ПО ОБЩЕМУ 

ОБСЛУЖИВАНИЮ АА В РОССИИ 

(выписка из решений) 

 

РЕКОМЕНДАТЕЛЬНЫЕ РЕШЕНИЯ XXXIII сессии Конференции 

(приняты в ходе работы пленарных заседаний Конференций путём  

голосования значительным единодушием): 
 

1. Создать инициативную группу по вопросу объединения двух Конференций в 

единую Конференцию по общему обслуживанию АА в России. Создание 

инициативной группы поручить Комитету Конференции по повестке дня. 

Решение выполнено. Инициативная группа по вопросу объединения двух 

Конференций в единую Конференцию была создана во время работы XXXIII сессии 

Конференции. Информация о деятельности её представлена в докладе Комитета 

Конференции по повестке дня в «Папке делегата XXXIV Конференции». 

 

2. Внести изменения в статью 10 Устава Конференции по общему 

обслуживанию АА в России в следующей редакции: «10. Совет по 

обслуживанию АА в России, его состав, полномочия, обязанности. Совет по 

обслуживанию Анонимных Алкоголиков в России представляет собой орган 

обслуживания, состоящий из алкоголиков, которые избирают себе 

преемников, причем кандидатуры этих избранников, тем не менее, 

нуждаются в одобрении Конференцией или ее комитетом». Поручить 

Комитету Конференции по Уставным документам и отчету о Конференции 

внести необходимые поправки в Устав Конференции по общему обслуживанию 

АА в России. 

Решение выполнено. Изменения в статью 10 Устава Конференции по общему 

обслуживанию АА в России внесены. Информация представлена в докладе 

Комитета Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции. 

Устав Конференции по общему обслуживанию АА в России в новой редакции 

представлен в приложении № 1 «Папки делегата XXXIV Конференции» 

 

3. Внести изменения в статью 11 Устава Конференции по общему 

обслуживанию АА в России в следующей редакции: «11. Конференция по 

обслуживанию АА в России, ее основные функции. Конференция 
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заслушивает доклады комитетов Конференции, доклады Совета и 

подведомственных ему служб (комитетов Совета, Офиса АА, редакции 

журнала "Дюжина") о финансовом положении и направлениях работы. 

Конференция советуется с членами Совета, директором и штатными 

работниками Офиса АА по всем докладываемым вопросам, затрагивающим 

АА в России в целом; проводит обсуждение, образует необходимые комитеты, 

принимает соответствующие решения с рекомендациями и указаниями 

Совету и его службам к исполнению». Поручить Комитету Конференции по 

Уставным документам и отчету о Конференции внести необходимые поправки в 

Устав Конференции по общему обслуживанию АА в России. 

Решение выполнено. Изменения в статью 11 Устава Конференции по общему 

обслуживанию АА в России внесены. Информация представлена в докладе 

Комитета Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции. 

Устав Конференции по общему обслуживанию АА в России в новой редакции 

представлен в приложении № 1 «Папки делегата XXXIV Конференции». 

 

4. Организовать службу по подготовке электронной версии Информационного 

бюллетеня для групп АА при Комитете СОО АА по литературе. 

Решение выполнено. Служба по подготовке Информационного бюллетеня для 

групп АА при Комитете СОО АА создана и осуществляет свою деятельность на 

постоянной основе в течение всего года. Доклад о её деятельности представлен 

в «Папке делегата XXXIV Конференции».  

 

5. Утвердить периодичность выпуска Информационного бюллетеня для групп 

АА ежеквартально (4 раза в год). Обеспечить размещение Информационного 

бюллетеня на сайте aarus.ru. Обеспечить электронную рассылку 

Информационного бюллетеня группам АА. 

Решение выполнено. За рабочий год было подготовлено 4 выпуска электронной 

версии Информационного бюллетеня АА. С каждым выпуском вы можете 

познакомиться на сайте aarus.ru в разделе ИНФОБЮЛЛЕТЕНЬ. Электронная 

рассылка Информационного бюллетеня группам АА обеспечена.  

 

6. Считать работу Комитета Конференции по формированию новых 

делегатских округов действительной по факту с мая 2017 года, согласно 

принятому решению Конференции по общему обслуживанию о выборе 

председателя данного Комитета от 7 мая 2017 года и решению Конференции 
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об утверждении Положения о работе Комитета Конференции по 

формированию новых делегатских округов от 30 апреля 2018 года. 

Решение выполнено. 

 

7. Считать работу Комитета Конференции по архиву действительной по факту 

с мая 2017 года, согласно принятому решению Конференции по общему 

обслуживанию о выборе председателя данного Комитета от 7 мая 2017 года и 

решению Конференции об утверждении Положения о работе Комитета 

Конференции по архиву от 30 апреля 2018 года. 

Решение выполнено. 

 

8. Реорганизовать Комитет Конференции по формированию новых делегатских 

округов в Комитет Конференции по развитию структуры обслуживания АА 

(Комитет Конференции по формированию новых делегатских округов 

упразднить и учредить Комитет Конференции по развитию структуры 

обслуживания АА). 

Решение выполнено. Комитет Конференции по развитию структуры 

обслуживания АА начал работать в мае 2022 года и продолжает свою 

деятельность по сей день. Доклад о работе Комитета представлен в «Папке 

делегата XXXIV Конференции». 

 

9. Утвердить Положение о работе Комитета Конференции по развитию 

структуры обслуживания АА. Положение о работе Комитета Конференции по 

развитию структуры обслуживания АА разместить в папке документов в 

материалах Комитета Конференции по уставным документам и отчету о 

Конференции (ссылка на сайте aarus.ru) 

Решение выполнено. Комитет Конференции по развитию структуры 

обслуживания АА работает, согласно принятого Положения о работе 

Комитета. Положение о Комитете Конференции по развитию структуры 

обслуживания АА размещено в папке уставных документов в материалах 

Комитета Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции. 

Ссылка на папку - https://cloud.mail.ru/public/DoTi/H7EJDzCZE 

 

10.  Утвердить Положение о Комитете Конференции по архиву в новой редакции. 

Положение о Комитете Конференции по архиву разместить в папке документов 

в материалах Комитета Конференции по Уставным документам и отчету о 

Конференции (ссылка на сайте aarus.ru) 

https://cloud.mail.ru/public/DoTi/H7EJDzCZE
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Решение выполнено. Комитет Конференции по архиву работает, согласно 

принятого Положения о Комитете в новой редакции. Положение о Комитете 

Конференции по архиву размещено в папке уставных документов в материалах 

Комитета Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции. 

Ссылка на папку - https://cloud.mail.ru/public/DoTi/H7EJDzCZE 

 

11.  Утвердить Положение о Комитете Конференции по повестке дня в новой 

редакции. Положение о Комитете Конференции по повестке дня разместить в 

папке документов в материалах Комитета Конференции по Уставным 

документам и отчету о Конференции (ссылка на сайте aarus.ru) 

Решение выполнено. Комитет Конференции по повестке дня работает, согласно 

принятого Положения о Комитете в новой редакции. Положение о Комитете 

Конференции по повестке дня размещено в папке уставных документов в 

материалах Комитета Конференции по уставным документам и отчёту о 

Конференции. Ссылка на папку - https://cloud.mail.ru/public/DoTi/H7EJDzCZE 

 

12.  Дату очередной сессии Конференции определяет Совет по общему 

обслуживанию АА России и информирует о своём решении участников 

Конференции не позднее 31 января календарного года. Поручить Комитету 

Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции внести 

соответствующие изменения в статью 9 Устава Конференции по общему 

обслуживанию АА в России. 

Решение выполнено. Дата XXXIV Конференции была определена Советом по 

общему обслуживанию АА в России и озвучена участникам Конференции в 

октябре 2022 года. Необходимые изменения в статью 9 Устава Конференции по 

общему обслуживанию АА в России внесены. Информация представлена в докладе 

Комитета Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции. 

Устав Конференции по общему обслуживанию АА в России в новой редакции 

представлен в приложении № 1 «Папки делегата XXXIV Конференции» 

 

13.  Перевести на русский язык книгу «Руководство по обслуживанию АА 

совместно с двенадцатью концепциями всемирного обслуживания» 2021 года 

издания. 

Решение не выполнено.Перевод нового издания «Руководства по обслуживанию» 

не сделан по причине отсутствия финансовой возможности оплатить работу 

переводчика. Работа по решению поставленной задачи продолжается.  
 

https://cloud.mail.ru/public/DoTi/H7EJDzCZE
https://cloud.mail.ru/public/DoTi/H7EJDzCZE
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14.  Одобрить к изданию буклет «Зачем нам нужна Конференция». 

Решение не выполнено. Буклет «Зачем нам нужна Конференция» не издан. 

 

15.  Одобрить к изданию брошюру «Основные сведения об АА». 

Решение выполнено частично. Брошюра «Основные сведения об АА» издана в 

электронном виде и размещена на сайте aarus.ruв свободном доступе. Издание 

брошюры в печатном виде на данный момент не представляется возможным.  

 

16.  Одобрить к изданию книгу «Мост». 

Решение не выполнено. Книга «Мост» на сегодняшний день не издана.  

 

17.  Утвердить тему XXXIV Конференции «ТРАДИЦИИ АА – КЛЮЧ К 

НАШЕМУ БУДУЩЕМУ». 

Решение выполнено. 
 

 

 

 

ИНФОРМАЦИЯ ПО НЕПРИНЯТЫМ РЕШЕНИЯМ 

XXXIII СЕССИИ КОНФЕРЕНЦИИ ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА 
 

1. О предложении от группы АА «Вместе» г. Санкт-Петербурга «Самораспустить 

майскую Конференцию».  

Предложение не прошло. После тщательного обсуждения данного предложения и 

рассмотрения всех аргументов участниками пленарного заседания, Конференция 

единогласно проголосовала против данного предложения. Результаты голосования 

распределились следующим образом: кворум – 19, за - 0, против – 19, воздержались 

– 0. (протокол первого заседания XXXIII сессии Конференции по общему 

обслуживанию АА от 1 мая 2022 года) 

 

2. О наделении Попечительского совета ФОАА полным правом на участие 

в сессии Конференции по общему обслуживанию АА в России с правом 

решающего голоса (предложение от группы АА «Домашний очаг» г. 

Костромы). 

По данному предложению XXXIII Конференция не смогла прийти к значительному 

единодушию. Мнения участников Конференции с правом решающего голоса 

разделились (кворум – 19; за – 7; против – 6; воздержались – 6). Вопрос был 

отправлен в Комитет Конференции по уставным документам и отчёту о 
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Конференции для более тщательного рассмотрения на предмет актуальности 

данного предложения и выработки способа его решения с последующим внесением  

вопроса в повестку дня следующей XXXIV сессии Конференции по общему 

обслуживанию АА в 2023 году(протокол первого заседания XXXIII сессии 

Конференции по общему обслуживанию АА от 1 мая 2022 года). 

Комитет Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции, 

рассмотрев данный вопрос, передал его в Комитет Конференции по развитию 

структуры обслуживания АА.  

Вопрос о наделении Попечительского Совета ФОАА полным правом на участие в 

сессии Конференции с правом одного решающего голоса внесён в повестку дня 

XXXIVсессии Конференции. Информация по этому вопросу представлена в докладе 

Комитета Конференции по развитию структуры обслуживания АА и в приложении 

№ 9 «Папки делегата XXXIV Конференции».  

 

3. О предложении продлить работу ежегодной сессии Конференции по общему 

обслуживанию АА на 2 календарных дня. 

Решение по этому вопросу не принято. Ограниченность во времени и недостаточная 

осведомленность делегатов не позволили тщательно обсудить его, рассмотреть со 

всех сторон для объективной оценки данного вопроса. Вопрос направлен на 

доработку в Комитет Конференции по уставным документам и отчёту о 

Конференции (протокол первого заседания XXXIII сессии Конференции по общему 

обслуживанию АА от 1 мая 2022 года) 

Комитет Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции, 

рассмотрев данный вопрос, передал его в Комитет Совета по общему 

обслуживанию АА по Конференции.  

Вопрос о продолжительности работы сессии Конференции внесён в повестку дня 

XXXIV сессии Конференции. Информация по этому вопросу представлена в докладе 

Комитета СОО АА по Конференции в «Папке делегата XXXIV Конференции».  

 

4. О предложении утвердить Положение о Комитете Конференции по уставным 

документам и отчёту о Конференции. 

По данному вопросу на голосование выносилось 2 предложения:  

1) Отложить вопрос о принятии решения и отправить его на доработку 

Комитету Конференции по уставным документам и отчету о Конференции. 

Предложение не прошло, решение не принято. Результаты голосования 
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распределились следующим образом: кворум – 19, за – 12, против – 3, 

воздержались – 4. (протокол второго заседания XXXIII сессии Конференции 

по общему обслуживанию АА от 2 мая 2022 года) 

2) Принять Положение без доработки. Предложение также не прошло, решение 

не принято. Результаты голосования распределились следующим образом: 

кворум – 19, за – 7, против – 11, воздержались – 1. (протокол второго 

заседания XXXIII сессии Конференции по общему обслуживанию АА от 2 

мая 2022 года) 

Вопрос будет внесён в повестку дня XXXIV сессии Конференции по общему 

обслуживанию АА в 2023 году.  

Вопрос о Положении Комитета Конференции по уставным документам и отчёту о 

Конференции внесён в повестку дня XXXIV Конференции. Информация по вопросу 

представлена в докладе Комитета по уставным документам и отчёту о 

Конференции. Проект Положения о Комитете Конференции по уставным 

документам и отчёту о Конференции представлен в приложении № 7 «Папки 

делегата XXXIV Конференции».  

 

5. О предложении рекомендовать Совету по общему обслуживанию АА в России 

не принимать решения по получению денежных средств (кроме добровольных 

пожертвований и доходов от литературы), в том числе финансовых 

ассигнований, влекущих долговые обязательства Содружеством АА России без 

предварительного согласования с группами АА.  

Данное предложение было тщательно рассмотрено на пленарном заседании, но 

Конференция не смогла прийти к значительному единодушию. Результаты 

голосования распределились следующим образом: кворум – 19, за – 7, против – 10, 

воздержались – 2. (протокол второго заседания XXXIII сессии Конференции по 

общему обслуживанию АА от 2 мая 2022 года).  

Вопрос дальнейшего развития не получил. 
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                    СХЕМА ПРОЦЕДУРЫ ТРЕТЬЕГО ЗАВЕТА     ПРИЛОЖЕНИЕ № 4 
 

 

 
 ТУРЫ  

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

 
  

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

  

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Получил ли один из кандидатов 

2/3 всех голосов? 
ДА 1-ый  

 

Получил ли один из кандидатов 

2/3 всех голосов? 
ДА 2-ой  

 

Получил ли один из кандидатов 

2/3 всех голосов? 
ДА 3-ий  

 

Получил ли один из кандидатов 

2/3 всех голосов? 
ДА 4-ый  

 

  

 

Получил ли один из кандидатов 

2/3 всех голосов? 
ДА 5-ый  

Кандидат, получивший 2/3 

всех голосов, считается 

избранным 

Кандидат, получивший 2/3 

всех голосов, считается 

избранным НЕТ 

Кандидат, получивший 2/3 

всех голосов, считается 

избранным НЕТ 

Кандидаты, набравшие менее 1/5 всех голосов, исключаются 

из голосования. Кандидат с наибольшим числом голосов и все 

кандидаты со второго места остаются. 

 

НЕТ 

Кандидаты, набравшие менее 1/3 всех голосов, исключаются 

из голосования. Кандидат с наибольшим числом голосов и все 

кандидаты со второго места остаются. 

 
Кандидат, получивший 2/3 

всех голосов, считается 

избранным НЕТ 

Председатель делает  

предложение провести пятый 

тур 

Предложение 

не проходит 

Переходим к 

«Шляпе» 

(Бросаем жребий) 

Предложение принимается  

простым большинством голосов 

Кандидат, получивший 2/3 

всех голосов, считается 

избранным НЕТ 

Переходим к «Шляпе» 

(Бросаем жребий) 



81 
 

____________________________________XXXIV КОНФЕРЕНЦИЯ ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА 

 

ПРИЛОЖЕНИЕ № 5 

 

КОМИТЕТЫ и СЛУЖБЫ В СТРУКТУРЕ КОНФЕРЕНЦИИ 
 

Название Комитета/Службы АА Электронная почта 

КОМИТЕТЫ КОНФЕРЕНЦИИ: 

Комитет Конференции по повестке дня kpd@aarus.ru 

Комитет Конференции по развитию структуры 

обслуживания АА 
structure@aarus.ru 

Комитет Конференции по архиву k.a@aarus.ru 

Комитет Конференции по уставным документам и отчёту 

о Конференции 
ustav.dok@aarus.ru 

КОМИТЕТЫ и СЛУЖБЫ СОВЕТА ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА: 

Комитет СОО АА по Конференции k.k@aarus.ru 

Комитет СОО АА по связям с общественностью, 

взаимодействию с профессиональными работниками и 

религиозными организациями 

ksocooaa@mail.ru 

Комитет СОО АА по организации семинаров, форумов и 

съездов АА 
kpsif@yandex.ru 

Комитет СОО АА по работе с исправительными 

учреждениями 
kiu@aarus.ru 

Финансовый комитет СОО АА fk@aarus.ru 

Комитет СОО АА по кадрам hr@aarus.ru 

Комитет СОО АА по литературе lk@aarus.ru 

Служба по подготовке Информационного бюллетеня АА 

при Комитете СОО АА по литературе 
infobul33@mail.ru 

Международный комитет СОО АА  
 

СОВЕТ ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА soo@aarus.ru 
 

ОФИС ОБЩЕГО ОБСЛУЖИВАНИЯ АА office@aarus.ru 

 

 

Ссылка на электронную папку с действующими уставами и положениями о 

комитетах и службах АА- https://cloud.mail.ru/public/DoTi/H7EJDzCZE 

 

 

 

 

 

 

mailto:ustav.dok@aarus.ru
mailto:ksocooaa@mail.ru
mailto:kpsif@yandex.ru
mailto:kiu@aarus.ru
mailto:fk@aarus.ru
mailto:hr@aarus.ru
mailto:lk@aarus.ru
mailto:infobul33@mail.ru
mailto:soo@aarus.ru
mailto:office@aarus.ru
https://cloud.mail.ru/public/DoTi/H7EJDzCZE
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ПРИЛОЖЕНИЕ № 6 
 

 

Информационная служба Конференции 

(общая концепция, идеи и предложения) 

«Большинство членов АА прежде всего заинтересованы в своих группах, в 

собственной трезвости и в том, чтобы помогать другим пьяницам на индивидуальной 

основе (один на один). Так оно и должно быть. Хотя работа по общему обслуживанию 

АА имеет точно такую же цель – нести идеи АА алкоголикам, которые ещё страдают, 

взаимосвязь не всегда прямая и очевидная. Обычно требуются побуждающие 

усилия, чтобы обратить внимание членов АА на то, что участие в обслуживании 

АА может существенно обогатить их трезвую жизнь и работу по Двенадцатому 

шагу и что участие в этой работе –жизненно важно для судьбы АА. 

Хорошее информирование и общение имеют большое значение. Мы без 

конца общаемся, индивидуально работая по Двенадцатому шагу. Наставник беседует 

с алкоголиком, выступающие делятся своим опытом, мы делимся мыслями друг с 

другом. Но когда дело касается общего обслуживания АА, то общение имеет 

тенденцию ухудшаться. Нелегко заинтересовать алкоголиков, но при творческом 

подходе их можно побудить выделить время из основных дел по выздоровлению и 

подумать о следующей стадии их новой жизни. Как только членов АА хорошо 

проинформируют о работе по обслуживанию АА, они обычно хотят участвовать 

в ней и взять на себя определённые обязанности» (книга «Руководство по 

обслуживанию АА». Глава первая. Введение в общее обслуживание АА. 

СТИМУЛИРОВАНИЕ ИНТЕРЕСА К РАБОТЕ ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА, 

стр. 43.) 

 

Необходимость создания Информационной службы Конференции 

обусловлена следующими пробелами (проблемными областями) в работе нашей 

структуры обслуживания АА(структуре Конференции): 

 

1. Недостаточное взаимодействие с группами АА. Особенно с группами, которые 

не принимают участие в работе Конференции, но обслуживаются в нашем 

Офисе АА 

2. Нет информации о работе нашей Конференции на постоянной основе.  
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3. Недостаточно развиты каналы информирования через интернет-ресурсы. 

Возможности интернет-ресурсов для информирования членов и групп АА 

практически не используются.  

4. Ресурсы и возможности Информационной службы Офиса АА весьма 

ограничены.  

5. Комитеты сами по себе не справляются с информированием групп АА о своей 

работе.  

6. Яндекс-диски и облачные хранилища Комитетов - вещь хорошая. Но это не 

выполняет задачу по информированию членов АА. Это неэффективный способ 

несения вести АА. Это надо признать. Мы для кого работаем? Для самих себя? 

Или всё-таки для членов АА, для групп АА? Самый провальный ответ на 

интересующий вопрос – это ответ о том, что вся информация есть на сайте 

или на каком-то яндекс-диске. Мы так можем отвечать только внутри 

Конференции, тем служителям, которые знают о существовании такой 

возможности и о том, как добраться до этих яндекс-дисков. Вы посчитайте 

сколько вкладок надо открыть на нашем сайте, чтобы получить необходимую 

информацию? Это привлекательно вообще? 

7. Отмечаются трудности со своевременным наполнением яндекс-дисков и 

облачных хранилищ Комитетов (меняются, теряются логины, пароли для входа 

по разным причинам. Многие члены Комитетов вообще не умеют работать с 

ними) 

8. Выкладываемая на яндекс-дисках и в облачных хранилищах информация не 

является привлекательной для членов АА и в большей степени предназначена для 

внутренней работы Конференции.  

 

Сегодня мы понимаем, что степень участия группы АА в Конференции и её 

вклад в общее развитие Содружества АА России во многом зависит от 

информированности группы о работе Конференции по общему обслуживанию АА 

России в целом и о работе её служб и Комитетов. 

Нам необходима служба, которая могла бы заниматься развитием направления 

работы Конференции по информированию групп АА, вопросами информирования с 



84 
 

____________________________________XXXIV КОНФЕРЕНЦИЯ ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ АА 

 

помощью различных интернет-ресурсов и расширить наши возможности в несении 

вести АА, облегчив при этом работы Комитетов.  

Комитеты могли бы скидывать необходимую информацию, обращения, 

новости, а служба бы обрабатывала и занималась распространением. Понятно, что 

здесь нужны люди. Но если у нас получится выработать концепцию этого, выработать 

конкретное предложение, то и люди найдутся. 

 

Основные направления работы Информационной службы Конференции: 

1. Взаимодействие с Офисом АА по вопросу сайта. Важно, чтобы сайт был 

привлекательным (дизайн). Информация была легкодоступной и выкладывалась 

своевременно.  

2. Взаимодействие с Информационной службой Офиса. Налаживание работы 

информационной рассылки. Оказание помощи в поиске решений по оптимизации 

работы информационной рассылки.  

3. Работа с интернет-ресурсами (мессенджеры, соцсети и т.п.) 

4. Ведение странички (вкладки) о работе Конференции на сайте. Или создание 

отдельного сайта Конференции.  

5. Материалы для 5 традиции – в прямом открытом доступе (на видном месте). 

6. Анонсирование новых проектов на сайте и в рассылке.  

7. Размещение на сайте aarus информации о вакантных служениях в Комитетах. 

8. Создание общей папки (с подпапками) для хранения рабочих материалов 

Комитетов и Служб АА в структуре Конференции.  

9. Обеспечение открытого и закрытого доступа к материалам Конференции, 

включая протоколы собраний Комитетов и заседаний ежегодной сессии 

Конференции.  

10. Обработка обращений, новостей от Комитетов и Служб АА и их размещение 

на сайте, рассылка через все возможные информационные ресурсы.  

 

Проект подготовлен членами 

Комитетов Конференции 
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ПРИЛОЖЕНИЕ № 7 

 

 Утверждено  

решением Конференции по общему 

обслуживанию АА в России  

"   " ___20___г.  

(пункт ___ протокола № __) 

 

Положение о Комитете Конференции  

по уставным документам и отчёту о Конференции 
 

1. Общие положения. 
 

1.1. Настоящее Положение определяет основы и направления деятельности Комитета 

Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции (далее - Комитет), 

цели, основные задачи и функции, состав и организацию его работы.  
 

1.2. Комитет учреждён по решению XXXII сессии Конференции по общему 

обслуживанию Анонимных Алкоголиков в России (далее – Конференция), пункт 3.8 

протокола № 2 второго заседания от 2 мая 2021 года, в целях обслуживания 

Анонимных Алкоголиков (далее – АА) по направлениям деятельности, 

определенным настоящим Положением, в рамках структуры Конференции, 

подотчётен Конференции и осуществляет свою деятельность на постоянной основе. 
 

1.3. В своей деятельности Комитет руководствуется Двенадцатью Традициями АА, 

Двенадцатью Принципами организации всемирного обслуживания АА, 

«Руководством по обслуживанию АА», решениями Конференции, которые не 

ущемляют узаконенные (юридические) права Совета по общему обслуживанию 

Анонимных Алкоголиков в России (далее – Совет), решениями Совета и настоящим 

Положением. 
 

1.4. Комитет взаимодействует с группами АА, структурами обслуживания АА в 

регионах России, комитетами Конференции, комитетами Совета, Советом и Офисом 

обслуживания АА. 
 

1.5. Каждый участник Конференции имеет право служить в 2-х и более комитетах, 

при этом за ним сохраняется право решающего голоса по вопросам, связанным с 

деятельностью этих комитетов. 
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2. Цель, задачи и направления деятельности Комитета.  

2.1. Целью Комитета является реализация 10 Принципа обслуживания АА «Для 

выполнения любой обязанности по обслуживанию АА следует предоставлять 

соответствующие ей служебные полномочия, пределы которых всегда должны быть 

чётко определены традицией, резолюцией, точным описанием работы или 

соответствующими уставами и положениями». 

 

2.2. Основные задачи и направления деятельности Комитета: 

• Комитет готовит проект краткого отчёта о Конференции и направляет его в Офис 

обслуживания АА; 

• знакомится с проектом «Папка делегата» и проектом «Итоговый отчёт о 

Конференции», вносит предложения по их содержанию, проверяет их 

правильность и соответствие Традициям АА; 

• принимает к рассмотрению предложения по изменению «Устава Конференции» и 

выдаёт по ним рекомендации; 

• работает над «Регламентом Конференции» и вносит изменения в соответствии с 

принятыми Конференцией решениями; 

• работает над бланком «Выписки из решений рабочего собрания группы АА о 

выборе/подтверждении делегата на Конференцию по общему обслуживанию АА 

в России» и вносит в него соответствующие изменения; 

• работает над бланками «Протоколов собраний комитетов» и «Протоколов 

пленарных заседаний Конференции»; 

• формирует электронную папку «Действующие уставы и положения» и направляет 

его в Офис обслуживания АА; 

• согласно принятому XXXII Конференцией решению, проводит инвентаризацию 

Конференции один раз в три года; 

• формирует инициативную группу по инвентаризации Конференции. 

 

3.  Ответственность Комитета. 

3.1. Комитет информирует об итогах своей деятельности в докладах в ходе работы 

ежегодной сессии Конференции. 
 

3.2. Вносит предложения в повестку дня ежегодной сессии Конференции в рамках 

своих полномочий и ответственности. 
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3.3. Комитет информирует о своих вакансиях на служения и затруднениях в каких-

либо видах обслуживания через своих представителей на собраниях Делегатского 

часа и во время очередной сессии Конференции. 

4. Состав Комитета и организация его работы. 
 

4.1. Членами Комитета являются делегаты Конференции и волонтеры АА – члены 

АА, объявившие о своей готовности служить в Комитете. Волонтеры могут быть из 

состава групп АА, местных структур обслуживания, Совета обслуживания и штата 

Офиса обслуживания АА. 
 

4.2. Члены Комитета берут на себя определённые обязанности по служению в 

Комитете, регулярно участвуют в работе Комитета, посещают собрания Комитета, 

изучают материалы по всем обсуждаемым вопросам и предложениям, стараются 

поддерживать дружеские отношения – это даёт им право голосовать по вопросам 

деятельности Комитета, а также АА в целом. 
 

4.3. Каждый служащий Комитета обладает только одним голосом, даже если он имеет 

несколько служений в Комитете.  
 

4.4. Отсутствие члена Комитета на 3-х и более собраниях подряд автоматически 

снимает у него право решающего голоса. 
 

 

4.5. Собрания Комитета проводятся не реже двух раз в месяц в режиме онлайн, если 

не будет принято другого решения. 
 

4.6. В собрании Комитета, по его решению, может принимать участие член АА, не 

являющийся членом Комитета, с правом совещательного голоса (с правом участия в 

обсуждении вопроса, внесения предложений, высказывания мнения, но без права 

участия в голосовании).  
 

4.7. При необходимости к деятельности Комитета, по его решению, временно могут 

привлекаться лица, не являющиеся членами Комитета, имеющие профессиональные 

знания и опыт. 
 

4.8. Мнение группового сознания Комитета выражается путем голосования членов 

Комитета, присутствующих на собрании. По вопросам, касающимся внутренней 

деятельности Комитета, решения принимаются простым большинством. Решения по 

вопросам, затрагивающим деятельность всей Конференции или АА в целом, должны 
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быть одобрены «значительным единодушием», понимаемым как большинство в две 

трети голосов. 
 

4.9. Количество членов Комитета и распределение служений определяется 

направлениями, необходимыми для успешной работы Комитета. Для более 

эффективной работы Комитета рекомендовано исключать возможность совмещения 

служения председателя и секретаря Комитета. 
 

4.10. Председатель Комитета избирается в ходе первого собрания Комитета во 

время ежегодной сессии Конференции путем тайного голосования простым 

большинством голосов. В случае досрочного прекращения полномочий, председатель 

выбирается из состава Комитета на любом очередном собрании путём онлайн-

голосования на период до новых выборов в ходе ежегодной сессии Конференции. 

Председатель Комитета: 

• организует работу Комитета и координирует деятельность ответственных лиц 

Комитета; 

• разрабатывает план работы Комитета на предстоящий год и представляет его 

членам Комитета для обсуждения и одобрения; 

• организует и проводит очередные собрания Комитета, согласно принятому 

графику работы Комитета; 

• по необходимости организует проведение внеочередных собраний Комитета по 

предварительному согласованию с членами Комитета даты и времени; 

• совместно с секретарём формирует повестку собрания Комитета и организует 

подготовку необходимых к собраниям материалов; 

• представляет Комитет во взаимоотношениях с другими комитетами 

Конференции, комитетами Совета, Конференцией, Советом и Офисом 

обслуживания АА и информирует членов Комитета о сотрудничестве в решении 

общих вопросов. 

• несёт ответственность за регулярное проведение инвентаризации деятельности 

Комитета. 
 

4.11. Секретарь (секретари) Комитета избираются в ходе первого собрания 

Комитета во время работы ежегодной сессии Конференции или на другом очередном 

собрании из своего состава путем голосования простым большинством на период до 
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новых выборов в ходе ежегодной сессии Конференции и распределяют между ними 

обязанности. 

Секретари Комитета: 

• формируют повестку собрания Комитета и согласовывают её с председателем; 

• информируют членов Комитета о дате, времени и повестке предстоящего 

собрания Комитета; 

• ведут протоколы собраний Комитета; 

• несут ответственность за функционирование электронной почты Комитета и 

своевременное пополнение облачного хранилища Комитета на сайте aarus.ru; 

• отвечают за функционирование рабочих чатов Комитета в мессенджерах; 

• информируют членов Комитета о вопросах, предложениях, запросах и 

обращениях от членов АА, от комитетов и служб АА в структуре Конференции, 

поступивших на электронную почту Комитета; 

• обеспечивают рассылку обращений Комитета среди участников Конференции; 

• сотрудничают с Комитетом Конференции по архиву по вопросам хранения и 

систематизации рабочих материалов Комитета в Архиве АА России; 

• в случае отсутствия председателя проводят собрание Комитета. 

 

5. Заключительные положения  

Настоящее Положение утверждено решением Конференции по общему 

обслуживанию АА в России. Любые изменения и дополнения к настоящему 

Положению осуществляются в письменной форме и должны быть одобрены 

решением Конференции.  

Вся информация о деятельности и решениях Комитета хранится у секретарей 

Комитета. 
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ПРИЛОЖЕНИЕ 8 

 

МАТЕРИАЛЫ ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ АА 

в структуре Конференции 

«Папка делегата Конференции по общему обслуживанию АА в России» (далее 

«Папка делегата») и «Итоговый отчёт о ежегодной сессии Конференции по общему 

обслуживанию АА в России» (далее «Итоговый отчёт о Конференции») являются 

материалами по обслуживанию АА и служат одним из источников информирования 

членов и групп АА о работе ежегодной сессии Конференции по общему 

обслуживанию АА в России (далее Конференция). 

Согласно «Руководству по обслуживанию АА совместно с Двенадцатью 

принципами организации всемирного обслуживания АА», на которое опирается в 

своей деятельности наша Конференция, материалы по обслуживанию АА 

относятся к литературе АА. Поэтому к этим материалам предъявляются такие 

же требования, как и ко всей литературе АА, и к их выпуску мы не можем подходить 

необдуманно. 

«Папка делегата» – это документ, который содержит необходимую 

информацию для подготовки делегатов к предстоящей ежегодной сессии 

Конференции и служит для повышения их эффективности во время её работы. 

Итоговый отчёт о Конференции отражает полный ход работы ежегодной 

сессии Конференции по общему обслуживанию АА и её результаты.  

 

«ПАПКА ДЕЛЕГАТА» 

Порядок подготовки и издания «Папки делегата» 

«Папка делегата» формируется в течении рабочего года между сессиями 

Конференции и проходит ряд последовательных этапов: 

• 1 этап - подготовка проекта «Папки делегата». Комитет СОО АА по 

Конференции при участии Комитета Конференции по повестке дня собирает и 

обобщает информационные материалы, необходимые для подготовки к 

предстоящей сессии Конференции и отражающие основные направления её 

деятельности, до конца февраля календарного года. Проект «Папки делегата» 

направляется в Комитет Конференции по уставным документам и отчёту о 

Конференции.  

• 2 этап - процедура проверки проекта «Папки делегата». На эту процедуру 

отводится 2 недели (до середины марта календарного года). Комитет 

Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции знакомится с 

проектом «Папки делегата», проверяет его правильность и соответствие 

Традициям АА и направлениям работы предстоящей сессии Конференции. 

Замечания и предложения по внесению изменений направляются в Комитет СОО 

АА по Конференции для доработки, после чего проект «Папки делегата» 

проверяется и согласовывается на совместном собрании Комитета Конференции 

по уставным документам и отчёту о Конференции и Комитета СОО АА по 
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Конференции. Далее Комитет Конференции по уставным документам и отчету о 

Конференции направляет его в Комитет СОО АА по литературе. 

• 3 этап - одобрение проекта «Папки делегата» к изданию. Комитет СОО АА по 

литературе знакомится с проектом «Папки делегата» в течение 1 недели, 

одобряет его к изданию и направляет в Офис обслуживания АА в России. 

• 4 этап - подготовка к изданию и выпуск «Папки делегата». Редактированием, 

вёрсткой и макетированием занимается Офис обслуживания АА – срок 1 неделя.  
 

Электронная версия «Папки делегата» должна уйти в рассылку и быть 

опубликована на сайте aarus.ru не позднее, чем за 1 месяц до начала работы 

ежегодной сессии Конференции. 

Печатная версия выдается участникам Конференции в первый день работы 

сессии. 

 

«ИТОГОВЫЙ ОТЧЁТ О КОНФЕРЕНЦИИ» 

Порядок подготовки и издания «Итогового отчёта о Конференции». 

Итоговый отчёт о Конференции формируется в течение летнего периода и 

проходит ряд последовательных этапов: 

• 1 этап – подготовка проекта «Итогового отчёта о Конференции». Комитет 

СОО АА по Конференции собирает и обобщает необходимые материалы для 

«Итогового отчёта о Конференции» и направляет проект «Итогового отчёта» в 

Комитет Конференции по уставным документам и отчёту о Конференции до 

конца июня календарного года 

• 2 этап – процедура проверки проекта «Итогового отчёта». Комитет 

Конференции по уставным документам и отчету о Конференции проверяет 

проект «Итогового отчёта» на предмет замечаний, вносит предложения и, при 

необходимости, направляет его обратно в Комитет СОО АА по Конференции для 

внесения необходимых изменений и исправления ошибок. Затем проект 

«Итогового отчёта о Конференции» проверяется и согласовывается на 

совместном собрании Комитета Конференции по уставным документам и отчёту 

о Конференции и Комитета СОО АА по Конференции. Далее проект «Итогового 

отчёта» направляется в Комитет СОО АА по литературе до конца июля месяца 

календарного года.  

• 3 этап – одобрение проекта «Итогового отчёта о Конференции» к изданию. 

Комитет СОО АА по литературе в течение двух недель знакомится с проектом 

«Итогового отчёта», одобряет его к изданию и направляет в Офис обслуживания 

АА в России до середины августа календарного года. 

• 4 этап - подготовка к изданию (редактирование, вёрстка, макетирование) и 

выпуск «Итогового отчёта о Конференции». Занимается Офис обслуживания 

АА – срок 2 недели.  
 

«Итоговый отчёт о Конференции» поступает в рассылку и публикуется на 

сайте aarus.ru не позднее 31 августа. 
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ПРИЛОЖЕНИЕ 9 

 

ПОЯСНИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСКА К ВОПРОСУ О ПОПЕЧИТЕЛЬСКОМ 

СОВЕТЕ ФОНДА ОБСЛУЖИВАНИЯ АНОНИМНЫХ АЛКОГОЛИКОВ. 

(вопрос 10 повестки дня XXXIV Конференции) 
 

История вопроса.  

До XXXII сессии Конференции по общему обслуживанию АА в России члены 

Попечительского Совета Фонда обслуживания Анонимных Алкоголиков были 

полноправными участниками Конференции. Каждый Попечитель Фонда был наделён 

правом решающего голоса.  

Во время работы XXXII сессии Конференции в мае 2021 года было принято 

решение о выводе членов Попечительского совета ФОАА из состава голосующих 

участников Конференции. На основании принятого решения, в статью 2 Устава 

Конференции по общему обслуживанию АА в России были внесены 

соответствующие изменения (пункт 3.2 протокола №2 второго заседания 

Конференции от 2 мая 2021 года). 

НаXXXIII сессии Конференции по общему обслуживанию рассматривалось 

предложение от группы АА «Домашний очаг» г. Костромы о наделении 

Попечительского Совета Фонда обслуживания АА полным правом на участие в 

сессии Конференции по общему обслуживанию АА в России с правом одного 

решающего голоса. Решение по данному предложению принято не было, 

Конференция не смогла прийти к значительному единодушию. Мнения участников 

Конференции с правом решающего голоса разделились (кворум – 19; за – 7; против – 

6; воздержались – 6). Вопрос был отправлен в Комитет Конференции по уставным 

документам и отчёту о Конференции для более тщательного его рассмотрения на 

предмет актуальности данного предложения. В свою очередь, Комитет по уставным 

документам и отчёту о Конференции, обсудив данное предложение, направил вопрос 

о Попечительском совете ФОАА для дальнейшей работы в Комитет Конференции по 

развитию структуры обслуживания АА, в компетенцию которого входит 

рассмотрение подобных вопросов.  

Комитет Конференции по развитию структуры обслуживания АА на своих 

собраниях неоднократно обсуждал этот вопрос и пришел к пониманию о 

необходимости внести данное предложение в повестку дня XXXIV сессии 

Конференции для обсуждения его полным составом участников Конференции.  
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Почему мы считаем необходимым ещё раз обсудить на 

Конференции вопрос о Попечительском совете Фонда обслуживания 

АА и наделении его правом на участие в Конференции с правом одного 

решающего голоса? (мнение Комитета Конференции по развитию структуры 

обслуживания АА) 

IV Принцип обслуживания АА гласит «На всех ответственных уровнях 

структуры Конференции мы обязаны соблюсти традиционное «Право на участие», 

проявляя заботу о том, чтобы каждому профессиональному подразделению или 

группе работников всемирного обслуживания АА непременно было предоставлено 

право участия в голосовании в разумном соответствии с исполняемыми 

обязанностями». Исключив из состава участников Конференции с правом голоса 

членов Попечительского совета ФОАА, мы отклоняемся от Четвертого Принципа 

обслуживания АА, а «Право на участие» у нас не реализуется в полной мере. 

Согласно пункту 4.12 действующего Устава Фонда обслуживания Анонимных 

Алкоголиков «Попечительский Совет Фонда является органом, осуществляющим 

надзор за деятельностью Фонда. Первоначальный состав Попечительского Совета 

Фонда формируется учредителями Фонда в количестве не менее трех членов сроком 

на один год. Дальнейшие изменения в составе Попечительского Совета производится 

по решению членов Попечительского Совета и членов Правления Фонда, принятых 

на совместном заседании большинством в 2/3 голосов. Попечительский Совет Фонда 

осуществляет свою деятельность на общественных началах».  

Согласно пункту 4.13 Устава ФОАА «Попечительский Совет осуществляет 

надзор за: 

− использованием средств Фонда в соответствии с уставными целями; 

− соблюдением Фондом действующего законодательства РФ» 

Согласно пункту 4.14 того же Устава «Для выполнения возложенных на него 

функций Попечительский Совет вправе: 

− знакомиться со всеми документами, издаваемыми Правлением и Генеральным 

директором Фонда; 

− получать необходимые разъяснения от всех должностных лиц Фонда; 

− знакомиться с бухгалтерскими документами».  

 

Теперь мы предлагаем наглядно посмотреть, как устроен наш Фонд 

обслуживания Анонимных Алкоголиков 
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Из вышеизложенного, мы видим, что Попечительский совет является такой 

же частью Фонда обслуживания АА, точно также как и Правление ФО АА (в 

отношении Конференции – Совет по общему обслуживанию АА) и Дирекция ФО АА 

(в отношении Конференции – Офис обслуживания АА).  

Генеральный директор ФОАА (или директор Офиса АА, когда он выступает в 

отношении Конференции) – является наёмным штатным сотрудником, который 

работает согласно Трудовому Законодательству РФ.  

Члены Правления ФОАА (или члены Совета по общему обслуживанию АА, 

когда они выступают в отношении Конференции) – также являются штатными, 

но неоплачиваемыми, сотрудниками ФОАА.  

Так почему же мы не считаем членов Попечительского совета ФОАА 

штатными сотрудниками фонда и на этом основании лишаем их «Права на 

участие»? Почему мы все вдруг решили, что они не имеют никакого отношения к 

Конференции, хотя прямая взаимосвязь очевидна? Мы хотим получить ответы на 

эти вопросы.  

Наши Попечители фонда – это те же штатные сотрудники, которые 

выполняют свою работу в рамках служения.  

Мы убеждены, что Принцип «Право на участие» должен реализовываться в 

нашей структуре обслуживания на всех её уровнях. В книге «Руководство по 

обслуживанию АА, издание 2010 – 2011 гг.» на странице 197 написано: «Устав 

Конференции определенным образом предусматривает, что Попечители, директора 

наших обслуживающих корпораций вместе с их штатным персоналом всегда 

должны быть участниками Конференции с правом решающего голоса» 

Кроме того, наши Попечители фонда – это члены АА с огромным опытом 

служения в структуре Конференции. Они прошли путь служения делегатом, членом 

Совета. Их опыт может быть полезен для всех нас. 

 
 

  
 
 
 
 

 
 

 

 
 

Фонд обслуживания Анонимных Алкоголиков 

(ФО АА) 

ПРАВЛЕНИЕ ФО АА 
(Совет обслуживания АА) 

ДИРЕКЦИЯ ФО АА  
(Офис обслуживания АА) 

редакция журнала «Дюжина» 

ПОПЕЧИТЕЛЬСКИЙ СОВЕТ ФО АА 
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СТРУКТУРА КОНФЕРЕНЦИИ в РОССИИ 
(Конференция, май) 

 
ПРИМЕЧАНИЕ: 

Совет обслуживания = Правление Фонда обслуживания. 

В юридическом поле – это Фонд обслуживания Анонимных Алкоголиков (Офис обслуживания, 

журнал «Дюжина», Попечительский Совет Фонда обслуживания) 
 

Таким образом, необходимость внесения вопроса в повестку дня сессии 

Конференции о Попечительском совете ФОАА считаем обоснованным.  
 

В служении с вами, Комитет Конференции  

по развитию структуры обслуживания АА 

 

 
 

ГРУППЫ АА

ПРЕДСТАВИТЕЛИ ГРУПП 
по общему обслуживанию АА

СТРУКТУРА 
ОБСЛУЖИВАНИЯ АА 

в регионах

ДЕЛЕГАТЫ
на Конференцию по обшему 

обслуживанию АА

СОВЕТ
по общему  обслуживанию 
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ПРИЛОЖЕНИЕ 10 
 

Открытое письмо АА Бурятии к Анонимным Алкоголикам России  

и участникам двух Конференций. 
 

Наш долг ради будущего АА:  

наше общее благополучие ставить на первое место; 

сохранять наше Содружество единым,  

ибо от единства АА зависят наши жизни  

и жизни тех, которые еще к нам придут.            

Декларация единства. 
 

АА Бурятии обращается к участникам двух Конференций России с предложением 

провести в Бурятии, на Байкале, в п. Старый Энхалук встречу представителей двух 

Конференций с целью объединения АА России и преодоления раскола.  

АА Бурятии предлагает двум Конференциям прислать по 20 делегатов с правом 

голоса при голосовании по вопросу объединения Конференций.  Эти делегаты могут быть 

выбраны на Конференциях в апреле и в мае 2023 года.  

Встречу на Байкале провести предположительно в июле 2023 года. Предлагаем 

оставить в стороне старые обиды и счеты, а также отчеты о проделанной работе, и провести 

встречу, посвященную только объединению и построению планов работы объединенной 

Конференции.    

Мы просим участников и свидетелей раскола не участвовать в данной встрече, даже 

в качестве наблюдателей, т.к. считаем, что старые обиды и счеты могут помешать нам вести 

конструктивный диалог. Мы хотели бы видеть на встрече людей, которые реально хотят 

объединения.      

На встрече будет подписан протокол о проведении объединенной Конференции в 

2024 году. Делегаты в совместном диалоге смогут обсудить все злободневные вопросы, в 

том числе о работе офисов и комитетов по обслуживанию. Свои предложения они могут 

обсудить предварительно на Конференциях в апреле и в мае.    

Пусть всё будет просто, как сказал доктор Боб.   
 

С уважением, Комитет по обслуживанию АА Бурятии (решение от 11.01.23) 
 

P.S. АА Бурятии не посылало ни одного делегата ни на одну из Конференций в мае 

или апреле, мы абсолютно нейтральны. 

Просим группы и комитеты по обслуживанию АА России поддержать это обращение 

и сделать шаг в сторону создания в России единой конференции и подлинного единства 

Анонимных Алкоголиков страны.   

На данный момент обращение подписали:   

Комитет по обслуживанию АА Бурятии  

группа АмарсААна (г Улан-Удэ)  

группа Свобода (г Улан-Удэ) 

группа Встреча (г Улан-Удэ)  

группа Надежда (г Улан-Удэ)  

группа БерегАА (г Улан-Удэ)  

группа Наран (п. Кижинга, РБ)  

группа Доверие сердца (г Улан-Удэ)  

группа БурГАА (г. Улан-Удэ)  

группа Рассвет (г. Гусиноозерск)  

группа Отрада (Прибайкальский район, п. Татаурово) 
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ПРИЛОЖЕНИЕ 11 
 

 

О ведущей теме XXXV Конференции  

«Заглянем в наше будущее». 

По традиции сложилось так, что каждому мероприятию Анонимных 

Алкоголиков мы задаём ведущую тему. Будь то Большое Юбилейное собрание 

группы, Съезд или Форум, Ассамблея округа или Конференция в масштабе 

страны или всемирная – есть тема. Ведущая тема – это голос группового 

сознания, отклик Бога на наши молитвы. 

 К выбору ведущей темы мы подходим так же серьёзно, как и к решению 

группового сознания, то есть тщательным обсуждением и значительным 

единодушием 2/3 голосов, исходя из наших чаяний и в ответ на наши нужды. 

Опыт Анонимных Алкоголиков разных стран показывает нам интересный 

факт: есть тема – значит, есть, что обсуждать. Следовательно, этому 

должно быть уделено некоторое время и организовано собрание. Большие 

собрания в АА обычно открытые. Хотя оно и торжественное, но проводится 

в обычном порядке. Открывают его член или члены АА, которые служат на 

этом собрании ведущими – им выпадает честь представлять тему от имени 

группового сознания Анонимных Алкоголиков. На таких собраниях всегда 

необычная атмосфера, особенный дух. Физически по-разному ощущается, но 

каждый участник чувствует это. 

Предложение о теме Конференции по общему обслуживанию АА в России 

в этом году пришло только одно. Наверное, неслучайно. Предложена тема 

«Заглянем в наше будущее». Действительно, тема особенно актуальна. 

Анонимные Алкоголики России несколько лет пребывают в состоянии 

внутреннего конфликта, который выходит за рамки Содружества. В Большой 

Книге одноимённая глава описывает, как происходило основание, развитие и 

рост АА, как из маленького городка весть понеслась по всей стране, переплыла 

океаны и зашагала по всему миру. Руки помощи потянулись от одного 

алкоголика к другому. «В обычных условиях мы бы не общались. Теперь нас 
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связывают чувства дружбы, товарищества и того удивительного 

взаимопонимания, которое невозможно выразить в словах. Чувство, что нам 

грозила одна и та же опасность, является лишь частью того, что 

цементирует крепость наших уз. Само по себе оно бы никогда не удержало нас 

вместе. Огромное значение для каждого из нас имеет тот факт, что мы 

нашли общее решение наших проблем. У нас есть путь к избавлению, в 

отношении которого среди нас наблюдается полное согласие, и благодаря 

которому мы можем объединиться, чтобы действовать в гармоничном и 

братском союзе». Это то новое, что несёт Большая Книга страдающим от 

алкоголизма. У нас есть общая проблема, общее решение и общая цель.  

Тема «Заглянем в наше будущее» о том, чтобы Содружество АА России 

вновь стало цельным, а не разрозненным, чтобы на нашем пути выздоровления 

от алкоголизма было полное согласие. Чтобы нашим кодексом были любовь и 

терпимость друг к другу. Чтобы мы все были свободными радостными и 

счастливыми. Чтобы Бог показал нам наш следующий шаг по направлению к 

согласию друг с другом внутри Содружества. Или мы погибнем?  

К сожалению, в распорядок работы нашей Конференции собраний на 

ведущую тему не проводится. Поэтому, хочется пожелать вернуться к этой 

доброй традиции. Любое мероприятие АА пусть включает в себя хотя бы одно 

собрание. 

Аминь. 

 


